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Управляющая компания «Уютный дом» успешно 
развивается на рынке ЖКХ уже более 5 лет. Глав-
ная ее задача – предоставлять качественные услу-
ги, обеспечивая максимальный комфорт жильцов.

«Уютный дом» работает на людей и для людей, 
поэтому УК добилась самого важного показате-
ля – доверия горожан. Каждый день сотрудни-

ки «Уютного дома» добросовестно выполняют 
свою работу, делая дома более чистыми, а жизнь  
в них – безопасной и удобной. 

Компания открыта к диалогу с горожанами и все-
гда прислушивается к пожеланиям и предложе-
ниям. Качество работы подтверждают долгосроч-
ные отношения с заказчиками и партнерами. 

Ваше доверие – наша ответственность
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ТОЛЬЯТТИ 
бульвар Гая, 19, офис 10

тел. 8 (8482) 366-251

Управляющая компания «Уютный дом» 
установила для себя ряд корпоративных 
принципов, которых строго придержива-
ется в работе:

ОТКРЫТОСТЬ. Мы всегда рядом. Совместно с 
жильцами обсуждаем то, как сделать их дома уютными 
и что требуется для этого в первую очередь. Первые 
лица компании еженедельно ведут личные приемы и 
детально разбираются в каждой возникшей ситуации.

ПРОЗРАЧНОСТЬ. Мы считаем, что чем больше 
собственники знают о работе своей УК, тем меньше у 
них возникает вопросов и негативных эмоций. Поэтому 
отчитываемся о проделанной за год работе, проводя 
собрания непосредственно в каждом доме. На этих 
собраниях мы рассказываем о том, что было сделано 
и на что именно потрачены средства наших клиентов.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ. За все время нашей работы мы 
не давали пустых обещаний. Они всегда подкреплены 
делом и конкретным сроком исполнения. Благодаря 
этому не было сорвано ни одного текущего ремонта. 
Каждый день мастера компании совершают обходы 
домов и контролируют качество содержания.

ОПЕРАТИВНОСТЬ. Мы незамедлительно реагируем 
на все замечания наших клиентов, прекрасно понимая, 
что от этого зависит наша репутация. Стараемся как 
можно скорее устранять аварийные ситуации и не 
допускать их возникновения в будущем.

МЫ ГОТОВЫ 
К СОТРУДНИЧЕСТВУ, 

РАБОТАЕМ ОТКРЫТО, ЧЕСТНО 
И ДОБРОСОВЕСТНО, ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

СОЗДАВАЯ УЮТ ДЛЯ ВАС!

Компания в цифрах: 27 домов в управлении 
компании 267 732 квадратных метра площади 

в управлении нашей компании/
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«Наша главная цель – повышение 
уровня знаний специалистов и их 
компетенции во всех областях»



С днем Победы!



асскажите об основных направлениях работы местного Союза 
женщин России. Какие проекты вы реализовываете?

– Наша основная цель – повысить статус женщин в обществе и 
их роль в политической, социальной, культурной и экономической 
жизни страны. Многие члены Союза принимают активное участие в 
жизни как города, так и всего региона, в различных национальных 
проектах, входят в состав областных комиссий, комитетов и обще-
ственных советов. Основная наша задача – это поддержка в реали-

зации множества проектов в области образования, здравоохранения, культуры и экологии, 
института брака и семейных ценностей, сохранение традиций и духовных качеств. Именно 
поэтому основные наши проекты направлены на организацию различных акций, особенно 
благотворительных и патриотических. Диапазон нашей деятельности велик, но традицион-
ными стали такие мероприятия, как акции «Подарок ветерану», «Уроки истории», «Вдовы Рос-
сии».

Какой проект сейчас в приоритете? Есть ли новые идеи и задумки?
– В этом году нам хотелось бы сделать нечто большее для наших ветеранов в рамках праздно-

вания Дня Победы. Мы долго планировали и обсуждали свои возможности с нашими партне-
рами – редакцией журнала «Наш Тольятти» и управляющей компанией «Уютный дом», – и все 
это вылилось в прекрасный проект – акцию «Уютный дом». К сожалению, условия жизни неко-
торых из героев войны далеки от хороших, и мы решили это исправить. Цель акции – сделать 
дома ветеранов уютными и комфортными: кому-то отремонтировать комнаты, другим купить 
необходимую мебель, бытовые приборы и так далее. Они дали нам так много – мирное небо 
над головой, мы вечно должны благодарить их и помогать всеми силами!

 Такая насыщенная общественная жизнь наверняка отнимает у вас много времени.
– Общественная работа стала неотъемлемой частью моей жизни, и занимаюсь я ей сколько 

себя помню. Еще участь в школе, мы не могли не принять участие в субботниках, спортивных 
или городских мероприятиях или же отказаться от шефской работы над ветеранами. Навер-
ное, это часть нашего воспитания и потребность проявлять свою гражданскую позицию. Так-
же мы многому учимся в нашем Тольяттинском отделении Союза женщин России, в том числе 
и тайм-менеджменту – то есть правильно управлять временем и уметь его грамотно распла-
нировать, чтобы сил хватило на все. Кроме того, такой активный распорядок дня становится 
частью твоей личной жизни, и тебя просто не тянет провести свободный час на диване, а все 
время хочется что-то делать на благо других людей. 

Какую характеристику вы можете дать членам Союза – какие это женщины?
– Удивительные, неравнодушные, деятельные. Они все разные, но их объединяет одно – же-

лание делать добрые дела и менять мир к лучшему. Мы поднимаем разные темы, начиная от 
защиты прав и экологии, заканчивая патриотическими и благотворительными акциями. Я 
счастливый человек, так как рядом со мной всегда активные и неравнодушные люди, готовые 

Е л Е Н А  С А З О Н О В А : 

«Общественная работа стала 
неотъемлемой частью моей жизни»

р поделиться опытом, поучаствовать в проектах, ме-
роприятиях, предложить свои идеи и воплотить их в 
жизнь. А своим примером мы привлекаем, увлекаем 
все больше единомышленников, сторонников, с ко-
торыми точно изменим мир к лучшему!

Какое место в вашей жизни занимает обще-
ственная работа?

– Это мое призвание – помогать людям, попавшим 
в сложные жизненные обстоятельства. Это работа на 
пользу общества, социальное служение. Я искренне 
верю, что это также является призванием каждого 
человека, ведь если мы все будем больше любить, 
уважать и участвовать в жизни друг друга, то смо-
жем сделать мир лучше и добрее. Да, это многогран-
ная и сложная, но очень нужная, важная работа, ко-
торая дает заряд положительной энергии. 

Что вас вдохновляет и заставляет не опускать 
руки?

– Мы занимаемся тем, что нам действительно ин-
тересно и приносит огромное удовольствие. А это 
уже много! Мне приятно видеть, как вокруг кипит 
живое дело, которое захватывает целиком всех окру-
жающих меня людей. Осознаю, что недаром тратят-
ся силы. И это окрыляет и заряжает! Но еще больше 
меня вдохновляет быть примером, вселять уверен-
ность в коллег и совершать пусть пока еще малень-
кие, но победы!

«  п е р с о н а
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Обширная деятельность Тольяттинского отделения Союза женщин России, 

направленная на решения социальных проблем, защиту прав и интересов, 

проявляется в активной общественной работе, а также в реализации различ-

ных проектов и акций в самых разных отраслях, начиная с политики, закан-

чивая сохранением народных традиций. О новых проектах, важных аспектах 

деятельности Союза, а также о личном отношении к общественной жизни 

рассказала председатель Тольяттинского отделения Союза женщин России и 

филантроп Елена Анатольевна Сазонова. 
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Дорогие земляки!
Примите мои самые теплые, 
искренние поздравления  
с Днем Победы!

Это самый дорогой для каждого из нас праздник, 

олицетворяющий героизм и беззаветное мужество 

фронтовиков, самоотверженность тружеников тыла, 

стойкость жителей блокадного ленинграда, узников 

концлагерей и детей войны.

наш долг – хранить священную память о тех, кто 

ценой жизни спас мир от нацизма, отстаивать 

правду о войне и главенствующей роли советского 

народа в Победе над сильным и коварным 

противником.

сегодня перед нашим регионом стоят сложные, 

масштабные задачи. уверен, сохранив бесценное 

наследие великой Победы, опираясь на героические 

ратные и трудовые традиции старшего поколения, 

мы добьемся всех поставленных целей.

от всей души желаю вам и вашим близким здоровья, 

счастья, благополучия, мира и добра!

Уважаемые тольяттинцы!
сердечно поздравляю вас с 76-й годовщиной 

великой Победы! 

Мы гордимся фронтовым подвигом бойцов Красной 

армии, бесстрашно разгромивших хитрого, 

жестокого врага и самоотверженным трудом 

советского народа в тылу ради священной Победы! 

жизнь ветеранов и их служение родине – 

достойный пример патриотизма и любви к отчизне 

для новых поколений.

от всей души желаю вам крепкого здоровья, 

семейного тепла, мира и долголетия! низкий вам 

поклон и всего самого доброго! с праздником!

Николай альфредович реНц,  
глава городского округа Тольятти  

дмиТрий игоревич азаров,  
губернатор Самарской области
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Эстафета  
памяти
«никто не забыт, и ничто не забы-
то»… Этот лозунг, хорошо извест-
ный с советских времен, сегодня 
актуален как никогда. все меньше 
остается живых свидетелей собы-
тий великой отечественной войны. 
Мы будем помнить благородство, 
ответственность, героизм, веру в 
правоту своего дела и любовь к 
родине, ради которой можно все 
снести, и умереть, и победить. и 
передать эту память нашим детям и 
внукам, живущим в мирные време-
на и уверенным в своем юношеском 
максимализме, что по-другому не 
бывает.

сохранение истории великой 
отечественной войны считает своей 
человеческой миссией основатель  
и бессменный лидер военно- 
исторического клуба «Патриоты» 
Сергей Аввакумов, генераль-
ный директор ГК «аква-стиль». 
Цель и задачи клуба – сохранение 
истории великой отечественной 
войны, афганской войны с по-
мощью реконструкции реальных 
событий тех лет. ожившие истори-
ческие события, восстановленные 
в соответствии с историческими 
реалиями, наглядно показывают 
современникам историю войны и 
знакомят с настоящими героями. в 
клубе собран и восстановлен целый 
парк техники, вооружения и воен-
ной формы времен великой отече-

ственной войны, который используется в реконструкциях военных событий 
не только в тольятти, но и во многих других городах страны. в клубе есть 
и свой музей. Экспозиция составлена из предметов с мест боевой славы – 
это военная форма, оружие, награды. в музее насчитывается более 300 
экспонатов.

Клуб проводит уроки мужества и военно-патриотическую игру «зарница» 
в школах, детских садах и детских домах города. среди осуществленных 
проектов – открытый региональный фестиваль патриотической песни «зна-
мя Победы!», участие в параде Победы 24 июня 2020 в самаре и другие 
мероприятия, сохраняющие память о войне и великой Победе.



Уважаемые жители города 
Тольятти!
Дорогие ветераны!
9 Мая – особая, незабываемая дата 

в истории нашей страны, в жизни 
каждой российской семьи. Это тор-
жество, в котором слились воедино 
радость, память и скорбь. в этот свет-
лый день мы чтим память павших и 
чествуем ветеранов, отдаем дань ува-
жения труженикам тыла. Эти искрен-
ние чувства объединяют миллионы 
людей разных поколений. Чем больше 
время отдаляет от нас годы минувшей 
войны, тем сильнее память о событиях 
тех лет, о бессмертном подвиге наших 
отцов и дедов, которые подарили бу-
дущее нам и нашим детям. 

наша благодарность поколению по-
бедителей безмерна. их мужество и 
стойкость, верность долгу и высоким 
идеалам всегда будут для нас приме-
ром истинной любви к родине, сопри-
частности к ее судьбе, ответственно-
сти за будущие поколения.

желаю вам, дорогие земляки, и ва-
шим близким крепкого здоровья, 
мирного неба, радости, счастья и 
благополучия!

Дорогие ветераны 
Великой Отечественной 
войны, труженики тыла, 
дети войны!
в День Победы мы поздравляем и 
благодарим вас, поздравляем друг 
друга и загадываем самое важное – 
пусть будет мир, чистый и прекрасный! 
9 Мая – важнейшая дата для любого 
россиянина. Победа в великой отече-
ственной войне – подвиг и слава наше-
го народа. Как бы ни менялась за по-
следние годы политическая обстановка, 
какие бы ни осуществлялись реформы 

и преобразования, День Победы неизменно остается всеми люби-
мым, дорогим, скорбным, но в то же время светлым праздником.

сегодня благодаря вам мы живем и мечтаем, учимся и трудимся. 
Мы всегда будем хранить наш ценный и хрупкий мир! Примите 
мои искренние поздравления и пожелание счастья. живите дол-
го, наши любимые деды и прадеды, низкий вам поклон!

людмила СеНилова, председатель координационного совета при депутате 
государственной думы фС рф в. в. Бокке, член общественной палаты 
Самарской области, бизнес-адвокат

владимир Бокк,  
депутат государственной думы  
федерального Собрания рф VII созыва

Дорогие ветераны Великой  
Отечественной войны!
спасибо!  
огромное человеческое спасибо за ваш подвиг, за ваше тер-
пение и мужество! низкий поклон всем выжившим, дошедшим 
и ныне живущим и вечная память тем, кого уже нет с нами! 
Простите своих сыновей, дочерей, внуков и правнуков, что не 
всегда терпеливо относимся к 
вам, что не всегда внимательны 
и чутки. вы – наша единствен-
ная память о тех годах. именно 
вы дали нам все, что есть у нас 
сейчас, – эту жизнь без войн и 
насилия, эту надежду на счаст-
ливую жизнь. от всей души 
поздравляю вас, дорогие наши 
ветераны, желаю вам прекрас-
ного настроения, крепкого здо-
ровья и долгих лет жизни!

НаТалья кох, ректор региональной 
академии делового образования, 
член координационного совета при 
депутате государственной думы  
фС рф в. в. Бокке 
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Дорогие ветераны-победители! 
Дорогие соотечественники!

с памятного Дня Победы 1945 года прошло немало лет, и 

те, кто своей грудью отстоял свободу родины, давно со-

старились. но для нас они навсегда останутся молодыми и 

отважными героями, которых мы от всего сердца поздрав-

ляем с праздником 9 Мая! на вас равняются ваши дети, 

внуки и правнуки. Подвиг советского солдата навсегда 

останется в сердцах многих миллионов людей, живущих в 

разных странах. Пусть уроки нашего героического военно-

го прошлого никогда не будут забыты. Примите искренние 

поздравления от благодарных потомков и пожелания креп-

кого здоровья, благополучия и мирного неба над головой. 

с праздником!

яНа Поваляева, 
директор управляющей компании «уютный дом», член 
координационного совета при депутате государственной думы 
фС рф в. в. Бокке

В этот день, памятный и для всех вас, и для нас, ваших детей, внуков и пра-
внуков, хочется еще раз выразить вам огромную благодарность и низко 
поклониться за то, что вы, не щадя своей жизни и своего здоровья, отстояли 
нашу Родину и не дали ее на растерзание фашистам. И мы должны сохранить 
самое ценное, что отвоевали солдаты-победители, – мир, свободу, великую 
страну.
Ваша заслуга будет в памяти всех, кто живет на этой земле. Спасибо за нашу 
мирную жизнь, за наших детей и внуков, за их счастье! Желаем вам крепкого 
здоровья на долгие годы вперед! 

аНдрей каТыШев, арбитражный управляющий, член правления 
координационного совета при депутате 
государственной думы фС рф в. в. Бокке

Дорогие наши ветераны!

От всего сердца поздравляю вас со светлым и радостным праздником 
нашей страны – Днем Победы! Низкий вам поклон от нас, ваших де-
тей, внуков и правнуков. Мы преклоняемся перед вашим мужеством, 
перед силой духа, позволившей вам пережить невероятные страда-
ния, выпавшие на вашу долю. Мы сделаем все, чтобы быть достойны-
ми подвига ветеранов Великой Отечественной войны, чтобы в полной 
мере выполнить свой долг перед вами. Пусть господь хранит вас еще 
многие-многие годы! Здоровья вам, спокойствия и всего самого наи-
лучшего!

мараТ ахмадиев, предприниматель, член правления координационного 
совета при депутате государственной думы фС рф в. в. Бокке

Дорогие ветераны, дети войны, труженики тыла, 
наши любимые дедушки и бабушки!
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Уважаемые ветераны, труженики тыла! 
Дорогие земляки!

День Победы в великой отечественной войне – это 

день нашей общей памяти, гордости, радости и горя. 

Это урок многим поколениям – какой ценой достается 

мир, как необходимо сплотиться народу перед бедой 

и чем нужно пожертвовать ради мира и будущего. Мы 

не забудем это никогда. Каждый из нас несет в себе 

эту гордость и знание, мы клянемся передавать их 

последующим поколениям. Мы чтим сегодня каждого, 

кто причастен к великой Победе. в этот праздник 

вспоминаем павших и с трепетом в сердце желаем 

всего самого наилучшего нашим родным ветеранам 

и их семьям, вдовам и детям войны! Мы обещаем 

сохранить мир, который вы подарили нам, сделать его 

лучше. спасибо и низкий вам поклон!

евгеНий архаНгельСкий, управляющий партнер 
адвокатского бюро «архангельский и партнеры»

Дорогие 
ветераны, 
труженики тыла!

Уважаемые 
тольяттинцы!

Поздравляю вас с Днем 

Победы! 9 мая – это свя-

щенная дата в отечествен-

ной истории, день добле-

сти и славы, мужества и 

преданности Родине! Мы 

навсегда обязаны нашим 

предкам, имена которых 

всегда будут сиять вечной 

славой! Мы скорбим о тех, 

кто не вернулся с фронта, 

почитаем тех, кто вернулся домой с поля битвы, и тех, 

кто приближал победу своим трудом в тылу! Мы гордим-

ся и склоняемся перед вами в низком поклоне! Спасибо 

вам за мир! Долгих лет жизни, крепкого здоровья, лю-

бви вам и вашим родным!

макСим ваСильев,  
секретарь местного отделения всероссийской 
политической партии «единая россия»

В торжественный праздник – День Победы – 

примите теплые и сердечные поздравления. 

Мы никогда не забудем подвига наших 

дедов и отцов, отстоявших независимость 

Родины. Наш гражданский долг – окружить 

вниманием и заботой вас, ветераны, и передать 

по наследству память об этом святом дне 

подрастающему поколению. Мы должны 

сохранить самое ценное, что отвоевали 

солдаты-победители, – мир, свободу, великую 

страну. 

С Днем 
Победы, 
наши 
дорогие!

елеНа 
ПелиПеНко,
директор ооо 
«Неллия Плюс» 
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Дорогие наши ветераны, 
труженики тыла!

Примите искренние поздравления с великим 

праздником – Днем Победы!

Мы всегда будем чтить подвиг всех, кто героически 

сражался на фронтах великой отечественной 

войны, трудился в тылу, восстанавливал страну 

в послевоенные годы. ваша отвага, преданность 

родине века будут служить примером для молодого 

поколения. от всей души желаю вам здоровья, 

светлых, долгих и спокойных дней жизни, душевного 

тепла, внимания и заботы близких! спасибо за 

Победу! спасибо за жизнь!

алекСаНдр курылиН, 
генеральный директор ао «Тон-авто» 

В этот праздничный день хотим пожелать 

ветеранам крепкого здоровья, счастья и 

долгих лет жизни. Всем остальным – мира, 

добра и семейного благополучия.

С Днем Победы!
Проходят десятилетия, сменяются 

поколения, но Великая Победа – символ 

национального единства, воинской славы 

и доблести. И наивысшая ценность – 

хранить память об этом. С праздником, 

дорогие ветераны! 

С уважением, коллектив ооо чоо «кодекС»

Все дальше годы 
уносят 

от нас события самой 

страшной и кровопролитной 

войны в истории человечества. 

Но подвиг людей, 

освободивших страну от 

фашизма, не уйдет никогда из 

нашей памяти. Дорогие ветераны, поздравляем 

вас с самым знаменательным днем, отмеченным 

вашей доблестью и славой, героизмом и 

мужеством, 

днем нашей гордости – с Днем Победы! 

Ваш подвиг – вне времени!

Наиля овчиННикова, 
арбитражный управляющий



С Днем Победы!  

Мы бережно храним в своем 

сердце память о Великой 

Победе, обо всех тех, кто 

пал ради нашей возможно-

сти жить, трудиться и про-

цветать. О тех, кто надежно 

защищал тыл и держал 

оборону. Вы великий пример 

мужества и отваги, чести и 

доблести, смелости и патри-

отизма! Пусть День Победы 

навсегда останется для но-

вого поколения символом 

единства, возрождения, 

началом создания мирной 

жизни! Ваша заслуга в этом 

неоценима!  

С праздником!

Николай фальБоцкий, 
заведующий отделением 
рентгенохирургических методов 
диагностики и лечения, врач – 
сердечно-сосудистый хирург  
ТгкБ № 5

Дорогие наши 
ветераны!

Поздравляю с главным праздником весны – с 

Победой! Ветеранов и детей войны страна не 

забудет никогда. Пусть прибудут вам сила и здо-

ровье! И никогда на этой земле пусть не будет 

войны, за которую вы заплатили кровью. Долгих 

вам лет жизни! Вы наш пример и лучший ответ, 

что Победа была не написанной. Направьте нас 

в этот торжественный час заветом отцов!  

С Днем Победы!

айдыН камБаров,  
ветеран мвд, полковник в отставке

Дорогие ветераны Великой 
Отечественной, труженики тыла!
От всей души, от всего сердца я хочу сказать вам 

спасибо! Спасибо за все, что вы сделали для нас! 

Вы – настоящие герои! И останетесь в нашей памя-

ти навсегда! 

Вы через многое прошли, прежде чем слово «побе-

да» прозвучало по всей нашей стране. Это благо-

даря вашим стараниям мы видим этот мир таким 

светлым и радостным.

Весну 45-го года вся страна будет помнить долго. 

Сегодня мы поздравляем всех – тех, кто воевал на 

передовой, и тех, кто приближал победу в тылу. С 

праздником вас, дорогие ветераны! Живите долго! 

Низкий вам поклон! С Днем Победы!

Сергей макаров,  
генеральный директор зао «Тольяттинский завод ЖБи» 

Дорогие ветераны!
Примите теплые и сердечные поздравления  

с самым торжественным праздником нашей 

страны – Днем Победы! Проходят десятиле-

тия, сменяются поколения, но Великая Победа 

остается символом национального единства, 

воинской славы и доблести. Мы никогда не 

забудем подвига нашего народа, отстоявшего 

независимость Родины. В этот праздничный 

день мы хотим пожелать ветеранам крепкого 

здоровья, счастья и долгих лет жизни!

дмиТрий СТеПаНов,  
генеральный директор ооо «Ск Эдельвейс-1»
от всего коллектива Ск «Жемчужные зубки»
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Дорогие наши ветераны, 
труженики тыла!
от всего сердца поздравляю вас с этим светлым и 

радостным праздником нашей страны – Днем Победы!

9 Мая – символ неукротимого духа нашего народа, 

неустрашимой решимости и благородного достоинства, 

чести и совести нашей великой страны. с глубочайшим 

чувством уважения, признательности мы желаем вам добра 

и счастья! Мы всегда будем помнить, какой ценой досталась 

эта победа, поэтому не устанем благодарить вас и желать 

здоровья, благополучия, долгоденствия. Пускай ваши 

светлые имена и подвиги навсегда впишутся в летопись 

военных лет и будут свято чтиться будущим поколением 

с Днем Победы!

иваН каШковСкий, 
руководитель гк «волгаэкогрупп»

Дорогие наши 
ветераны!
Примите сердечные 
поздравления с Вели-
кой Победой! Низкий 
поклон всем, кто воевал 
на фронтах, всем, кто 
тяжело трудился в тылу, 
приближая этот день. 
Пусть главной наградой 
для вас станут крепкое 
здоровье, любовь и за-

бота родных и близких! Сегодня хочется вспомнить 
и всех тех, кто пожертвовал собой, чтобы мы жили 
в мире, чтобы наша жизнь была спокойной и счаст-
ливой. Вечная память и слава народу-победителю! 

С Днем Победы!

вячеСлав кадеТов, директор ооо «здоровяк»

С Днем Победы, 
наши любимые ветераны! 
Пусть весь мир всегда живет в мире, а о 

войнах напоминает лишь этот священный 

праздник. Пусть мужество и героизм великого 

народа никогда и никем не забываются, а дух 

Победы воодушевляет 

сердца и ведет вперед – 

к новым подвигам, 

успехам и достижениям. 

Пусть помнит и чтит 

своих праотцов 

молодое поколение. 

С праздником!

ираида СелезНева, 
главный врач ТПНд 
города Тольятти
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Поздравляю вас с 76-й годовщиной великой 

Победы! День Победы – наш общий праздник, 

ставший символом героизма нашего народа, его 

несгибаемой стойкости и несокрушимости духа! 

великую цену заплатили вы за Победу. но мы 

помним о вашей воинской славе. желаем вам 

здоровья, душевного тепла, внимания и заботы 

близких. Пусть никогда не померкнет подвиг 

нашего народа в великой отечественной войне! 

с праздником!

С наилучшими пожеланиями генеральный директор 
зао «завод газосиликатных изделий «Теплон» 

Николай клюШеНков

Дорогие наши ветераны!

9 Мая – 
день великого подвига наших от-

цов, дедов и прадедов. Это святой 

день для каждого из нас. Мы вы-

ражаем искреннюю признатель-

ность нашим ветеранам, склоняем 

головы перед памятью погибших, 

низко кланяемся доблестным 

солдатам, выжившим в страшных 

сражениях, и благодарим труже-

ников тыла, державших оборону 

вдали от линии фронта. 

С Днем Великой Победы, дорогие ветераны! Мира, 

добра и здоровья!

от коллектива Тц «арбуз»
исполнительный директор маргариТа моиСеева

Дорогие ветераны, 
труженики тыла!

От всей души поздравляю вас 

с 9 Мая! День Победы – 

наш общий праздник! 

Мы славим вас, ваших родных и 

близких, подаривших нам этот праздник, 

обеспечивших нам жизнь в спокойном мире 

без войны! 

Желаю вам долгих лет жизни, крепкого 

здоровья, мирного неба над головой! 

С праздником! 

С Великой Победой!

игорь коровиН, 
генеральный директор ооо «лада Спецоборудование»
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Дорогие ветераны, труженики тыла, 
дети войны!

от всего сердца поздравляю вас  
с праздником 9 Мая!

ваши ордена и медали говорят сами за себя, вы 

пережили страшную войну, вышли из нее победителями, 

за что все мы говорим вам: «спасибо!» День Победы 

мы встречаем год за годом, но как хорошо, что он не 

стал для нас лишь еще одним поводом попраздновать, 

а сохранил самую свою суть – торжество Победы! 

благодаря вам, дорогие ветераны, мы видим этот 

мир светлым, солнечным, цветущим. счастья вам, 

здоровья! от всей души желаем, чтобы каждый день 

вы просыпались в хорошем настроении! Мы вас очень 

любим!

Дорогие ветераны,  
труженики тыла, земляки!
От всей души поздравляю вас с праздником 

Победы 9 Мая!

Пусть в это день и всегда будет чистым небо, 

цветут сады, всем хватает хлеба и мы не знаем 

нужды. И пусть победу 

и наших ветеранов 

помнят всегда, чтобы 

никогда не пришлось 

нам испить чашу 

войны. Желаю вам 

здоровья на долгие 

годы, любви и заботы 

родных и близких. 

Всем ветеранам низкой 

поклон.  

С праздником!

юлия дегТярева,  
директор стоматологической 
клиники дегтяревых  
PRAKTIK

Дорогие  
ветераны!  
Наши деды!  

С Днем Великой  

Победы! 76 лет... 

Что такое война,  

не расскажет ни-

кто. Невозможно 

сказать об этом 

без боли.  

Вы прошли всё, 

что было, с вы-

соко поднятой 

головой и крепким 

плечом. И память 

хранит то, что не дано пережить слабому духом.  

Вы подарили нам мирное небо, веру в сплоченность и силу 

русского духа. Выстояли сами и смогли защитить свое бу-

дущее поколение. Ваш подвиг навсегда в наших сердцах, 

как и великая благодарность. Низкий вам поклон! 

С Днем Победы!

Николай ТяЖов,  
директор медицинского центра «земство», мануальный терапевт

ольга коСТиНа,  
руководитель аудиторской 
компании «логос-аудит»
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«  мы помним

БориС иваНович СуНгуров:
– Во время войны, в 1943 году, маму, 

старшего брата и меня (мне было тогда 3 
года) из деревни Федоровской Псковской 
области немцы угнали в Германию, в го-
род Франкфурт-на-Майне. В концлагере 
кормили баландой, нас мучил постоян-
ный голод. Взрослых угоняли на работы, 
а мы с братом и другими ребятишками 
оставались в бараках. Когда после войны 
нас освободили, мы вернулись в родную 
деревню. Зиму 1945-1946 годов пережи-
ли в землянке, затем нас, как бывших 
пленных, переселили в Карелию… 

Спасибо журналу «Наш Тольятти» за 
помощь – нам поставили новое окно на 
кухне! Желаю вам здоровья и благопо-
лучия, мира и радости. 

диНа алекСаНдровНа 
Будяк:

– В 1942 году из Ростова-на-До-
ну меня угнали в Дюссельдорф. 
Было мне тогда всего 15, а сейчас 
уже 95 лет. Многие эпизоды по-
мню до сих пор. Работала я на 
немца и убежала от хозяина, за 
что попала в тюрьму. После осво-
бождения мы с подругой Раечкой 
из Германии бежали в Австрию. 
(Там, в поместье у австрийского 
барона, работала в плену моя 
мать). За побег снова посадили 
в тюрьму, это случилось в Вене. 
Работала я после заключения там 
же, где и моя мама, в 
австрийском поместье. 
Юность была драматич-
ной, как у многих моих 
сверстников. 

Очень благодарю 
добрых людей, которые 
помогли нам с дочерью 
с ремонтом на кухне. 
Желаю всем крепкого-
крепкого здоровья!

доБРЫЕ сЕРдЦа тоЛьяттИнЦЕВ

до

до

ПоСле

ПоСле
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в рамках проведения мероприятий, посвященных 76-й го-

довщине Победы в великой отечественной войне, предсе-

датель тольяттинского отделения союза женщин россии 

сазонова елена анатольевна совместно с редакцией жур-

нала «наш тольятти» при поддержке управляющей компа-

нии «уютной дом» с апреля по май 2021 года проводит ак-

цию «уютный дом!».

Цель проекта – создание комфортных условий для ветера-

нов, тружеников тыла и бывших несовершеннолетних узни-

ков концлагерей, нуждающихся в улучшении быта.

способы достижения этой цели: проведение ремонта в жи-

лых комнатах, кухнях, в ванных, прихожих; установка вход-

ных и межкомнатных дверей; замена сантехники, частич-

ная замена мебели (дивана, кухонного гарнитура, кровати, 

шкафа и т. д.); замена штор, люстр; приобретение постель-

ных принадлежностей и бытовых приборов.

уже сейчас проведены работы по замене окон у бывших 

несовершеннолетних узников концлагерей сунгурова бо-

риса ивановича, исаевич ольги николаевны, Меньшова 

Михаила александровича, сделан косметический ремонт 

по замене обоев у недоступенко Юрия Михайловича, бу-

дяк Дины александровны, заменена входная дверь у Пан-

филова игоря владимировича. Кроме того, приобретены 

бытовые приборы и другие принадлежности.



«  мы помним

михаил алекСаНдрович 
меНьШов:

– Семь лет мне было, когда началась 
война. Из деревни Вязовня Калужской 
области маму, брата, сестру и 
меня немцы угнали в белорус-
ский концлагерь. Жили мы в 
длинных, огромных бараках, 
испытывали голод и холод. 
После концлагеря нас прию-
тили в белорусской деревне 
Плесы. Местные жители отно-
сились по-доброму, делились 
хлебом. После освобождения 
мы вернулись в родную де-
ревню. Дом наш сгорел. Пахали на себе – лошадей не 
было. Но главное – была жизнь!.. 

Очень я доволен помощью журнала «Наш Тольятти» в 
ремонте: мне заменили окно и балконную дверь. Спаси-
бо огромное! Желаю всем здоровья и счастья! 

ольга НиколаевНа 
иСаевич:

– Я дитя войны. Родилась в 
1944 году во Львовской области. 
Отец пропал без вести. Мама 
поднимала нас троих – двух 
братьев и меня. Жили в селе По-
тыличи, было очень трудно. Го-
лодали, работали на износ. Мама 
умерла рано. Мне очень тяжело 
об этом вспоминать.

Спасибо за добрую помощь в 
ремонте! Новое окно очень ра-
дует душу. Желаю всем здоровья, 
благополучия, уважения, взаи-
мопонимания и любви!

до

до

ПоСле

ПоСле

юрий михайлович НедоСТуПеНко:
– Моих родителей еще в начале войны угнали из 

Сталинграда в Германию. Родился я в плену в 1944 
году. Сам ничего о том времени, естественно, не по-
мню, а родители, когда были живы, не любили вспо-
минать немецкий плен и все, что с ним связано. После 
войны я окончил школу и высшее мореходное учили-
ще в Мурманске. Семнадцать лет был моряком, пере-
секал Атлантический океан 5 раз, бывал и в Северном 
Ледовитом океане. Жизнь была интересная… 

Очень вы порадовали меня своей помощью в ре-
монте. Я так доволен тем, что кухня посвежела с но-
выми обоями! Спасибо от души! Желаю накануне Дня 
Победы вам, мои добрые помощники, и всем тольят-
тинцам благополучия, успехов и здоровья! до

ПоСле

Благодарим 
ПарТНеров:
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Следующий шаг команды – адресная помощь ветеранам, которая 
будет оказана с 4 по 9 мая.

Мы навестим более 50 ветеранов, включая тех, кому уже сделали 
и кому продолжаем делать ремонт. Нас ждут теплые и душевные 
встречи, и мы вновь готовим подарки и угощения для ветеранов, 
которые каждый год встречают нас с радостью и теплотой.

Акция «Уютный дом» продолжается, и мы приглашаем всех присо-
единиться к проекту. В следующем выпуске журнала «Наш Тольят-
ти» мы расскажем о том, как прошли наши встречи с ветеранами, и 
о результатах проделанных для них ремонтных работ.

Выражаем благодарность всем нашим партнерам, которые поддер-
жали данный проект, и желаем всем мирного неба над головой!



в этот весенний день мы помним, что он для всех 

нас особенный. Это День Победы. День, когда мы 

громко можем сказать вам слова благодарности 

за нашу свободу и независимость. за синее небо 

и каждый день жизни. страна, спасенная вами, 

знает, как вам было нелегко, но вы не пали духом. 

вы столько вынесли боли и утрат, но ничто вас не 

сломало. ваши судьбы – лучшие школы жизни. ваши 

подвиги – лучший пример для нового поколения. 

ваша самоотверженность – показатель высокой 

человечности и наивысшая степень патриотизма.  

с Днем Победы!

алекСаНдр очиров,  
директор ооо «Территория»

Дорогие ветераны!

76 лет прошло с того дня, 

когда советский солдат 

освободил Родину от врага. 

И не только ветераны 

ждут этого дня с особым 

трепетом. Но и все мы, 

нынешние поколения, с 

нетерпением ждем этого 

светлого праздника. Наши 

прадеды – это те, чьи жизни 

война разделила на «до» и 

«после» и для кого слово 

«Победа» свято! Обещаем 

поддерживать эту традицию 

и хранить вечную память!  

С Днем Победы,  
дорогие 
ветераны!

окСаНа НикиТчеНко,  
врач-уролог

Уважаемые ветераны Великой 
Отечественной войны, 
труженики тыла!

Вы – пример доблести, чести и патриотизма.  

Вы – образец верной любви к своему народу и 

своей стране. Мы равняемся на вас. На вашу 

силу и стойкость духа, мужество и преданность 

родной земле. Именно вы дали шанс будущим 

поколениям жить в мире на своей земле, растить 

детей и внуков. Желаем вам здоровья и светлых, 

добрых дней в окружении родных и близких!  

С Днем Великой Победы!

Сергей 
Тимофеев, 
директор  
гк «рынок-агро»

Урологический кабинет  
Юрия Никитченко, 

тел. 49-27-46
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от всей души поздравляю 

вас с Днем Победы! Этот 

праздник вошел в сердца 

как символ героизма и 

беспримерного мужества 

народа, отстоявшего мир 

на земле. нет семьи, 

которой не коснулась 

война. Мы свято чтим 

память наших земляков, 

не вернувшихся с 

полей сражений. Мы 

помним подвиг великих 

тружеников, ковавших 

победу в тылу. Мы 

благодарны защитникам 

всех поколений, 

посвятивших себя 

служению отечеству. 

Достойно продолжать 

традиции отцов и дедов, 

приумножать богатство 

родной земли – святой 

долг молодого поколения. 

Память живет в добрых 

делах, направленных 

на благополучие и 

процветание.  

С праздником  
Великой Победы, 
дорогие ветераны! 

С уважением,  
валеНТиН Богряков,  
генеральный директор  
зао «Э и СС»

Дорогие ветераны, 
труженики тыла, земляки!

№2(25) /2021   НАШ Тольятти    25



Дорогие ветераны, труженики тыла, 
дети войны, земляки!
Это наш с вами праздник! В наших сердцах живет и будет жить па-

мять о подвиге наших отцов и дедов. Мы помним об их подвиге, чтим 

память. Передаем дедовские медали и о каждой из них рассказыва-

ем своим детям. Это наша история, история семей, история нашей 

страны. Мы приводим детей 9 Мая к Вечному Огню и рассказываем 

про День Великой Победы, День Победы нашего народа над фашиз-

мом. В этот праздник от всей души желаю вам счастья, здоровья и 

мирного неба над головой!

амед хаСияТуллиН,  
мастер спорта СССр, майор 
милиции в отставке,  
почетный динамовец мвд рф

Спасибо вам, 
дорогие наши 
ветераны!
В этот день мы чествуем и благода-

рим всех, кто в трудный час встал 

на защиту родной земли и нашей 

страны от захватчиков. Низкий вам 

поклон, дорогие ветераны! Мира и 

добра вам и вашим близким!  

От всей души желаем вам доброго 

здоровья, счастья, благополучия и 

праздничного настроения!

Сергей аввакумов,  
генеральный директор гк «аква-Стиль»

Дорогие наши ветераны,  
поздравляем вас  
с Днем Великой Победы!

слава, честь и огромная благодарность героям, которые 

сражались за свободу нашей родины! ваши подвиги 

никогда не будут забыты. вы победители, которые стояли 

до последнего во славу отечества и ради будущих 

поколений. низкий поклон вам и благодарность! будьте 

молоды душой, живите счастливо! Пусть этот праздник 

навсегда сохранит память о поступках, которые 

невозможно не оценить! и пусть всегда будет мир без 

войны!игорь зайцев,  
директор ооо «альпПрофи» 
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егодня, в прекрасный весенний день, 

мы поздравляем наших ветеранов с 

праздником великой Победы, с 9 Мая. 

Этот священный день живет в наших сердцах как 

символ истинного героизма, храбрости, отваги, 

патриотизма и мужества людей, отстоявших мир 

на земле. Мы склоняем головы в память о тех, 

кого сегодня нет рядом с нами. они мужественно 

сражались и отдали свою жизнь за родину и за 

свободу! Мы чествуем тех, чья память хранит эти 

страшные воспоминания. 

с праздником!

с уважением, 
коллекТив комПаНии «СТрой-маркеТ»

С

В весенний праздник, в этот майский день мы чтим вас, наши доро-

гие ветераны! Этот день – День Победы – живет в памяти всегда как 

символ тех тяжелых лет, как напоминание о героизме и воле духа 

наших солдат. Так пусть же будет мир на всей Земле – без атак и 

взрывов! Пусть помнит каждый, и стар и млад, что нужно приклонить 

колено перед вами, наши ветераны. 

С Днем Победы!
владимир  чиТаев, 
генеральный директор «инстал Сервис»

В этот священный день по планете идет Бессмертный полк. 

В этот праздничный день мы желаем мира и счастья на земле. 

Чтобы никогда не повторялось все то, что было на войне. 

В этот светлый день нас переполняет гордость за свою страну 

и благодарность нашим ветеранам. 

Мы желаем вам крепкого здоровья! 

С Днем Победы!
юрий лигуНов, профессиональный массажист



НЕ чиСлОм, А УмЕНиЕм
Мы стали лидерами по количеству золотых ме-

далей первенства России по всестилевому каратэ, 

которое проводилось 2–7 апреля в городе Орле. 

Очень важный турнир, дающий первостепенное 

право финалистам 16–17 лет участвовать в Спар-

такиаде молодежи России, которая пройдет в кон-

це сентября в Анапе, а всем остальным призерам 

первенства – в чемпионате и первенстве мира в 

Турции (ноябрь 2021 года). На счету спортсменов 

Самарской области 12 золотых, 3 серебряные и 4 

бронзовые награды. Правда, в зачет пошли только 

10 золотых медалей, так как победа в командных 

состязаниях (в команде 3 спортсмена) считается 
как одна, хотя медали вручают всем участникам ко-
манды-победительницы. 

На втором месте по количеству золотых медалей 
оказалась Московская область, у них 8 побед. На 
третьем – Ивановская область. У Ивановской обла-
сти тоже 8 золотых наград, но меньше серебряных. 
Затем Питер – 6 первых мест – и Москва – 5 золотых 
медалей. Заметим, что самарская команда самая 
малочисленная и менее экипированная, чем все 
вышеуказанные команды. Как говорится, не чис-
лом, а умением.

мОщНАя СиСтЕмА 
ПОдгОтОВки

Последним подвигом спортсменов академии ста-
ло участие в XIII Международном турнире памяти 
дважды Героя России, летчика-космонавта Виктора 
Горбатко в Москве, где наша команда заняла II ме-
сто в командном зачете. На I месте оказалась одна 
из самых многочисленных команд – из Донецкой 
Народной Республики, на III месте – хозяева тур-
нира, команда Московской области. Тольяттинская 
команда, наоборот, была в усеченном составе по 
причине плотного графика соревнований.

80% всех побед – на счету спортсменов Поволж-
ской Академии Боевых Искусств. Успех каратистов 
Самарской области не случаен. Создана мощная 
система подготовки спортсменов, инструкторов, 
судей, тренеров. Впереди новые старты. Пожела-
ем нашим спортсменам новых успехов, а тренерам 
трудолюбивых и талантливых учеников!

«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

новые рекорды каратистов 
поВолЖсКоЙ аКаДемии БоеВЫХ исКУссТВ

Спортсмены Самарской области по всестилевому каратэ с завидным 

постоянством привозят с соревнований различного уровня очень много 

медалей, раз за разом ставя рекорды по их количеству. Не успели остыть 

фанфары по поводу удачного выступления сборной команды Самарской 

области в VI Кубке евразии (157 медалей и I место в командном зачете), 

на чемпионате и первенстве России по каратэ WKc (118 медалей и I место 

в командном зачете) – и снова победа. 

Частное образовательное уЧрежДение ДоПолнительноГо образованиЯ
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Роман, как получилось, что вы стали участником боевых дей-
ствий?

– Я служил в 58-й общевойсковой армии (в/ч 77197) во Вла-
дикавказе. В августе 2008 года грузинская артиллерия разруши-

ла осетинский город Цхинвал. Наша часть была направлена в эпицентр 
этого трагического конфликта. Случилось это 8 августа, дата была осо-
бенная – 08.08.08. Часть наша была в постоянной боевой готовности, 
поэтому нас среди ночи подняли по тревоге. Из Владикавказа мы вы-
двинулись в сторону Южной Осетии. Передвигались на самоходных зе-
нитно-ракетных комплексах «Оса». Ехали мы часов шесть, пересекли са-
мый длинный в мире Рокский тоннель – он проходит через Главный Кав-
казский хребет и связывает Южную и Северную Осетию… В Цхинвале 
увидели страшную картину. Там был полный хаос, горели дома, боевая 
техника, люди бегали и кричали от страха, просили помощи. Пять дней 
длились боевые действия. Мы сразу заступили на дежурство по противо-
воздушной обороне.

Во время дежурства вы сбили грузинский беспилотник?
– Да, 9 августа наш радар засек воздушную цель, которая летела со сто-

роны Грузии. Убедившись, что это военное 
воздушное судно противника, я доложил 
об этом командиру и запросил разрешения 
на уничтожение цели. Он велел мне ждать, 
когда цель станет ближе. На расстоянии  
8 км я снова запросил разрешения открыть 
огонь, но командир велел еще ждать. Толь-
ко когда оставалось 3 км, он дал приказ на 
огонь. Я дал пуск. Ракетой цель была уни-
чтожена. Так мы сбили грузинский беспи-
лотник-разведчик. Спустя два года меня 
наградили за эту операцию Георгиевским 
крестом 4-й степени.

Мы пробыли в Цхинвале 49 дней. По-
стоянно находились на боевом дежурстве, 
охраняли воздушное пространство над 
территорией Южной Осетии. Когда мы по 
приказу командования выезжали из Цхин-
вала на место дислокации во Владикавказ, 
нас провожали местные жители, благодарили и кричали вслед: «Огром-
ное спасибо!» На заборах были надписи «Спасибо, Россия» и повсюду 
висел наш российский флаг. Нас переполняло чувство гордости за нашу 
страну. Пусть земля пухом будет тем ребятам, кто остался там навсегда. 

А какова история вашего деда, ветерана Великой Отечественной 
войны?

– Дед мой, Александр Константинович Томский, служил помощником 
командира взвода первого стрелкового батальона 941-го стрелкового 
полка. С боями он дошел до самого Берлина, три солдата из его пол-

ка подняли Знамя Победы над Рейхстагом. Во время бер-
линских боев на его батальон напали немцы. Командир был 
убит. Все командование на себя взял дед. Вывел своих бой-
цов из дома, где они сражались, расстреляв всех немцев. Его 
наградили орденом Славы III степени.

Символично одно совпадение. По статусу Георгиевский 
крест приравнивается к ордену Славы. Получается, что с де-
дом у нас одинаковые награды.

Что пожелаете ветеранам ко Дню Победы?
– Дорогие ветераны, защитники нашего Отечества! От 

всей души поздравляю вас с Днем Победы в Великой Отече-
ственной войне! Ваши мужество, доблесть, честь, отвага, 

терпение, любовь и верность Родине сотворили чудо для всей страны! 
Только благодаря вам существует наша страна и открывает новые стра-
ницы своей истории. Вы позволили почувствовать вкус свободы и побе-
ды, жертвуя своими жизнями, молодостью, вкладывая энергию и здоро-
вье. Благодаря вам, дорогие защитники, мы спокойны за нашу Родину, 
за собственные жизни, за близких людей, за наших детей. Пусть мир, по-
даренный вами, новые поколения ценят  по достоинству. А главной на-
градой для вас сейчас пусть станут крепкое здоровье, забота, внимание, 
понимание и любовь близких людей, чуткость и уважение окружающих 
и поддержка государства! Огромное вам спасибо и низкий поклон!

Награды, равные для деда и для внука
Ветеран боевых действий, сержант Роман Бывалин 
награжден Георгиевским крестом 4-й степени 
за участие в войне в Южной Осетии. Сейчас он 
руководит компанией ООО «Техно-Айпи», ведущей 
монтаж систем охраны и безопасности под ключ. 
Накануне Дня Победы мы попросили Романа 
рассказать о том, что стоит за его наградой, а 
также о том, где воевал его дед – ветеран Великой 
Отечественной войны. Это символическая связь 
поколений героев в одной семье.

Томский  Александр Константинович

с л у ж у  р о с с и и  »
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Идет призывная кампания. Что 
можно сказать о количествен-
ном и качественном показате-
лях сегодняшних призывников?

– Для современных вооруженных сил ко-
личественный показатель уходит на второй 
план, основная составляющая – это качество 
призывного ресурса. Под качественным по-
казателем подразумевается как образование, 
полученное призывниками, уровень профес-
сионально-психологического отбора, так и со-
стояние их здоровья. Если по образованию мы 
укладываемся в определенные нормативы, то 
состояние здоровья оставляет желать лучшего.

Граждан, подлежащих призыву, мы начина-
ем обследовать с момента их первоначальной 
постановки на воинский учет до отправки в 
войска. Понятно, что состояние здоровья до 
призыва может измениться. Для этого и прово-
дится поэтапное медицинское освидетельство-
вание, чтобы в армию ушли только годные по 
состоянию здоровья граждане.

С военкомата начинается служба в армии 
не только для новобранцев, но и для тех, кто 
мечтает об офицерских погонах. Какая ра-
бота проводится военным комиссариатом в 
этом направлении?

– Ну, во-первых, мы проводим агитацион-
ную работу в школах о привлекательности 
обучения в военно-образовательных орга-
низациях высшего профессионального об-
разования Министерства обороны РФ. Во- 
вторых, ежегодно проводятся мероприятия 
по военно-профессиональной ориентации 
граждан, которые первоначально ставятся 
на воинский учет. Их ни много ни мало бо-
лее 2000 тысяч. Также данную информацию 
мы размещаем в различных газетах. В период 
с 20 октября 2020 года по 15 февраля 2021 
года проводилась шестая всероссийская ин-

формационно-агитационная акция «Есть та-
кая профессия – Родину защищать». К данной 
акции привлекались ветераны, а также пред-
ставители общественных организаций «Все-
российский союз офицеров запаса», «Честь 
имею» и другие. Распространяется агитаци-
онный материал об условиях поступления 
в военно-профессиональные образователь-
ные организации. Данные сведения есть на 
сайте городского округа Тольятти в разделе 
департамента образования администрации 
городского округа Тольятти, на сайтах самих 
образовательных организаций и, конечно, в 
военном комиссариате.

Какие качества, на ваш взгляд, должны быть 

у человека, выбравшего военную службу де-

лом своей жизни?
– Естественно, нравственный облик, патри-

отизм, войсковое товарищество, требователь-
ность, а также очень важно чувство собствен-
ного достоинства. И это не громкие слова, я 
это знаю не понаслышке. Лично для меня, как 
для офицера, особенным качеством является 
офицерская честь. Вот именно с этим каче-
ством не рождаются, оно формируется и при-
вивается нам в процессе воспитания.

Расскажите о своей военной службе: чем за-

помнилась, чему научила?
– Я окончил Сызранское высшее военное 

авиационное училище летчиков. Для про-
хождения военной службы был направлен 
в Северокавказский военный округ Ставро-
польского края, в боевой вертолетный полк. 
Пилот вертолета – это физически и морально 
сложная профессия, которая требует быстрого 
принимать решения в постоянно меняющейся 
обстановке.

Чем запомнилась служба? Сами понимаете, 
что происходило в конце 90-х в начале 2000-х 

на Северном Кавказе – если все пересказы-
вать, журнала не хватит. А вот научила служ-
ба многому. Во-первых, доверять людям, так 
как работать приходилось в составе экипажа, 
единым целым. В процессе летной работы вы-
работалась высокая устойчивость к стрессам и 
хладнокровие. Не могу отрицать, что я прошел 
очень хорошую школу жизни, будучи в доста-
точно молодом возрасте.

Как вы оцениваете сегодняшний уровень 
патриотизма у молодежи?

– Патриотизм не возникает на голом месте, 
патриотами не рождаются, ими становятся. 
Патриотизм не заложен в генах, это не при-
родное, а социальное качество, и поэтому не 
наследуется, а формируется. Насколько вижу 
лично я, в настоящий момент материальные 
ценности преобладают у молодежи. Работа 
по патриотическому воспитанию должна про-
водиться с малых лет, она должна доходить до 
сердца каждого будущего защитника Родины.

В 2015 году было создано всероссийское во-
енно-патриотическое общественное движение 
«Юнармия». Юнармейское движение создано 
по инициативе Министра обороны и при под-
держке президента Российской Федерации. 
На территории Автозаводского района города 
Тольятти во всех школах созданы и функцио-
нируют отряды военно-патриотического об-
щественного движения «Юнармия», в которых 
более 5000 человек.

Как вы относитесь к военной службе по 
контракту? 
– Положительно. Служба по контракту – это 
возможность осознанно и профессионально 
выполнить свою конституционную обязан-
ность и долг по защите Отечества. И в этом ее 
главное отличие от военной службы по призы-
ву: военнослужащий по контракту – это добро-
вольный защитник Родины. 

Как армия поможет молодым людям в буду-
щем?

– Служба в армии и на флоте – почетная обя-
занность гражданина России, которая дает не-
малые преимущества в дальнейшем. Отслужив 
по призыву, ты получишь право на льготное 
поступление в государственные вузы, а если ты 
мечтаешь сделать карьеру в государственной 
структуре или ведомственном учреждении, 
служба в вооруженных силах — зачастую обя-
зательное условие приема на работу, посколь-
ку многие предприятия и структуры вообще 
не берут в свой штат граждан, не прошедших 

Есть такая пРофЕссИя – 
РодИну защИщать!
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В жизни каждого совершеннолетнего юноши наступает та-

кой момент, когда он ждет повестки из военкомата, которая 

изменит его жизнь. Молодые люди задумываются о том, как 

период армейской жизни может повлиять на их будущее. 

Ответить на самые актуальные вопросы и перечислить все 

плюсы армии может опытный, талантливый офицер – воен-

ный комиссар Автозаводского района г. Тольятти Самарской 

области полковник Николай Петрович Строц. 



военную службу. Конечно, армия есть армия, и 
где бы ни проходила служба, легкой она не будет. 
Но ведь настоящие мужчины идут в ряды воору-
женных сил не за легкой жизнью. А за тем, чтобы 
отдать долг Родине, научиться с оружием в руках 
защищать себя, свою семью, свою страну.

Что бы вы пожелали сегодняшним призывни-
кам и их родителям?

– Я хОЧу ПОжЕлАТь нАшим 
ПРизыВниКАм нЕ лЕгКОй, А 

инТЕРЕСнОй Службы и ВЕРнуТСЯ 
нАСТОЯщими мужЧинАми.

Родителям, тем, которые сейчас отправляют 
своих сыновей в ряды Вооруженных сил РФ, я 
хотел бы выразить слова благодарности за пра-
вильное воспитание детей; в этом проявляется 
патриотизм и забота о нашем будущем.

Есть ли у вас аргумент, который хоро-
шо срабатывает в спорах с уклониста-
ми от службы в армии?

– Зачастую граждане, подлежащие 
призыву, для того чтобы избежать служ-
бы в армии, обращаются во всевозмож-
ные юридические организации, до кон-
ца не понимая того, что у них просто 
выкачивают деньги. Недобросовестные 
юристы ставят ребят в зависимость 
перед собой, заключают с ними дого-
вор сотрудничества. Все это подпадает 
под ст. 159 Уголовного кодекса РФ «Мо-
шенничество», и молодые люди, сами 
не зная того, становятся соучастниками 
данного преступления. Также советую 
помнить о том, что 328 статью Уголов-
ного кодекса РФ никто не отменял, и 
наказание последует незамедлительно. 
Как показывает практика, уклонисты 
в итоге уходят служить или получают 
судимость, либо по достижении 27 лет 
получают справку взамен военного би-
лета как не служившие по незаконным 
основаниям. Могу сказать, что ни один 
из них за время моего пребывания в 
должности военного комиссара Автоза-
водского района не выиграл у военного 
комиссариата суд. 

Приближается великий российский 
праздник – День Победы. Какая во-
енно-патриотическая работа ведется 
среди старшеклассников и студен-
тов?

– В школах проводятся уроки муже-
ства с приглашенными ветеранами. В 
Москве открылся главный храм Воору-
женных сил РФ, мультимедийная гале-
рея историко-мемориального комплек-
са «Дорога памяти». Каждый желающий 
может принести фото своего родствен-
ника – участника Великой Отечествен-
ной войны в военный комиссариат для 
размещения в этой галерее. Сотрудни-
ки военного комиссариата совместно 
с военнослужащими войсковой части 
№ 21208 принимают участие во Все-
российской акции «Георгиевская лен-
точка», рассылают поздравительные 
открытки участникам войны, поздрав-
ляют ветеранов на дому, организуют 
концерты военных оркестров, которые 
исполняют мелодии военных лет.

Ваши пожелания ко Дню Победы.
– Уважаемые ветераны, труженики 

тыла, дети войны! Примите искренние 
поздравления с великим праздником – 
Днем Победы! Пусть память об этой по-
беде будет для всех вечным примером, 
образцом мужества и стойкости! Здоро-
вья вам на долгие годы!
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С целью объединения предпринимателей новой формации – социально ответственных, ак-
тивных, амбициозных, заинтересованных в быстром развитии своего бизнеса, не боящихся 
рисковать и делающих ставку на результат – был задуман современный формат делового 
общения – бизнес-завтрак. Первый бизнес-завтрак состоялся 17 апреля 2018 года. Именно 
этот день считается днем рождения Межрегионального профсоюза предпринимателей. 

Один ты можешь многое, 
вместе мы можем всё!

Предприниматели – люди перемен. Они 

видят возможности там, где не видят другие. 

Они хотят не только брать, но и отдавать. 

Они хотят определять дальнейший вектор 

развития своего города, региона, страны, 

чтобы строить бизнес в новых, качественных 

условиях. 

Сталкиваясь с определенными трудностя-

ми в бизнесе, с которыми многие наверняка 

хорошо знакомы, мы задались целью создать 

для себя окружение, которое будет развивать-

ся вместе с нами, и улучшать не только себя, 

но и предпринимательскую среду в целом.

Спустя 3 года активной работы не толь-

ко в Тольятти и Самаре, но и в Москве, 

Санкт-Петербурге, Ульяновске, Казани, 

Краснодаре профсоюз заявляет: мы знаем, 

как создать живое бизнес-сообщество, кото-

рое раскроет весь потенциал предпринима-

тельства в России.
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НаТалья кох,  
председатель межрегионального 
профсоюза предпринимателей:

– Я поздравляю всех членов 

Межрегионального профсоюза 

предпринимателей, тех, кто под-

держал идею 3 года назад, пове-

рил в меня, кто активно работал 

все это время, жертвовал своим 

личным временем, отдавал себя 

полностью этому проекту. Без 

вашей веры и поддержки ниче-

го этого не было бы. Приглашаю 

всех желающих присоединиться к 

нашему профсоюзу. Мы хотим из-

менить не только мир бизнеса, но 

и экономику страны к лучшему.

алекСаНдр дроБоТов,  
член межрегионального профсоюза 
предпринимателей, член центрального комитета:

– Профсоюз предпринимателей последние три 

года работает в совершенно другом формате, 

и это новый этап в его истории. Мы отошли от 

устаревших бюрократических форм, и это отлич-

ный показатель того, что профсоюз идет в ногу 

со временем и готов меняться в соответствии с 

запросами и ростом своих членов. Вся работа 

перенесена именно в ту среду, в которой обитают 

бизнесмены. Где ведутся реальные переговоры, 

поиск партнеров, заключение соглашений и дого-

воренностей, получение нужной информации для 

развития своего дела. Сегодняшний профсоюз 

предпринимателей готов стремительно реагиро-

вать на требования со стороны как правитель-

ства РФ, так и бизнес-сообщества. И конечно же, 

отражает ту работу, которую проводит агентство 

стратегических инициатив в регионах. Ведь его 

целью является активизация всех возможных 

сообществ, в том числе предпринимательских, 

для участия в жизни своего города или региона, 

чтобы они не были пассивными, а наоборот, от-

зывались на запросы местных властей, предла-

гали свои решения и идеи для развития нашей 

территории. В этом плане наш профсоюз пред-

принимателей – это прекрасный пример, кото-

рый должен транслироваться в другие регионы 

нашей родины!

– Профсоюз предпринимателей Самарского регио-

на  – это сообщество бизнесменов, которых объединяет 

не коммерция или статус, а основа профессиональной 

деятельности. Для предпринимателей очень важно иметь 

пространство для общения, поддержки и обмена опытом, 

объединение, которое собирает профессионалов и людей 

дела. Именно таким сообществом и является профсоюз 

предпринимателей, которому уже три года. За это время 

данная идея и подход показали свою значимость и востре-

бованность. Членов профсоюза становится все больше, и 

они готовы делиться своими возможностями, ресурсами, 

обеспечивать взаимопомощь, взаимоподдержку, а также 

взаимное развитие, потому что основная идея объединения 

профсоюза – это экономический рост каждого участника 

по отдельности, всего региона в целом и, как максимум, 

всей Российской Федерации. 

евгеНий БоЖко,  
председатель Самарской 
областной организации 
межрегионального профсоюза 
предпринимателей:

владимир Бокк,  
депутат государственной думы федерального 
Собрания рф VII созыва:

– Крупный бизнес может себе позво-

лить содержать юристов и адвокатов. Но 

для индивидуальных предпринимателей 

и малого бизнеса это порой не доступно. 

В помощь им и создан межрегиональный 

профсоюз предпринимателей. Профсоюз 

существует для коллективной защиты прав 

и интересов своих членов, для сплочения, 

организации взаимной поддержки и взаи-

мопомощи участникам.

Примите мои искренние поздравления 

с трехлетием профсоюзной организации и 

пожелания ее членам крепкого здоровья, 

благополучия во всех делах, профессио-

нальных побед, стойкости во всех жизнен-

ных ситуациях, новых успехов в деле раз-

вития профсоюзного движения!
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алекСаНдр луНиС,  
член центрального комитета межрегионального профсоюза пред-
принимателей, председатель Тольяттинской городской организации 
межрегионального профсоюза предпринимателей:

– Прошли первые 

три года с момен-

та создания проф-

союза предприни-

мателей, который 

получил большой 

опыт во взаимодей-

ствии со структура-

ми поддержки пред-

принимательства и 

административными 

органами. Миссия 

Межрегионального 

профсоюза предпри-

нимателей, являю-

щегося инициатором 

создания Профсоюза предпринимателей России – рост эконо-

мики России. Она близка каждому предпринимателю, потому что 

благополучие всех зависит от благополучия каждого. Предприни-

мательство – это экономическое творчество, которое нацелено на 

удовлетворение потребностей населения качественными услугами 

и товарами. Для России важно повысить свою экономическую не-

зависимость. И предприниматели России готовы в этом участво-

вать. Даже в пандемийный период профсоюз не приостанавливал 

работу ни на один день, поддерживая предпринимателей. Проф-

союз стал организатором в проведении совместных онлайн-ме-

роприятий на площадках Межрегионального профсоюза пред-

принимателей, что позволило администрациям городов и региона 

получать обратную связь о ситуации с бизнесом и принимать ре-

шения по актуальным вопросам развития предпринимательства. 

Очень приятно было видеть активных членов профсоюза. Вместе 

мы сможем больше!

екаТериНа кузьмичева,  
депутат, первый заместитель председателя 
Самарской губернской думы: 

– Свою работу Межрегиональный профсо-

юз предпринимателей начал три года назад, 

17 апреля 2018 года. Организованный им бизнес-завтрак в формате 

мини-экспо стал настоящим событием в предпринимательской среде 

и постоянной площадкой для общения предпринимателей. Отрадно, 

что за три года активной работы проект вышел за рамки Самарской 

области, объединив на своей бизнес-площадке предпринимателей 

из разных регионов и стран. 2020 год стал серьезным испытанием 

для всех. Так же тяжело пришлось и бизнесу. Именно в этот период 

помощь и поддержку малый и средний бизнес получил у Межреги-

онального профсоюза предпринимателей. Сегодня, когда ситуация 

в экономике стабилизируется, когда в регион приходят инвесторы, 

заполняются площадки особой экономической зоны «Тольятти» и тех-

нопарка «Жигулевская долина», нужно быть готовыми к новым фор-

матам сотрудничества.

Уверена, что команда профсоюза предпринимателей с легкостью 

справится с поставленными задачами. Вы делаете нужное и правильное 

дело. Счастья, успехов, процветания и успешных бизнес-проектов вам!

аНаСТаСия федорова,  
и. о. заместителя председателя по 
организационным вопросам Самарского 
профсоюза межрегионального 
профсоюза предпринимателей:

– Благодаря профсоюзу предпри-

ниматели приобретают укрепление 

и эффективное развитие системы 

социального партнерства в сфере 

малого и среднего предприниматель-

ства, повышение социального и про-

фессионального статуса предприни-

мателя в сфере малого и среднего 

бизнеса, содействие в продвижении 

и реализации социально значимых 

проектов. Поздравляю профсоюз с 

днем рождения и желаю нам всем 

высоких достижений!

– Профсоюз предпринимателей – это 

уникальная площадка, и помимо тех воз-

можностей, которые мы заложили в 

проект при создании, каждый находит в 

этой экосреде свое: кто-то масштабирует 

бизнес в других городах за счет предста-

вительств МПП, кто-то прокачивает свой 

бизнес и свои навыки коммуникации и вы-

ступлений, кто-то создает новые проекты в 

социальной сфере, строит политическую, 

общественную деятельность, кто-то нахо-

дит единомышленников и партнеров. Же-

лаю новых этапов роста этому проекту и 

поздравляю с трехлетием профсоюза всех 

членов Межрегионального профсоюза 

предпринимателей!

ольга ваСиляНСкая,  
член обкома межрегионального 
профсоюза предпринимателей:
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Елена Александровна, какую продукцию выпус-
кает «Август» сегодня?

– С 2004 года завод занимается выпуском транс-
портных кондиционеров, климатических систем, ото-
пителей для различных видов сельхозтехники, тракто-
ров, строительно-дорожной техники, автомобильных 
кондиционеров. Следующее направление, которое мы 
освоили, – это производство алюминиевых трубок для 
автомобильных систем кондиционирования. Потре-
бителями их являются автомобильные заводы «Лада 
Запад Тольятти», КАМАЗ, УАЗ, ГАЗ, УРАЛ.

В 2017 году «ЗК Август» освоил собственное произ-
водство автобусных кондиционеров. У нас есть разра-
ботки практически для всех автобусов, выпускаемых 
в России.

Кроме этого, у нас полноценный участок металло-
обработки, термопластавтоматов; сейчас идет освое-
ние производства теплообменников. 

завод постоянно растет, появились новые кор-
пуса. Что там будет?

– Это инженерно-технический центр, сейчас там 
идет пусконаладка оборудования. Наша гордость – 
стенд для проведения теплотехнических испытаний. 
Подобных стендов для испытаний климатического 
оборудования в России больше нет. Это оборудование 
позволяет воспроизвести состояние окружающей сре-
ды (задать любую температуру, влажность) и снять 
показания, характеризующие работу техники в этих 
условиях.

В свое время, налаживая производство новой про-
дукции, мы не нашли площадку, где можно было бы 
проводить ее испытания. Проводить испытания в 
полях, как это делали в 2000-х годах, сейчас недопу-
стимо. Вопрос качества стоит остро: нельзя проверять 
на потребителе качество своей продукции, оно долж-
но быть проверено до того, как продукция попадет к 
потребителю. На каждое испытание дается техниче-
ское задание с требованием к условиям, в которых 
оно должно проводиться. Площадки, отвечающей 
нашим требованиям, мы не нашли – пришлось со-
здать ее самим. Основное наше конкурентное пре-
имущество – быстро создать и быстро валидировать 
новую разработку, поэтому инженерно-технический 
центр создан в первую очередь для нужд собственного 
производства. Возможно, будем оказывать услуги по 
проведению испытаний другим организациям – такое 
оборудование очень востребовано. 

З А в о д  К о Н д и ц и о Н Е Р о в  « А в г у С Т » 

РА С Т Е Т  и  РА З в и в А Е Т С я

Путь длиною  
в 17 лет
Ведущий тренд современности – жить долгой, здоровой и гармоничной жизнью. 
Комфортные условия нам необходимы и только дома, и на рабочем месте, и это не только 
наше желание, но и реальное повышение производительности и качества работы. Создание 
комфортных условий в кабине трактора, комбайна – задача, решением которой занимается 
ооо «Завод кондиционеров «Август».

Завод кондиционеров «Август» – одно из 
крупнейших и динамично развивающихся 
предприятий в России, занимающееся 
производством систем кондиционирования 
и отопления для различных видов транс-
порта.
Идейным вдохновителем и создателем 
предприятия является его бессменный 
руководитель Александр Федорович 
Стецюра. «Август» как торговая марка 
существует с 1992 года, а первые кондици-
онеры собственной сборки были выпущены 
в 2004 году. Огромный опыт Александра 
Федоровича – он всю жизнь занимается 
системами кондиционирования для сель-
скохозяйственной техники – позволил 
предприятию не только прочно занять свою 
нишу на рынке, но и динамично развивать-
ся на протяжении двух десятилетий. За это 
время сложилась сплоченная команда, в 
которую входят и сотрудники предприятия, 
и клиенты, и партнеры.
Чтобы наглядно представить, каких ре-
зультатов удалось достичь заводу, можно 
назвать несколько цифр. В 2002 году од-
ному из первых партнеров завода – ООО 
«Комбайновый завод «Ростсельмаш» – 
была поставлена первая партия кондици-
онеров – 50 штук одного наименования. 
Сейчас этому заводу ежемесячно отгружа-
ется около 600 комплектов кондиционеров 
и климатических систем для комбайнов и 
тракторов, а разработанная номенклатура 
изделий составляет более 40 позиций. И 
если первоначально на площадке соби-
рались кондиционеры из готовых узлов, 
то сейчас завод перешел к собственному 
производству полного цикла. Завод являет-
ся официальным поставщиком транспорт-
ных кондиционеров на многие предприятия 
России, Беларуси, Украины и Казахстана. 
Гарантийное обслуживание продукции 
обеспечивается нашими сервисными цен-
трами, которых по России сейчас около 
300. Система менеджмента качества пред-
приятия сертифицирована на соответствие 
требованиям стандарта IATF 16949:2016.

НА ВОПрОСы НАшЕгО кОррЕ-
СПОНдЕНтА ОтВЕчАЕт иСПОлНи-
тЕльНый дирЕктОр ПрЕдПри-
ятия ЕлЕНА АлЕкСАНдрОВНА 
лыСЕНкО.

В ближайшее время у вас открывается еще 
и столовая…

– Да, на 118 посадочных мест, собираемся 
запустить ее в мае. Мы находимся в промышлен-
ной зоне, здесь нет возможности где-то быстро 
перекусить. Обеспечение питанием входит в 
социальный пакет наших сотрудников, для них 
оно будет преимущественно бесплатным.

Как вы подбираете специалистов для свое-
го предприятия?

– К сожалению, нет такого места, где эти 
кадры растут, – выращиваем сами. Кадровая 
проблема сейчас стоит очень остро, в первую 
очередь она касается специалистов инженерных 
специальностей. Начиналось наше предприятие 
с 15 сотрудников, сейчас на заводе трудится 180 
человек. У нас нет текучки, но сейчас расширя-
ется производство, растет объем, открывается 
новый участок, набор сотрудников идет постоян-
но. К кандидатам на рабочие специальности мы 
предъявляем достаточно высокие требования. 
Возрастных ограничений нет – принимаем как 
молодых, так и людей в возрасте, лишь бы пре-
тендент был специалистом и готов был работать. 
Наши сотрудники должны быть готовы постоян-
но учиться, осваивать новые технологии и новую 
номенклатуру изделий. Но у нас много работы и 
хорошая зарплата, поэтому человеку, который 
хочет развиваться в профессиональном плане, 
всегда найдется место на нашем предприятии.

Елена Александровна, каким вы видите 
будущее завода?

– Сложный вопрос… Будем расти, развивать-
ся, будет новая продукция, новые потребители – 
это однозначно. 

Мы многого достигли, постоянно модерни-
зируем производство. Есть партнеры, с которы-
ми мы сотрудничаем на протяжении 17 лет и 
объемы поставок только увеличиваем – значит, 
качество нашей продукции на должном уровне. 
Время постоянно диктует новые условия, и мы 
под них подстраиваемся. Секрет «Августа», на-
верное, в том, что мы быстро реагируем на из-
менения, можем адекватно ответить на любые 
ситуации, которые нам подбрасывает жизнь. И 
мы никогда не будем стоять на месте, это точно!

«  с д е л а н о  в  т о л ь я т т и

№2(25) /2021   НАШ Тольятти    37



Расскажите немного о себе: с чего начался ваш сладкий путь, чем 
вы занимались раньше?

– Первым, кто разглядел мой талант кондитера и поверил в меня, 
был мой супруг. До этого я была довольно хорошим менеджером по 

продажам цифровой техники, но в декрете, как бы банально это ни было, ста-
ла экспериментировать на кухне. Появилось много свободного времени, и я 
старалась побаловать вкусненьким своих домочадцев. 

Первый свой торт я испекла в 2016 году на День всех влюбленных. Это был 
десерт «Тирамису» в виде бутылки кока-колы. Моему мужу он так понравился, 
что он настоял на моем развитии в этом направлении и отправил на курсы 
домашних кондитеров. Результаты моих новых знаний и умений подтвердили 
его ожидания, и дальше мастер-классы я стала посещать постоянно. 

Как-то мой супруг увидел в «Инстаграме» муссовые десерты и сказал: «Ты 
должна быть первой в муссовых десертах». Это стало новым витком в моей 
карьере, я отправилась на обучение в Москву, а по возвращении начала свой 
профессиональный путь кондитера. 

Вся ваша продукция – это шедевры. Как приходят идеи? Это желания кли-
ентов или ваша личная фантазия и разработка?

– Делать изо дня в день одно и то же – для меня это рутина. Я всегда стараюсь 
двигаться вперед и придумывать что-то новое и свежее. Идея может прийти 
в голову во время общения с интересными людьми. Вдохновляют страницы 
многих французских и российских шеф-кондитеров. Иногда даже просто гу-
ляю по городу и, рассматривая прохожих, нахожу что-то оригинальное, и это 
толкает на новый проект. Меня также стимулируют работы коллег по всей 
России. Есть в нашем деле конкуренция, которая подстегивает желание обно-
вить ассортимент, ускорить темп работы. Возможно, это чем-то даже напоми-
нает спорт.

Какие заказы любите больше всего и почему?
– Люблю детские торты! Это просто полет фантазии, есть где развернуться, 

поэкспериментировать с цветом и оформлением. Я обожаю пересматривать 
фото-отчеты своих клиентов, любоваться глазами детей, которые блестят от 
счастья, потому что ребенок увидел любимого героя на торте.

у вас оригинальное оформление тортов, великолепное сочетание красок. 
Как вы подбираете палитру цветов? В ваших тортах все съедобное или 
есть чисто декоративные элементы?

– Палитра зависит от профессиональных красителей, поэтому очень важно 
использовать качественный материал, который способен не только передать 
нужный цвет или тон, с которым палитра десертов будет идеальна, но и бу-
дет безопасен в употреблении. В моем оформлении 95% съедобного декора и 
5%  – это живые цветы, которые придают десерту утонченность, элегантность 
и неповторимость. 

главный ингредиент любого блюда, от чего зависят вкусовые качества и 
вид тортов, – любовь к делу, профессионализм или что-то иное?

– Однозначно и бесспорно, любовь к своему делу! Именно она заставляет 
тебя развиваться, расти дальше и рождает кучу идей в голове. Этот факт – осо-
бая «приправа» или изюминка любого моего десерта.

Для вас ваша работа – это ремесло или творчество?
– Творчество, которое затягивает. Я не копирую торты, и для меня это не 

работа. Я стараюсь создавать то, что до меня еще никто не делал. Мой главный 
принцип – это уникальность в моих работах.

Главное украшение любого торжества – свадьбы, 
презентации, дня рождения – торт! Каждый заказчик 
желает видеть на своем мероприятии уникальный де-
серт с бесподобным вкусом. В этом ему с радостью 
помогут в «Лаборатории вкуса». Ведь его директор 
Мария Любшина – настоящий мастер кондитерско-
го искусства, художник, который не копирует работы 
коллег, а создает сладкие шедевры, опираясь на 
свой талант, любовь к делу и вдохновение.

«  с д е л а н о  в  т о л ь я т т и

Главный 
инГреДиент – 

Любовь
 ул. юбилейная, 25в,  

Секция 14

 +7-909-362-72-89

 laboratoryvkusa_
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с праздником пасхи!

дорогие тольяттинцы!

Светлая Пасха – праздник праздников, 

праздник спасения. Сам наш Создатель 

воплотился в Иисуса Христа и претерпел 

от людей смертные страдания в теле, чтоб 

искупить человека от проклятия греха и 

смерти. Он претерпел мучения, чтобы своей 

чистотой разрушить ад, и воскрес, чтоб 

уничтожить смерть. Воскресение Христа 

дает нам надежду выгнать ад из жизни, 

избегнуть духовную смерть и в собственном 

воскресении обрести с Богом жизнь вечную, 

полную благ любви, мира и благоденствия.

Пожелаю, чтоб любовь в ваших сердцах 

занимала важное место, чтоб это чувство 

обитало в семьях, в отношениях с близкими 

людьми, с коллегами по работе. Счастья, 

любви и удачи вам! Христос воскрес!

C уважением, владимир СТеПаНов,  
генеральный директор «лифТЭлекТроСервиС»

Уважаемые жители и гости нашего прекрасного 
города тольятти!

В этот светлый праздник Пасхи я хочу пожелать вам 

крепкого здоровья, мирного неба над головой и веры в 

прекрасное будущее. В этот весенний день православные 

всего мира празднуют Воскресение Христа, который 

принял страдания во имя спасения всех людей. Но мир и 

любовь победили зло. И именно это и есть основа великого 

христианского праздника, которую все мы должны помнить 

и чтить. Пусть в ваших сердцах первое место занимает 

любовь – к своей семье, к близким, к тем, кто рядом. Желаю 

вам быть внимательными к нуждам других и помогать тем, 

кто истинно нуждается в поддержке. Желаю вам счастья, 

любви и удачи.  

Христос воскрес!

галиНа ярцева,  
исполнительный директор агрофирмы «радость»



«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

Ирина Владимировна, какие особенности вашего учебного 
заведения вы хотели бы отметить?
– Тольяттинский социально-педагогический колледж сегодня – 
пример того, как традиции живут вместе с инновациями. 41% 

наших преподавателей – люди моложе 35 лет. Это говорит о том, что у нас 
есть молодые педагоги, которые привносят в образовательный процесс но-
вые технологии, и есть корифеи – преподаватели, имеющие за плечами не 
одно десятилетие опыта работы. Это сочетание позволяет безболезненно 
внедрять новые технологии на основе крепкого классического образова-
ния. 

«Ворлдскиллз» – как пришло это движение в нашу страну и какое уча-
стие ваши студенты приняли в конкурсе?
– В России движение «Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia) разви-
вается с 2013 года. Показательно, что именно в Тольятти прошел первый 
чемпионат, то есть корни этого движения – в Самарской земле. Первый 
чемпионат проводился по небольшому количеству компетенций, на по-
следнем региональном чемпионате их было более пятидесяти. 
Мы ежегодно принимаем участие более чем в 20 компетенциях. Напри-
мер, IT-направления – компетенции c такими сказочными названиями, как 
«Технология блокчейн», «Машинное обучение и большие данные», «Веб-ди-
зайн и разработка», «Разработка мобильных приложений». В компетенци-
ях педагогической направленности – «Дошкольное воспитание», «Препода-
вание в младших классах», в компетенциях по направлению «Физическая 
культура и спорт» и других. 

В марте 2021 года в Самарской области прошли регио-
нальные чемпионаты «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia). В этом году в конкурсе приняли 
участие представители 124 образовательных организа-
ций, соревнования проводились по 59 компетенциям. 
Победители регионального чемпионата представят 
Самарскую область на всероссийских отборочных со-
ревнованиях в апреле и в финале Национального чем-
пионата «Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia), 
который состоится в июле 2021 года в Уфе. В нашем 
городе претенденты на участие в профессиональных 
конкурсах самого высокого уровня есть, и учатся они в 
Тольяттинском социально-педагогическом колледже. 

Колледж в 2020 году занял I место по результатам 
мониторинга эффективности деятельности профес-
сиональных образовательных организаций Самарской 
области среди 62 образовательных учреждений. А еще 
учебное заведение является лауреатом конкурса «100 
лучших ссузов России» в 2013 году, победителем кон-
курса «100 лучших предприятий и организаций России 
в номинации «Лучшее учебное заведение» и утвержден 
областным министерством науки и образования как ве-
дущий профессиональный колледж Самарской области, 
обеспечивающий подготовку кадров по наиболее вос-
требованным и перспективным специальностям и ра-
бочим профессиям в соответствии с международными 
стандартами и передовыми технологиями.

Тольяттинский социально-педагогический колледж гото-
вит специалистов среднего звена, квалифицированных 
рабочих и служащих по направлениям «Информатика 
и вычислительная техника», «Образование и педаго-
гические науки», «Социология и социальная работа», 
«Экономика и управление», «Физическая культура и 
спорт». Уже несколько лет прием на обучение по спе-
циальностям колледжа ведется по конкурсу. Почему 
учебное заведение так привлекательно для абитуриен-
тов, как получается выдерживать высокие стандарты 
профессионального образования и побеждать в самых 
престижных конкурсах – на эти и многие другие вопро-
сы нашего корреспондента ответила директор Тольят-
тинского социально-педагогического колледжа, канди-
дат педагогических наук ирина Мальченкова. 

Будущее –  
за профессионалами
Студенты ТСПК демонстрируют 
высокий уровень 
профессионального мастерства
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Что значит для учебного заведения победа в подобном чемпиона-
те? Какие перспективы она открывает?
– Прежде всего, стандарты «Ворлдскиллз» – это мировые стандарты. 
Сегодня у нас в колледже нет ни одной специальности, образователь-
ные программы по которой не отвечают этим требованиям: все наши 
выпускники на выходе, сдавая демонстрационный экзамен, показывают 
профессиональные навыки на уровне мировых стандартов. Это требует 
большой работы всего коллектива. Поэтому победа в региональном чем-
пионате, участие в чемпионате России (у нас и там есть победы) – это 
признание всей страны того, что наш колледж готовит специалистов на 
самом высоком уровне. Мы три года подряд входим в топ-100 лучших 
колледжей России (из 4000 тысяч ссузов!) в развитии движения «Моло-
дые профессионалы». ТПСК – единственный колледж в регионе, выдер-
живающий столь высокий стандарт. 
С этим движением колледжи стали более привлекательны для абитури-
ентов. У нас конкурс на поступление, чего раньше не было. В колледже 
прекрасная материально-техническая база, многие работодатели не 
имеют столь современного оборудования. Наши площадки оборудованы 
по последнему слову технологии в определенных сферах деятельности. 
И мы сегодня являемся площадкой повышения квалификации педагоги-
ческих работников. 

Что делается для того, чтобы выдерживать этот высокий стандарт? 
Педагоги постоянно повышают свою квалификацию?
– Да, конечно. Ведь движение «Ворлдскиллз» – это не только обновление 
материально-технической базы и образовательных программ, но и по-
стоянное повышение квалификации педагогов. Программы повышения 
квалификации педагогов связаны в первую очередь с приобретением 

практическим навыков: все преподаватели в конце обучения сдают де-
монстрационный экзамен. Он заключается в том, что педагог должен 
продемонстрировать, как у него самого развита определенная компе-
тенция. Это сложно. Все мы получали традиционное образование, когда 
педагог – это человек, который знает все (или почти все), и никто не 
сомневается в его компетенции. Здесь совершенно другой подход. Мы 
очень серьезно вкладываемся в повышение квалификации педагогов в 
соответствии со стандартом «Ворлдскиллз». 

ирина Владимировна, что необходимо знать и уметь участникам 
чемпионата в формате «Ворлдскиллз»? 
– Во время соревнования участник демонстрирует два типа навыков: 
хардскиллз – это профессиональные навыки – и софтскиллз – навыки, 
которые позволяют участнику встраиваться в любую организационную 
структуру, коммуницировать во время выполнения заданий, представ-
лять итог своей работы. Софтскиллз, возможно, самая сложная часть в 
соревновательной деятельности. Здесь надо проявить свои командные 
навыки, социальную привлекательность, умение убеждать, доказывать 
свою правоту, причем в очень короткое время. Вообще, все соревнова-
ние ограничено по времени. 

Предполагаете ли вы расширять участие колледжа в конкурсе?
– Мы выбрали для участия пока максимальное количество компетенций, 
представленных на региональных соревнованиях, – больше половины. И 
у нас в этом году по Тольятти первое место в медальном зачете. 
Остается пожелать чемпионам из ТСПК и их наставникам столь же бле-
стящих побед во всероссийских соревнованиях и успешного участия (а 
почему нет?) в мировом чемпионате!
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СтрОим бУдУщЕЕ
Особую значимость ре-

зультаты труда всего большого 
школьного коллектива приоб-
рели в 2020 году. Длительный 
карантин потребовал введения 
дистанционного обучения. Как 
говорится, «когда дует ветер 
перемен, одни строят стены, 
другие – ветряные мельницы». 
Перестраивать всю систему 
общения и взаимодействия 
учителей, детей и родителей 
пришлось в кратчайшие сроки; было сложно, но интересно. 

Отрадно, что все до единого выпускника 9-х и 11-х классов вовремя получили свои 
аттестаты. Ученики 11-х классов при подготовке к ЕГЭ использовали все доступ-
ные ресурсы и сдали экзамены успешно, а 14 медалистов школы подтвердили свои 
учебные достижения высокими баллами ЕГЭ. Есть в «школьном зачете» и два отлич-
ных результата – по 100 баллов за ЕГЭ по русскому языку и литературе – у одной из 
выпускниц школы.

В результате мечта практически каждого выпускника сбылась. Выпускники школы 
стали студентами вузов Москвы, Санкт-Петербурга, Белгорода, Казани, Краснодара, 
Саранска, Ульяновска. Вместе с тем 24 выпускника 2020 года (42%) решили получать 
свое профессиональное образование в нашем, Самарском регионе и поступили в то-
льяттинские и самарские высшие учебные заведения.

трАмПлиН В НАУкУ
Традиционная активность учащихся школы в интеллектуальных конкурсах, олим-

пиадах и соревнованиях была на высоте, а с переходом на дистанционный формат 
не только не снизилась, но и приобрела новое качество! Так, например, участие в 
некоторых конференциях требовало от учеников и педагогов организации онлайн-за-
щиты научных работ и проектов с использованием различных коммуникационных 
платформ; в результате школьники приняли участие в научно-практических конфе-
ренциях различных уровней. На уровне города – пять конференций (от школы на них 
было представлено 30 работ), в числе которых: «Я – исследователь», «Первые шаги в 
науку», конкурс исследовательских проектов «ВЗЛЕТ», фестиваль физических идей 

дом,  
где развиваются таланты

СОВРеМеННАЯ ШКОЛА – ЭТО КРеАТИВНый ДОМ, В КОТОРОМ УЧеНИКИ ОВЛАДеВАЮТ УНИВеРСАЛьНыМИ 

ЗНАНИЯМИ И УМеНИЯМИ. КАЧеСТВО ОБРАЗОВАНИЯ – еМКОе ПОНЯТИе, ВКЛЮЧАЮщее Не ТОЛьКО КОЛИЧеСТВО 

УСПеВАЮщИХ УЧеНИКОВ, НО И ВОСТРеБОВАННОСТь ВыПУСКНИКОВ, РеЗУЛьТАТИВНОСТь НАУЧНОГО 

ТВОРЧеСТВА, ИНТеРеСНУЮ И НАСыщеННУЮ ШКОЛьНУЮ ЖИЗНь. МБУ «ШКОЛА № 94» ГОРОДСКОГО ОКРУГА 

ТОЛьЯТТИ ТРАДИцИОННО УДеРЖИВАеТ ОДНУ ИЗ ЛИДИРУЮщИХ ПОЗИцИй В ГОРОДе ПО ЭТИМ ПОКАЗАТеЛЯМ.

«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

«Электра» в номинации «Исследовательская ла-
боратория» в рамках Всероссийского фестиваля 
энергосбережения «#ВместеЯрче», «Поляковские 
чтения». На региональном уровне юные авторы 
научно-исследовательских работ стали участни-
ками четырех конкурсов и конференций, в том 
числе: областной программы одаренных школь-

ников «Взлет» (27 работ учащихся 7-11-х классов), смотра-
конкурса творческих, исследовательских работ и проектов 
школьников на базе Самарского НИУ имени академика  
С. П. Королева «Логистика – это просто!». 

ОтВЕт НА ВыЗОВы ВрЕмЕНи
Опыт минувшего учебного года показал, что в Са-

марской губернии созданы благоприятные условия для 
развития талантов одаренных учащихся. В региональном 
центре «Вега» для одаренных детей всего региона прошли 
обучение как очно, так и дистанционно 24 ученика 94-й 
школы. Тесное сотрудничество с Самарским националь-
ным исследовательским университетом имени академика 
С. П. Королева дало возможность проводить адресную 
профессиональную ориентацию выпускников школы. 
Ведь очень важно, чтобы талантливая молодежь осталась 
учиться и трудиться на благо нашего региона.

Коллектив МБУ «Школа № 94» отмечает, что отличные 
результаты стали возможны во многом благодаря объеди-
нению усилий администрации города, органов управле-
ния образованием, Ресурсного центра, педагогического 
сообщества. Минувший год показал, что школа способна и 
готова ответить на вызовы времени!
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АтмОСфЕрА УСПЕхА
Полувековой юбилей – это огромный труд 

нескольких поколений учителей, тысяч уче-
ников, среди которых 95 медалистов. Каждый 
год выпускники школы поступают в высшие 
и средние учебные заведения. Многие из них 
нашли свою дорогу в жизни, стали квалифици-
рованными специалистами. В новых условиях 
современных образовательных программ 
качество знаний учеников, как и прежде, 
подтверждается высокими результатами госу-
дарственной итоговой аттестации. На ЕГЭ по 
русскому языку получили 100 баллов: в 2019 
году – Маргарита Орлова (учитель – Т. Ю. Рах-
матуллина), в 2020 году – Софья Рассказова 
(учитель – Е. А. Шахова). Более 15% выпускни-
ков показывают достойные результаты, получая 
на ЕГЭ высокие баллы (от 80 до 100). Традици-
онно результаты ЕГЭ по истории, обществозна-
нию, русскому языку и физике выше средних 
значений по г. о. Тольятти и Самарской области. 

Наша школа – это высокопрофессиональный 
педагогический коллектив, способный решать 
практически любую задачу, команда едино-
мышленников, где преобладают отношения 
партнерского сотрудничества, уважения, дове-
рия, а атмосфера успеха стала нормой жизни! 

Главный вдохновитель непрерывного раз-
вития МБУ «Школа № 32», наставник и душа 
коллектива – директор школы ОльгА ВЯЧЕ-
СлАВОВнА ФЕДОРАхинА. Ее уверенность 
в успехе заряжает оптимизмом, заставляет 
поверить в свои силы, создать незабываемую 
атмосферу творчества. 

тЕрритОрия СОтрУдНичЕСтВА
В нашей школе воплощаются самые передо-

вые педагогические находки и методические 

инновации. Реализуется проект «Школьный 

информационно-библиотечный центр – тер-

ритория сотрудничества». Благодаря центру 

обеспечивается широкий доступ обучающим-

ся, педагогам, родителям к глобальным инфор-

мационным ресурсам, создание комфортной 

образовательной среды, повышение читатель-

ской компетентности детей и подростков, он-

лайн-консультации для родителей по вопросам 

обучения и воспитания. 

Начиная с 1 ноября 2018 года наша школа 

является федеральной площадкой по реали-

зации практик Российского движения школь-

ников (РДШ). Ученики школы – постоянные 

активные участники всероссийских конкурсов 

и акций. В мае этого года активисты РДШ из 

нашей школы едут представлять г. Тольятти на 

федеральных соревнованиях по киберспорту.

Школа живет, радуется победам, строит пла-

ны на будущее. 

кОлыбЕль тАлАНтОВ
Школа – это удивительный дом! Здесь 

сочетаются детство и зрелость, юность и 

романтика, наука и искусство, мечты и реаль-

ная жизнь. В школе успешно работает центр 

детских и молодежных инициатив «Спектр», 

включающий 9 молодежных объединений. 

Учащиеся 32-й школы могут попробовать себя 

в роли эколога, волонтера, юного исследовате-

эстафета просвещения  
и творчества50лет:

ЮБИЛей МБу «ШКоЛА № 32» – ЭТО ЗНАКОВый РУБеЖ. ЗНАМеНАТеЛьНАЯ 

ДАТА ДЛЯ ТеХ, КТО ПРИЧАСТеН К ее ИСТОРИИ: УЧИТеЛей И УЧеНИКОВ, 

РОДИТеЛей УЧеНИКОВ – СЛОВОМ, ДЛЯ ВСеХ, У КОГО ВОСПОМИНАНИЯ О 

РОДНОй ШКОЛе ВыЗыВАЮТ СВеТЛые ЧУВСТВА, РАДОСТь И НОСТАЛьГИЮ.

ля, а также корреспондента, ведущего новостей, 
оператора. Участники видеостудии «32 секрета» – 
ежегодные победители городского фестиваля 
экранных искусств «Зазеркалье», участники сете-
вого проекта «Замечательные дети».

Театр – еще одно из направлений развития 
детской одаренности. Театральные студии «Зо-
лотой ключик» и «ФорТочка» – это уникальные 
воплощения сценических талантов.

Вдохновляют ребят фестиваль «Дружба наро-
дов Поволжья» и интерактивная квест-игра «По-
гружение в профессию» для учащихся школ  
г. о. Тольятти, организатором которых стало МБУ 
«Школа № 32».

Славные традиции школы – великолепные 
праздники: «Турнир на приз Деда Мороза», фе-
стиваль семейного творчества «Талант рожда-
ется в семье», День науки, Фестиваль проектов, 
Весенние спортивные игры, школьная премия 
«Талантливый совенок», фестиваль «Катюша», 
КВН на День учителя и День самоуправления на 
8 Марта. 

Наша школа – это действительно родной дом, 
куда приятно возвращаться, где тебя любят, ждут 
и помнят. С юбилеем, родная 32-я! Пусть слав-
ными будут дороги, которыми уходят из школы в 
большую жизнь наши ученики! Пусть достойны-
ми делами прославят они имя школы! 

в а ш е  о б р а з о в а н и е  »



В сентябре этого года в г. Тольятти на базе 
МБОУ ДО ГЦИР, что на ул. Лизы Чайкиной, 
87, открывается «It-куб» – это центр циф-
рового образования детей с уникальными 
образовательными направлениями, новей-
шей техникой и технологиями, профессио-
нальными преподавателями и современной 
эргономичной средой для обучения.

Лариса Михайловна Лебедева, 
руководитель департамента образования 
администрации городского округа Тольятти: 

– Умные роботы, искусственный интел-
лект и виртуальная реальность… У юных 
тольяттинцев появилась уникальная воз-
можность познакомиться и изучить новые 
технологии, которые еще недавно счита-
лись фантастикой.

В нашем городе готовится к запуску центр 
цифрового образования для детей «It-куб» 
в рамках реализации федерального проекта 
«Цифровая образовательная среда» нацио-
нального проекта «Образование». 

В центре для детей от 7 до 18 лет будут 
организованы бесплатные занятия. Несо-
мненно, этот центр дополнительного об-
разования будет особо популярен у наших 
ребят. 

Анастасия Викторовна Хаирова, 
директор МБОУ ДО ГЦИР г. Тольятти:

– «It-куб» – это образовательная пло-
щадка для развития IT-творчества детей и 
подростков, оснащенная самым современ-
ным оборудованием, позволяющая обуча-
ющимся со школьной скамьи постигать азы 
IT–профессий будущего.

Сейчас мы готовим к реализации про-
граммы дополнительного образования в 
области цифровизации, соревнования по 
разным направлениям современных циф-
ровых технологий и программирования 
(состязания по робототехнике, хакатоны по 
виртуальной и дополненной реальности, 
олимпиады по программированию и др.), а 
также программы просветительской работы 
по цифровой грамотности и безопасности. 

Еще одна задача – соединить обучение 
в центре с практикой, решением реальных 
задач в сотрудничестве с различными IT-
компаниями. 

Дарья Александровна Савина, 
руководитель центра цифрового образова-
ния детей «It-куб» МБОУ ДО ГЦИР 
г. Тольятти:

– Для современных детей компьютер, 
Интернет, технологии – это неотъемлемая 
часть их жизни, то, что формирует их реаль-
ность.

IT-образование позволяет извлечь мак-
симальную пользу из того, что ребенок 
увлечен компьютером, и подготовить его к 
будущей успешной жизни.

Именно такие задачи и ставит себе 
центр «It-куб».

Говоря об образовательных направ-
лениях «It-куба», стоит отметить, что за 
основу обучения взяты самые востребо-
ванные, но в то же время доступные детям 
области цифрового образования: 

• Программирование на Python (направ-
ление реализуется совместно с проектом 
«Яндекс.Лицей»).

• Мобильная разработка (реализуется 
совместно с проектом «Школа Samsung»).

• Программирование роботов.
• Разработка приложений виртуальной и до-

полненной реальности (VR/AR приложений).
• Программирование на Java.
• Системное администрирование.
• Кибергигиена и работа с большими дан-

ными.

Программы рассчитаны на разный уро-
вень подготовки и разный возраст ребят. 
Выбрать для обучения можно будет только 
одно направление. Однако для тех, кто не 
может определиться с выбором и хочет для 
начала познакомиться со всеми направле-
ниями, а также для ребят младшего возраста 
предусмотрена специальная ознакомитель-
ная программа – «It-куб.START». Кроме 
основных направлений, «It-куб» Тольятти 
предлагает для детей специальные заня-
тия по английскому языку, рассчитанные на 
освоение грамматики и специальной лекси-
ки IT-сферы. Ребят ждут занятия и тренинги 
с психологами по развитию креативности и 
инновационного мышления, умений рабо-
тать в команде и других психологических 
процессов и компетенций. 

УНИКАЛЬНЫЕ ПРОФЕССИИ БУДУЩЕГО
МИР МЕНЯЕТСЯ СТРЕМИТЕЛЬНО. ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ДАВНО ВОШЛИ ВО ВСЕ СФЕРЫ НАШЕЙ 

ЖИЗНИ. В РЕЙТИНГЕ ВОСТРЕБОВАННЫХ ПРОФЕССИЙ В ТОП САМЫХ ПЕРСПЕКТИВНЫХ И ВЫСОКООПЛАЧИВАЕМЫХ 
НЕИЗМЕННО ВХОДЯТ IT-НАПРАВЛЕНИЯ. ЗНАЧИМОСТЬ IT-ОБРАЗОВАНИЯ СЛОЖНО ПЕРЕОЦЕНИТЬ.

МБОУ ДО ГЦИР
ул. Л. Чайкиной, 87
Телефон: (8482) 37-94-99
Сайт: cir.tgl.ru
VK: https://vk.com/itcube_tlt
E-mail: itcube@cir.tgl.ru

ЦЕНТР «ITКУБ» ЖДЕТ СВОИХ 
БУДУЩИХ ПАРТНЕРОВ 

УЖЕ СЕЙЧАС! 

ВМЕСТЕ МЫ СМОЖЕМ 
НАЧАТЬ ПУТЬ 

К УСПЕШНОМУ БУДУЩЕМУ!

Дарья Александровна Савина, 
руководитель центра цифрового образова-

– Для современных детей компьютер, 
Интернет, технологии – это неотъемлемая 
часть их жизни, то, что формирует их реаль-

IT-образование позволяет извлечь мак-
симальную пользу из того, что ребенок 
увлечен компьютером, и подготовить его к 

Именно такие задачи и ставит себе 

образовательных направ-
лениях «It-куба», стоит отметить, что за 
основу обучения взяты самые востребо-
ванные, но в то же время доступные детям 

• Программирование на Python (направ-
ление реализуется совместно с проектом 

• Мобильная разработка (реализуется 
совместно с проектом «Школа Samsung»).

• Разработка приложений виртуальной и до-
полненной реальности (VR/AR приложений).

• Кибергигиена и работа с большими дан-
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28 лет назад он распахнул двери для юных 
тольяттинцев и за эти годы стал инноваци-
онным центром речевого развития дошколь-
ников. В детском саду 23 группы, из них 13 – 
группы для детей с нарушениями речи. В рам-
ках Национального проекта «Демография» за 
последние 2 года были открыты 2 группы для 
детей раннего возраста. С открытия руководит 
детским садом Елена Петровна Фомина. Она 
создала команду единомышленников, кото-
рым присущ энтузиазм, творчество и особое 
вдохновение. 

Инновационная исследовательская дея-
тельность по развитию речи дошкольников и 
коррекции речевых нарушений осуществляет-
ся под руководством к. п. н. Л. Г. Шадриной 
(УлГПУ им. И. Н. Ульянова) и к. п. н. Е. А. Ча-
ладзе (Самарский государственный социаль-
но-педагогический университет). 

Освоение родного языка основано на дея-
тельностном подходе: проекты, путешествия, 
игры-квесты, выпуски газет, книгоиздательство 
(в том числе и создание электронных книг), ак-
ции, изготовление макетов и многое другое.

Эффективность коррекции речевых нару-
шений обеспечивается созданными в детском 
саду комфортными условиями для развития и 
оздоровления детей, использованием учителя-
ми-логопедами разнообразных современных 
технологий и цифрового оборудования: ин-
терактивных досок, столов, пола, игровых ло-
гопедических комплексов и тренажеров и т. п. 

Ежегодно выпускается более ста воспитан-
ников со стабильно высокими результатами, 
они участвуют и побеждают в различных кон-
курсах, соревнованиях и фестивалях. 

Специалисты детского сада в течение целого 
ряда лет – победители и лауреаты конкурсов 

профессионального мастерства разного уров-
ня. На основании предложения администра-
ции г. о. Тольятти детский сад включен в Наци-
ональный реестр «Ведущие образовательные 
учреждения России». В 2020 году детский сад 
стал победителем областного конкурса «Дет-
ский сад года» в номинации «Знакомство с 
книжной культурой, формирование предпосы-
лок грамотности».

«алиса» – ЦенТр реЧевого раЗвиТия

елена Петровна фомиНа, 
заведующий 

детским садом № 203 «алиса»

«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

ДОРОГИе ДРУЗьЯ! ПРИГЛАШАеМ ВАС НА ТеРРИТОРИЮ 
ПРАВИЛьНОй РеЧИ, В СТРАНУ ПОЧеМУЧеК И ГРАМОТееВ – 
В ДеТСКИй САД «АЛИСА»! 
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«  н е д в и ж и м о с т ь

В сфере недвижимости я работаю с 1999 
года, – говорит Оксана Владимировна. 
– Этот рынок сложный и непредска-
зуемый, нередко возникают взлеты и 

падения спроса. Конечно, в нашей профессии 

остаются только стрессоустойчивые люди, ко-

торые не боятся трудностей и готовы к разного 

рода изменениям. Ты должен все время идти 

вверх, постоянно преодолевая «подъем в гору», 

совершенствуя свои навыки и опыт, особенно 

если ты руководитель. Мое агентство «Новый 

Дом» действует с 2007 года. Мы являемся чле-

нами Тольяттинской гильдии риелторов. Это 

сложный путь, но интересный, однозначно.

изменился ли за эти годы объем услуг Ан 

«новый Дом»?
– Да, разумеется. Рынок не стоит на месте, по-
стоянно изменяется законодательство, крите-
рии, требования. Развивается ипотечный ры-
нок, появилась льготная ипотека с господдерж-
кой, различного рода сертификаты (жилищные, 
«Молодая семья», материнский капитал), сейчас 
еще военная ипотека. Возникло немало допол-
нительных инструментов, о которых необходи-
мо знать, учиться, повышать квалификацию.
Мы оказываем юридические услуги по сопрово-
ждению сделок, а также представляем интере-
сы заказчика в суде. Практически у всех моих 

сотрудников есть юридическое образование. В 
суде признаем право собственности на недвижи-
мое имущество, на вновь построенные объекты. 
Конечно, объем наших услуг растет. Если что-то 
меняется в законодательстве, немедленно реа-
гируем, стараемся идти в ногу со временем. Ведь 
главное – не количество услуг, а их качество. Бу-
дем стараться развиваться и дальше.

В период пандемии стали особенно популяр-
ны онлайн-сделки на рынке недвижимости. 
Доводилось ли вашему агентству проводить 
такие сделки?
– Конечно, у нас есть такой опыт. Электронная 
регистрация упрощает покупку недвижимо-
сти: покупатель и продавец могут находиться 
в разных городах и даже странах, а сделку за-
ключить дистанционно. Наверное, это и будет 
та самая новая возможность, которую рынок 
сейчас извлекает из кризиса. С другой стороны, 
сделка в офлайн, в реале, комфортнее, она дает 
возможность всем участникам лучше понимать, 
слушать и слышать друг друга и договариваться 
быстрее. 

Есть народная примета: квартиру выгоднее 
продавать к новому году, а покупать – ле-
том. Так ли это?
– Доля истины в этом есть. Традиционно к де-
кабрю цены на квартиры вырастают до макси-

мума и держится до конца весны. Затем к лету 
происходит постепенное снижение, а к Новому 
году цены снова на пике. В основном такой цикл 
повторяется ежегодно.

Как вы работаете с клиентом, какие принци-
пы лежат в основе?
– Первое и главное для меня – нужно любить 
свою работу. Дело, которым ты занимаешься, 
должно быть тебе по душе. Только при этом 
условии все сложности, возникающие в процес-
се работы, не будут казаться неразрешимыми, 
не будут вызывать раздражение.
Второй момент – это терпеливое отношение 
к клиенту. Решая его проблему, ты должен 
сохранять доброжелательность и твердость. 
Наша цель – подсказать, помочь, посовето-
вать. Индивидуальный подход к клиенту обя-
зателен. Если ты к этой задаче относишься 
так, как будто решаешь ее для себя, ты смо-
жешь стать клиенту и другом, и советником, 
и помощником. 

Что является фундаментом вашего успеха?
– Профессионализм – основа всего. Риелтор дол-
жен постоянно обучаться, улучшая свою работу. 
Мы стремимся совершенствовать наши услуги, 
для этого проходим тренинги, проводим веби-
нары, семинары – и во многом благодаря этому 
держимся на плаву. 

профессионализм – 
основа всего
В агентстве недвижимости «Новый Дом» 

всегда смогут помочь клиенту в получении 

ипотеки, выгодно продать любую 

недвижимость (квартиру, дом, коттедж, 

дачу, земельный участок), а также 

купить недвижимость за короткий срок с 

проверкой юридической чистоты объекта 

(в том числе в новостройках, по программе 

ипотечного кредитования, с любыми видами 

сертификатов). О принципах успешной 

работы на рынке недвижимости рассказывает 

генеральный директор ООО «Новый Дом» 

оксана Маламайкина.

тОльятти, Ул. лЕНиНА, д. 69

    8(8482)250-550; 8(8482)77-93-93

46    НАШ Тольятти  №2(25) /2021



как и когда возникла идея создать 
Театр эстрадного танца «Ассорти»?

– Вся история Театра эстрадного 
танца «Ассорти» начинается с вели-

колепного педагога – Ольги Владимировны 
Медведевой. В ноябре 2011 года она начала 
заниматься хореографией в нашем центре 
развития детей. Сначала в группе было всего 
6 маленьких девочек 3-4 лет. 24 мая 2012 года 
они вышли с дебютом танца «Дождя не боим-
ся» на великолепную сцену ДК «Тольятти». Этот 
день теперь считается датой рождения Театра 
эстрадного танца «Ассорти».

Сколько у вас учеников? Что вдохновляет в 
работе с детьми?

– Сегодня в нашем коллективе занимается 
около 250 детей в возрасте от 3 до 14 лет. С 
детьми работают замечательные профессио-
нальные педагоги. И каждый год наш педсо-
став пополняется студентами и выпускниками 
КТиХО.

За 9 лет работы коллектив прошел большой 
творческий путь. Сейчас наши дети – победи-
тели, обладатели многочисленных Гран-при 
городских, региональных и международных 
конкурсов и фестивалей. 

24 октября 2019 на суд зрителей и стро-
гой аттестационной комиссии министерства 

культуры Самарской области нами была пред-
ставлена концертная программа «Праздник в 
городе танца». За высокий уровень исполни-
тельского мастерства и активную работу по ху-
дожественному воспитанию детей было выне-
сено решение о присвоении Театру эстрадного 
танца «Ассорти» звания «Образцовый художе-
ственный коллектив». 

А вдохновение… Вдохновение всегда прихо-
дит от наших детей. От их улыбок, их горящих 
глаз, от их эмоций во время награждения на 
конкурсах, от их гордости за общие победы, за 
свой коллектив.

2 апреля 2021 года вы вернулись из москвы 
с высокой наградой. Что стоит за этим до-
стижением?

– 29 марта 2021 года в Москве мы приняли 
участие в финале Международного конкур-
са «Танцемания» под эгидой Организации 
Объединенных Наций по вопросам образо-
вания, науки и культуры (ЮНЕСКО) в рамках 
57-го Всемирного конгресса по танцевальным 
исследованиям CID UNESCO. Старшая группа 
Театра эстрадного танца «Ассорти» одержала 
победу, заняв I место в этом огромном конкур-
се, достойно представив свой город и регион.

А 30 марта в Москве наши дети танцевали 
в Государственном центральном концертном 

зале «Россия» на грандиозном гала-концерте 
победителей Международного конкурса «Тан-
цемания», на который съехались более 3500 
танцоров и хореографов со всей России и стран 
СНГ, а также более 2000 гостей.

Мы впервые принимали участие в столь 
масштабном концертном мероприятии. Оно 
прошло при участии звезд российской эстрады, 
видных деятелей культуры и искусства России, 
представителей органов государственной вла-
сти.

Конечно, такие большие победы даются 
очень и очень непросто. За ними стоит колос-
сальный труд детей, педагогов и огромная под-
держка родителей.

Какие выступления и конкурсы предстоят в 
ближайшее время? 

– В дни, когда этот выпуск любимого нами 
журнала выйдет в свет, большая делегация Те-
атра танца «Ассорти», 115 человек, будет нахо-
диться в Москве. Пройдя несколько ступеней 
отбора, наши юные танцоры будут бороться 
за звание обладателей Национальной премии 
в области культуры и искусства «Будущее Рос-
сии». Гала-концерт победителей премии прой-
дет 1 мая 2021 года на главной сцене страны в 
Государственном Кремлевском дворце.

Пожелайте нам удачи!

9-й квартал, бульвар Туполева, д. 19;

19-й квартал, ул. 70 лет Октября, д. 38.

 46-20-89  assorti_tlt

в к у с  П о Б е д ы  «ассорТи»
Миссия образцового Театра эстрадного танца «Ассорти» – 

подарить ребенку яркое, творческое, счастливое детство. Здесь 

растят самых успешных юных танцоров. Об этом уникальном 

коллективе единомышленников, объединенных любовью к 

музыке и танцу, нам рассказала руководитель Театра эстрадного 

танца «Ассорти» Ирина Олеговна Исайкова.
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На страже нашего хорошего самочувствия и здоровья стоит 

невидимый защитник – иммунитет. Именно он дает отпор 

вирусам, инфекциям и бактериям, а также подает сигналы о 

сбое в работе организма. При нарушении в работе иммунной 

системы чаще всего развивается такое неприятное 

заболевание, как аллергия. Заботиться об иммунитете 

ребенка необходимо с самого рождения. Аллерголог, 

иммунолог, пульмонолог лечебно-диагностического центра 

иммунологии и аллергологии Ксения Сергеевна Мазоха 

рассказала о работе иммунной системы, способах ее 

укрепления и профилактике аллергии у детей.

давайте начнем с азов. Что такое 
иммунитет и как он работает?
– Иммунитет – это система, кото-

рая защищает наш организм от всего чу-
жеродного, а значит, потенциально опас-
ного. Также иммунитет – это большое 
количество различных клеток и молекул, 
которые находятся практически в каждом 
органе. При попытке какого-либо вируса 
или бактерии проникнуть в наш орга-
низм эти клетки начинают различными 
способами атаковать возбудителя, что в 
конечном итоге приводит к его уничтоже-
нию. Таким образом, иммунная система 
поддерживает наше здоровье и хорошее 
самочувствие.

Когда начинает формироваться иммун-
ная система у детей? Правда ли, что 
иммунитет формируется еще в утробе 
матери?
– Иммунная система ребенка действи-
тельно начинает формироваться еще в 
утробе матери и продолжает после рожде-
ния и на протяжении первых лет жизни.

Какие виды аллергии чаще всего встре-
чаются у маленьких детей? и как можно 
снизить риск их возникновения?
– У детей первых лет жизни чаще всего 
возникает пищевая аллергия (атопиче-
ский дерматит), которая может прояв-
ляться высыпаниями на коже или симпто-

мами со стороны системы пищеварения. 
Минимальные проявления пищевой 
непереносимости нормальны в младен-
честве и в детском возрасте. Традицион-
но профилактической мерой считается 
грудное вскармливание и правильное 
введение прикорма. Ближе к школьному 
возрасту у ребенка может начаться респи-
раторная аллергия – на аллергены, нахо-
дящиеся в воздухе.

С чем связано появление у ребенка ал-
лергии? Каковы причины ее возникно-
вения и развития?
– Причинами возникновения аллергии 
считают наличие генетической предрас-
положенности (то есть когда аллергия 
есть у одного или у обоих родителей). 
Кроме того, определенную роль могут 
играть вирусные инфекции, хронические 
заболевания, особенности питания и об-
раза жизни и другие факторы, которые 
влияют на работу иммунной системы. От 
всех этих факторов зависит, пройдет ли 
аллергия у ребенка или перейдет в более 
сложную форму.

можно ли стимулировать иммунитет 
ребенка? Какими методами можно, а 
какими не рекомендуется? Поможет ли 
это защититься от простуды, гриппа, 
той же аллергии?
– Более правильно говорить не о сти-
муляции иммунитета, а о поддержании 
хорошей работы иммунной системы. И 
этого можно достичь без применения 
лекарственных препаратов. Правильный 
режим дня ребенка, включающий полно-
ценный сон, регулярные прогулки, сба-
лансированный рацион питания, физи-
ческие нагрузки, закаливание, и хорошая 
эмоциональная атмосфера в семье уже 
помогут способствовать профилактике 
простудных заболеваний и аллергии.

Беречь иммунитет смолоду
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лЕчЕбНО-диАгНОСтичЕСкий ЦЕНтр иммУНОлОгии и АллЕргОлОгии

Самара: проспект кирова, 435 / московское шоссе, 10 / ул. Солнечная, 39

 immun-center.ru     ldcimmunologii    8 (846) 269-81-01

ПРиЗНАКи 
оСЛАБЛЕНия иММуНиТЕТА:

• ОРЗ чаще трех раз в год;

• осложнения ОРЗ и ОРВИ в виде 
бронхита, синусита, тонзиллита, 
отита, пневмонии;

• хронические боли в горле;

• рецидивы фурункулеза;

• рецидивы герпеса более 3-4 раз 
в год;

• появление папиллом;

• рецидивирующий кандидоз;

• другие инфекционные процессы, 
которые появляются слишком 
часто.
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«Наша главная 
цель – повышение 
уровня знаний 
специалистов и их 
компетенции  
во всех областях»

б о р и с  Ц а р ь К о в : 

«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

Расскажите о главных целях, задачах 
и услугах вашего центра?
– Наш учебный центр обеспечивает 
профессиональное обучение рабо-

чим специальностям в сферах строительства, 
производства, автотранспорта, метало- и 
деревообработки, производства изделий из 
пластмассы, а также профессиям и видам 
услуг, поднадзорным Ростехнадзору. Мы 
предоставляем обучение как населению и 
рабочему персоналу, так и инженерно-тех-
ническим рабочим, то есть руководителям в 
сферах электро- и пожарной безопасности, 
специалистам по охране труда. Одним из важ-
нейших условий безопасной деятельности 

любого производственного предприятия, в 
том числе и опасного, является качественная 
и своевременная подготовка персонала. Под-
готовка и аттестация в области промышлен-
ной безопасности – важное условие, позволя-
ющее осуществлять допуск работников к еже-
дневной трудовой деятельности на предприя-
тиях, связанных с повышенными условиями 
опасности труда. Поэтому наша главная цель 
и задача – повышение уровня знаний специ-
алистов и их компетенции во всех областях. 

То есть нельзя выделить, какое из направ-
лений обучения сейчас наиболее востребо-
вано?
– Нельзя сказать, что какое-то одно из направ-
лений востребовано больше, чем другие. Ведь 
законодательство обязывает руководителей и 
специалистов обучаться и знать все по всем 
направлениям. Поэтому поток обучающихся 
у нас постоянный. 

насколько важно для бизнеса вкладывать-
ся в охрану труда? и что бывает, если этого 
не делать?
– Вкладываться в охрану труда очень важно, 
ведь для предприятий это больше экономи-

ческий фактор – сохранение человеческого 
ресурса, то есть рабочих кадров, их здоровья. 
Сейчас организации и предприятия вклады-
вают в своих специалистов не только время 
и силы, но и средства на обучение. И очень 
важно минимизировать травмы и несчастные 
случаи, чтобы не потерять готового специа-
листа, чтобы снова не тратить свои ресурсы 
на «воспитание» нового рабочего для своего 
дела. Сейчас охрана труда – это не только за-
бота о жизни и здоровье человека, это еще и 
коммерция. И такое мощное сочетание дает 
руководителям хороший стимул повышать 
охрану труда в своей компании, отправлять 
сотрудников на обучение или повышение 
квалификации в наш учебный центр. 
Ну а если бездействовать, то за плохую охра-
ну труда предусмотрены штрафы, причем 
большие. Поэтому в любом случае сэконо-
мить не получится: все это причинит больший 
ущерб, и, скорее всего, материальный, само-
му предприятию. 

Сейчас популярно говорить про осознан-
ность. А как с этим обстоят дела? на ваш 
взгляд, руководители компаний стали бо-
лее ответственными? 

Правильно и безопасно организованный труд имеет 

свои позитивные стороны в экономических аспектах 

для предприятия, а ошибки в его организации могут 

иметь негативные последствия. Безопасность труда 

зависит от всего коллектива предприятия, и в большей 

степени – от руководства. Все начинается с азов – 

знаний, компетентности и квалификации каждого. 

Необходимую профессиональную подготовку, аттестацию и 

переквалификацию в разнообразных сферах деятельности 

можно получить в учебном центре «ТеХНОСеРВИС». 

Подробнее об обучении кадров и руководителей, а также 

об экономической выгоде от образования для предприятия 

рассказал директор центра Борис игоревич царьков.
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– В этом вопросе все очень индивидуально. 
И прийти к какому-то общему выводу очень 
сложно. До сих пор остаются такие руко-
водители, которые считают, что именно их 
минуют и несчастные случаи, и проверки со 
штрафами. Другие, наоборот, очень ответ-
ственны и действительно осознанно подхо-
дят к безопасности и обучению. Я бы сказал 
так: у большинства предприятий выработа-
лась вынужденная сознательность. Многие 
организации выступают подрядчиками или 
субподрядчиками на крупных предприяти-
ях города, страны, где проводят ремонтные 
или строительные работы. На таких крупных 
объектах очень жесткие требования к обуче-
нию персонала. И чтобы стать подрядчиком 
и выполнять работу такого вида, необходимо 
соответствовать их требованиям. То есть обу-
чать свой персонал по всем направлениям, 
которые необходимы. Конечно, обучение сто-
ит для крупных организаций немалых денег. 
Но они вынуждены пойти на это, потому что 
по-другому нельзя получить крупный заказ. 

Что необходимо сделать, чтобы осо-
знанность была не просто на словах, а в 
большей степени на деле?
– Безопасность в первую очередь зависит от 
руководителя, который достиг этой самой 
осознанности, наладил систему и увидел 
плоды ее работы. Не просто отправил своих 
сотрудников на обучение для галочки, а дей-
ствительно заинтересован, чтобы эти знания 
помогли в деле, применил их на своем пред-
приятии. Когда заинтересован сам началь-
ник, то и работнику будет не все равно. Нуж-
но изменить свое отношение, действительно 
осознать всю важность получаемой информа-
ции. 

Повлияла ли пандемия на работу центра? 
Что изменилось? 
– Вначале пандемия повлияла на нас, как 
и, наверное, на многих, негативно. Умень-
шился поток обучающихся из-за жесткого 
локдауна, и он долго и постепенно восста-
навливался из-за ограничительных мер. 
Нам пришлось перестраиваться на ходу, 
в том числе и в плане технологий. Конеч-
но, основная часть обучающихся перешла 
на дистанционное направление, а также 
на заочную форму обучения. Наш центр 
располагает всеми учебно-методическими 
материалами для самостоятельного изуче-
ния курсов по охране труда, электро-, теп-
лоэнерго- и промышленной безопасности. 
Наш персонал всегда придет на помощь, 
поможет грамотно и продуктивно органи-
зовать обучение. Мы никогда не стоим на 
месте и вне зависимости от внешних факто-
ров постоянно совершенствуемся: внедряем 
новые информационные и обучающие тех-
нологии, учитываем индивидуальные поже-
лания клиентов. 

Что бы вы хотели пожелать всем ко Дню 
Победы?
– День Победы – это праздник, который на-
полнен огромным количеством противопо-
ложных эмоций. Это и радость, и грусть, и 
облегчение, и гордость, и скорбь... Это вели-
кий день для нашего народа, который храбро 
и мужественно противостоял фашистским 
захватчикам и смог отстоять нашу Родину, 
заплатив огромную цену! Мы настолько по-
рой погружены в свои проблемы, суету дней, 
быт, что забываем остановиться хотя бы на 
мгновение и просто насладиться миром, ко-
торый подарили нам наши предки. Я бы хотел 
пожелать всем нам почаще вспоминать тех, 
кто не вернулся с фронта. Почаще обращать 
внимание на нужды ветеранов не только 
9 Мая, но и в обычные дни. Ведь для них как 
раз самое дорогое – это не цветы, подарки или 
слова благодарности, а простое внимание к 
ним, беседа, участие. 
Дорогие ветераны! Долгих лет жизни вам и 
крепкого здоровья! Низкий вам поклон и огром-
ное спасибо за мирную жизнь и светлое будущее!

вкладываться в охрану труда очень важно, 
ведь для предприятий это больше экономиче-
ский фактор – сохранение человеческого ре-
сурса, то есть рабочих кадров, их здоровья.
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александр Степанович, расскажите 
о своей клинике и о ее услугах.
– Нашей клинике в этом году испол-
няется тринадцать лет, она по праву 

считается одной из лучших стоматологий на-
шего города и предоставляет широкий спектр 
услуг – это диагностика, терапия, хирургия, 
протезирование, ортодонтия, имплантация, а 
также другие стоматологические направления, 
требующие высокого профессионализма от кол-
лектива и хорошей технической базы. Когда я 
только открывал клинику и получал лицензию, 
люди, выдающие документы, увидев название 
«Стоматология Александра Вакульчика», сказа-
ли мне, что моя стоматология будет хорошей. 
Я удивился и, конечно же, спросил почему. Они 
ответили, что когда человек ставит в название 
свое имя, это уже своеобразная гарантия каче-
ства, и к своей работе и своим пациентам он 
будет относиться ответственнее всех. И дей-
ствительно, в наших клиниках не только я, но и 
все доктора подходят к своей работе с любовью, 
стараются сделать ее на одиннадцать баллов из 
десяти возможных!

Кто из ваших родных работает с вами плечом 
к плечу в вашей семейной стоматологии?
– Два моих сына, старший – Станислав Алексан-
дрович, младший – Владислав Александрович, 
оба врачи-стоматологи, моя жена Лидия Гаязов-

на, главная медсестра, и мой хороший друг, с 
которым мы сотрудничаем со дня основания, 
Сергей Михайлович Огурцов. 

Кроме высококлассной команды, какие еще 
преимущества есть в вашей клинике?
– Современная зуботехническая лаборатория, 
оснащенная самым инновационным оборудо-
ванием. Мы сотрудничаем с ведущими произ-
водителями стоматологических материалов и 
оборудования. Ну и конечно, это ценовая поли-
тика, которая ориентирована на всех пациентов, 
благодаря чему любая стоматологическая услуга 
является доступной. 

Станислав Александрович, расскажите, по-
чему профессиональная гигиена полости рта 
так важна и востребована в последнее вре-
мя?
– Во-первых, потому, что это основа основ. Про-
фессиональная гигиена должна войти в при-
вычку абсолютно каждого, ведь она помогает 
предотвратить развитие многих заболеваний и 
осложнений. Болезнь лучше предотвратить, чем 
лечить, этим я и занимаюсь в нашей клинике. 
Во-вторых, многих привлекает в этой услуге еще 
и тот факт, что благодаря профилактике можно 
попутно вернуть зубам и сохранить естествен-
ную белизну. А сейчас для многих это очень важ-
но – иметь красивую, белоснежную улыбку. 

ЛИцеНЗИЯ: 
ЛО-63-01-002006 от 29 апреля 2013г.

Директор и основатель «Стоматологии Александра Вакульчика» 

Александр Степанович Вакульчик 

Среди врачей династии 
не редкость. Существуют 
клиники, штат которых состоит 
полностью из родственников. 
К одной из таких можно 
причислить и клинику 
«Стоматология Александра 
Вакульчика». Не только потому, 
что все его родные работают 
вместе. Он собрал настоящую 
команду профессионалов, 
влюбленных в свою 
профессию. И пусть не всех их 
связывают родственные узы, 
но все они являются одной 
большой семьей. Вместе они 
вывели стоматологию города 
на новый уровень и год за 
годом повышают качество 
своей работы. 
На самые важные вопросы о 
клинике, ее работе и новых 
тенденциях ответили директор 
и основатель Александр 
Степанович вакульчик, 
главный врач клиники 
«Стоматология Александра 
Вакульчика плюс» Сергей 
Михайлович огурцов и врач-
стоматолог общей практики 
Станислав Александрович 
вакульчик. 



ИМЕ
ЮТС

Я П
РОТ

ИВО
ПОК

АЗАН
ИЯ. 

ПРО
КОН

СУЛЬ
ТИР

УЙТЕ
СЬ 

СО 
СПЕЦ

ИАЛ
ИСТ

ОМ
ИМЕ

ЮТС
Я П

РОТ
ИВО

ПОК
АЗАН

ИЯ. 
ПРО

КОН
СУЛЬ

ТИР
УЙТЕ

СЬ 
СО 

СПЕЦ
ИАЛ

ИСТ
ОМ

№2(25) /2021   НАШ Тольятти    53

С какой проблемой вы чаще всего сталки-
ваетесь в своей практике?
– К сожалению, почти 90% нашего населения 
в большей или меньшей степени страдают от 
пародонтита, который возникает от непра-
вильного или нерегулярного ухода за поло-
стью рта. Это коварное и часто встречаемое 
заболевание, развивающееся постепенно. 
На начальных этапах оно не приносит боли 
и дискомфорта, но в последующем чревато 
поражением костной и мягких тканей опор-
ного аппарата зуба. Благодаря должной и 
полноценной профилактике таких проблем с 
зубами возникать не должно. От этого также 
зависит стоимость стоматологических услуг, 
которую формирует сам пациент. Поэтому не 
нужно экономить на чистке, чтобы потом ле-
чение зубов не обошлось вам в кругленькую 
сумму. 

Сергей михайлович, расскажите немного 
о себе и вашей работе в клинике.
– Сейчас я являюсь главным врачом клини-
ки «Стоматология Александра Вакульчика 
плюс», врачом-стоматологом, терапевтом, хи-
рургом, ортопедом, пародонтологом. На дан-
ный момент мне ближе эстетическая стома-
тология, а именно ортопедические конструк-
ции – виниры, коронки и так далее. То есть в 
этом направлении наша цель не только здо-
ровые зубы, возвращение всех функций, но и 
привлекательная улыбка.

Правда ли, что самый значимый прогресс 
коснулся именно этой отрасли стоматоло-
гии? 
– Ортопедия в технологическом плане дей-
ствительно шагнула дальше остальных, что 
позволило протезированию стать более 
долговечным, эстетичным, меньше вредить 
оставшимся зубам. Но могу сказать также, 
что и сама стоматология в целом за послед-
ние пятнадцать лет изменилась на все сто 
процентов. Сейчас мы работаем на совершен-
но другом оборудовании и новейшими мето-
дами. Чтобы успеть за всеми изменениями, 
необходимо постоянно обучаться. Весь наш 
коллектив активно принимает участие как в 
выездных, так и в местных семинарах, лек-
циях, проходит различные курсы повышения 
квалификации несколько раз в год. 

Что лучше – импланты или съемные ко-
ронки?
– Однозначно импланты! Ведь имплантация – 
это самый современный и технически совер-
шенный метод восстановления утраченных 
зубов. Каждый зуб восстанавливается незави-
симо от других, не нужно трогать и травмиро-
вать оставшиеся. Съемные протезы – это все же 
не так удобно и красиво; есть вероятность того, 
что будет некий дискомфорт при принятии 
пищи, жевании. Себе бы я посоветовал имплан-
ты, но у каждого человека все индивидуально, и 
нужно всегда действовать по обстоятельствам.

Есть ли какие-то возрастные ограничения 
или медицинские противопоказания?
– Возраст абсолютно не важен. Мы смотрим на 
состояние здоровья и наличие различных заболе-
ваний – онкологических, сосудистых, различных 
патологий центральной нервной системы и т. д. 

Что именно вы считаете самым главным 
преимуществом в вашей клинике?
– Основная проблема мировой стоматоло-
гии – это жесткое распределение по специа-
лизации, отсутствие комплексного подхода в 
лечении и обзора картины в целом. Когда вы 
приходите на прием, терапевт велит лечить, 
хирург требует удалять, а ортопед – ставить 
имплант, и вы находитесь в растерянности: 
три врача – три разных мнения. В нашей кли-
нике мы стараемся придерживаться комплекс-
ного подхода. Даже если у нашего стоматолога 
узкая специализация, он должен знать все, 
чтобы в случае необходимости перенаправить 
человека к нужному специалисту. И это даже 
не про стоматологию, это может быть врач со-
вершенно другого профиля – онколог, невро-
патолог, окулист или отоларинголог. 

Что бы вы пожелали читателям и своим 
пациентам от всего коллектива?
– Красивых улыбок и крепкого здоровья. Зани-
майтесь профилактикой, не забывайте о про-
фессиональной гигиене полости рта, чтобы 
легче было жить вам и проще работать нам.
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Главный врач клиники «Стоматология Александра Вакульчика плюс» 
Сергей михайлович Огурцов

Врач-стоматолог 
михаил Витальевич кашаев

Врач-стоматолог общей практики 

Станислав Александрович Вакульчик

Врач-стоматолог 
Владислав Александрович Вакульчик

Врач стоматолог-терапевт 
михаил Алексеевич конченков 
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де и у кого вы проходили обучение 
перманентному макияжу? 

– У одного из лучших мастеров наше-
го региона Елены Адмаевой. Она очень 
сильный профессионал в своей сфере. Я 
благодарна ей за знания, а также за то, 

что по итогам обучения она приняла меня в команду 
своего центра эстетической красоты Goldline, которая 
является одной из лучших.

Почему вы все же решили выбрать эту профессию?
– Я с детства мечтала быть врачом и носить белый 

халат. Окончив школу, я поступала в медицинский кол-
ледж на стоматологическое отделение. Но устроиться 
по специальности не получилось в виду того, что для 
этой профессии стало обязательным высшее образова-
ние. Без него уже было сложно получить работу, а про-
должить обучение не представлялось возможным: на 
тот момент у меня была семья, маленький ребенок. Я 
долго искала себя в разных направлениях, но понимала, 
что все не то и меня больше тянет за мечтой детства – 
в медицину, ведь к учебе в медколледже я относилась 
очень серьезно и была в числе лучших студентов. 

Когда перманентный макияж стал очень востребо-
ванным, я тоже решилась на эту процедуру и от своего 
мастера узнала, что требуются специалисты в ее центр 
с медицинским образованием. Я поняла, что случайных 
встреч не бывает, что это мой шанс исполнить свою 
мечту и получить бонус в виде творчества и красоты.

Правда ли, что сейчас перманентный макияж ста-
новится менее популярным, так как в моду снова 
входит натуральная красота? К каким методам 
вы прибегаете, чтобы вновь вывести эту услугу в 
тренды бьюти-индустрии?

– Я бы не согласилась с этим утверждением. Нет, 
перманентный макияж все так же актуален как услу-
га, и его возможности безграничны и расширяются 

ежедневно. Сегодняшний перманент значительно от-
личается от того, что был несколько лет назад. Сейчас 
он не должен быть заметен для окружающих, и имен-
но в этом его отличие от татуировки на лице, которая 
раньше незаслуженно носила название «перманентный 
макияж». А методы нашей работы как раз в том, чтобы 
исполнить все максимально естественно и натурально, 
без четких или лишних линий, черточек, что соответ-
ствует модным веяниям и запросам клиентов. 

Какую технику в Пм вы предпочитаете и с какой 
зоной вам больше нравится работать?

– Моя любимая техника – это пудровые брови с эф-
фектом градиента, так как это самый универсальный 
вид растушевки. С одной стороны, он достаточно мяг-
кий, с другой, градиент позволяет сделать образ более 
выразительным. Он подходит для любого типа кожи и 
возраста. Нет определенной зоны, в которой мне было 
бы комфортнее работать – каждая хороша по-своему, и 
когда любишь свою работу, то тебе в ней все приносит 
удовольствие. 

Расскажите о своих планах на будущее. 
– Я счастливая женщина: у меня замечательный муж, 

который всегда и во всем меня поддерживает, у меня 
трое прекрасных дочерей, которые меня вдохновляют. 
И поэтому мои планы просты, но в то же время гран-
диозны – не останавливаться на достигнутом, идти 
дальше, расти и развиваться. 

Что бы вы хотели пожелать каждому как счастли-
вый человек?

– Никогда в жизни не нужно бояться что-то менять, 
тем более если это касается работы. То, чем вы зани-
маетесь, кроме денежного эквивалента должно прино-
сить вам удовольствие и внутреннее удовлетворение. 
Иногда вовремя сделанные шаги меняют походку всей 
жизни. 

с о в М е с т и М ы  л и 

натуральность 
и перманент?

Г
В моде легкость, изысканность и натуральная красота. Бьюти-салоны всегда 
начеку и виртуозно меняются под влиянием новых трендов, чтобы соответствовать 
желаниям женщин. Перманентный макияж идет в ногу со временем и развивается 
в соответствии со всеми требованиями моды. Один из лучших мастеров этой 
косметологической процедуры Наталья Шалина уверена, что ей под силу не 
только облегчить жизнь всем девушкам и придать им уверенности, но и сохранить 
и выгодно подчеркнуть их естественную красоту.
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«  в а ш е  з д о р о в ь е«  с д е л а н о  в  т о л ь я т т и

 stlinE_shoWrooM   stroGayliniya

 ул. ленинГрадСкая, 18  8 (8482) 48-13-67

в
ашему бизнесу больше 27 лет, наверняка у него 
богатая история – расскажите о ней.

– Наш магазин тканей и ателье – это семейный 
бизнес, его начали мои родители. Благодаря им 

наш магазин такой, каким является сегодня, семейное дело 
со своей богатой историей и традициями, которое я с гордо-
стью продолжаю. 

После распада СССР страна перешла в эпоху рыночной 
экономики. Рынок текстиля был представлен в основном тка-
нями корейских производителей. Мы старались внести свой 
вклад в развитие индустрии и начали работать с российскими 
производителями. Мы стали первыми, кто привез камволь-
ные шерстяные ткани в ассортименте. Ткани разных фактур 
сочетались между собой и создавали уникальные образы.

Кто ваши клиенты? 
– У нас преимущественно женская аудитория. Всех 

объединяет одно – стремление к самовыражению и любовь 
к хорошим тканям. Часто люди приходят к нам с проблемой, 
которую масс-маркет готовой одежды не в состоянии ре-
шить, а именно – нестандартные параметры фигуры. Здесь 
мы на 100% можем помочь клиенту как в выборе ткани, так 
и в пошиве. Также стоит учитывать, что, несмотря на огром-
ный выбор готовой одежды, качество исполнения и сырье 
до сих пор оставляют желать лучшего. Производители часто 
экономят на материале, что приводит к снижению качества 

М а й Я 
н и К и т и н а : В тКанЯХ КроетсЯ 

БесКонеЧнаЯ ФантаЗиЯ
Магазин-ателье «Строгая линия» вот уже почти три десятка лет помогает тольяттинцам выглядеть 
превосходно. Изобилие однотипных вариантов готовой одежды побуждает людей к выражению 
своей индивидуальности. Директор магазина тканей «Строгая линия» Майя Александровна 
Никитина уверена, что индивидуальный пошив одежды именно поэтому популярен как никогда, а 
выбор тканей в ее магазине не оставит равнодушной даже самую требовательную модницу города!

продукта. Сколько стоит купить платье из 
натурального шелка? Недешево. В нашем 
магазине мы работаем преимущественно 
с натуральными тканями и гарантируем 
высокое качество материала и пошива.
 
Какие ткани вы можете предложить в 
вашем магазине?

– Ассортимент наших тканей относит-
ся к костюмно-плательной группе. Шелк, 
костюмная и пальтовая шерсть, лен, хло-
пок, вискоза, смесовые составы. Мы все-
гда делали акцент на натуральности в тка-
нях, мы любим ходить в помятых льняных 
брюках. Основная часть нашего ассорти-
мента – итальянские ткани. С Италией 
нас связывает долгая дружба. Отборкой 
тканей мы занимаемся вместе с сестрой. 
В нашем ассортименте много фурнитуры: 
пуговицы, пряжки, тесьма. Очень бы хо-
телось расширить ассортимент молний и 
тесьмы, мы работаем над этим. В насто-
ящий момент мы готовимся к летнему 
сезону. Мы привезли новую коллекцию 
ярких льнов, хлопков, шелков. Приходи-
те к нам, и мы познакомим вас с самыми 
модными новинками.

К слову об ателье. Сложно ли ему сей-
час конкурировать с магазинами оде-
жды? Раньше услуги портных пользо-
вались спросом, потому что выбора в 
магазине практически не было. Поче-
му вы до сих пор поддерживаете рабо-
ту ателье, в чем причины?

– Всё с точностью до наоборот. Раньше 
в магазинах было много хорошей оде-
жды. Сейчас выбор огромный, но каче-
ство, увы, сильно пострадало. Высокий 
курс евро вынуждает производителей 
поднимать цены на свою продукцию или 
вовсе переходить на сырье более низкого 

качества, поэтому готовая одежда стоит 
дорого. Дизайнеры в вечной погоне за 
красотой выпускают коллекции, кото-
рые часто не адаптированы под гардероб 
среднестатистической женщины. Именно 
поэтому мы рады, что есть возможность 
предложить альтернативу в виде индиви-
дуального пошива в ателье.

С какими запросами чаще всего об-
ращаются в ателье? наверное, это 
зачастую что-то эксклюзивное и уни-
кальное?

– Вовсе нет, люди достаточно просты в 
своих желаниях. Они хотят хорошие вещи 
по доступной цене. В наше время, несмот-
ря на огромное количество различных 
брендов, хорошо сшитый костюм либо 
редкость, либо очень дорогая вещь, кото-
рую мало кто может себе позволить. Это 
не значит, что люди должны довольство-
ваться меньшим. Мы стараемся помочь 
клиентам выглядеть хорошо без ущерба 
для бюджета.

Расскажите о планах на будущее?
– Сейчас у нас очень много заказов 

на индивидуальный пошив, наша зада-
ча – работать слаженно и оперативно. 
Поэтому сегодня мы активно занимаемся 
подбором персонала для ателье. Также 
приглашаем к сотрудничеству тех ди-
зайнеров, кто готов создавать свою соб-
ственную коллекцию одежды вместе с 
нами. Мы могли бы оказать им помощь в 
ее пошиве, подготовить подходящую кол-
лекцию тканей, организовать оптовую 
закупку напрямую в Италии, разработать 
лекала для коллекции. На мой взгляд, 
такая коллаборация была бы интересна 
многим в нашем городе.

мАгАЗиН ткАНЕй – 
АтЕльЕ «СтрОгАя лиНия» 

мы собрали лучшие шерсти италии, 
чтобы вам было тепло каждый день.
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н
а повестке дня – новый посевной 
сезон. Как идет подготовка к нему, 
какие цели и задачи стоят перед 
вами?

– Новая посевная кампания непосредствен-
но началась с подготовки семян для посева. 
Сельхозтоваропроизводители заранее отра-
ботали и проверили семена в филиале ФГБУ 
«Россельхозцентр» по Самарской области на 
посевные качества, чтобы знать всхожесть и 
потребность в общем количестве семян для 
посева в своем хозяйстве. Были обновлены, 
закуплены новые семена вместо тех, что ока-
зались непригодны для посева. В Самарской 
области проверено 107,2 тыс. тонн семян, из 
них 18% – это элитные, а 74% – репродукци-
онные. Все они кондиционны, обеспеченность 
составляет 110%. 

Каковы достижения по линии семено-
водства? 

– Главное достижение в этой области – это пол-
ная обеспеченность в семенном материале всех 
хозяйств и стопроцентное избавление от такой 
категории семян, как несортовые, увеличение 
категории элитных семян и доли семян отече-
ственной селекции. 

будут ли внедряться в этом году новые си-
стемы защиты растений от болезней и вре-
дителей или в ходу будут уже проверенные 
наработки?

– Этими вопросами в нашем ведомстве зани-
мается отдел защиты растений. Системы защи-
ты растений от болезней, вредителей и сорной 
растительности аграрии Самарской области 
внедрили на своих нивах уже несколько ранее, 
только они будут корректироваться по ассорти-
менту используемых пестицидов. Идет тенден-
ция на внедрение биологических фунгицидов в 
борьбе с инфекцией на семенном материале и 
с заболеваниями листовой поверхности расте-
ний, на внедрение микроудобрений на основе 
гуминовых кислот, которые активизируют про-
цессы растений, увеличивают их устойчивость к 
болезням, засухе и заморозкам, а в сочетании с 
макро– и микроэлементами работают в качестве 
удобрений по листовой поверхности сельскохо-
зяйственных культур. 

Существует ли прогноз по фитосанитарной 
обстановке или все решается в текущий мо-
мент?

– Мы ежегодно составляем прогноз распро-
странения вредителей и болезней сельскохозяй-

ственных культур в Самарской области на теку-
щий сезон. Он публикуется в виде брошюры, где 
размещается система мероприятий по борьбе с 
вредителями, болезнями и сорняками на посевах 
сельскохозяйственных культур и другой справоч-
ный материал. Специалисты районных отделов 
филиала «Россельхозцентра» доводят данное из-
дание до сельхозпредприятий районов. Каждый 
аграрий получает все необходимые сведения, дан-
ные и их анализ, чтобы обезопасить свой урожай. 

Какие ошибки и погрешности на местах со-
вершают аграрии в большей степени и как 
этого избежать нынешней весной?

– При использовании пестицидов необходи-
мо строго соблюдать регламент их примене-
ния, содержащийся в Государственном каталоге 
пестицидов и агрохимикатов, разрешенных к 
применению на территории РФ, или на тарной 
этикетке, а именно: культура, норма расхода, 
оптимальный температурный режим воздуха, 
правила личной гигиены, техника безопасности. 
Пестициды в большей их части – это химиче-
ские вещества, при несоблюдении параметров 
применения они могут загрязнять почву, расте-
ниеводческую продукцию и окружающую среду. 
Об этом аграриям не нужно забывать никогда!

ВеСНА – ГОРЯЧАЯ ПОРА ДЛЯ ЗеМЛеДеЛьцеВ, КОГДА НеЛьЗЯ ТеРЯТь ВРеМЯ 

ДАЖе НеСМОТРЯ НА КОРРеКТИВы, КОТОРые ВНОСИТ ПОГОДА. ПОСеВНАЯ 

КАМПАНИЯ УЖе ВОВСЮ НАБРАЛА ОБОРОТы, А О ее ПОДГОТОВКе, УСПеХАХ И 

ПРОГНОЗАХ ДЛЯ АГРАРИеВ Мы РАССПРОСИЛИ РУКОВОДИТеЛЯ ФИЛИАЛА ФГБУ 

«РОССеЛьХОЗцеНТР» АНдРЕя ЮРьЕвичА ЕРШовА.  

 САМАРА, УЛ. ВеТЛЯНСКАЯ, Д. 47     8 (846) 930-50-71    RoSSelhoScenTeR.com
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Уважаемые коллеги, милые женщины!

«  з а к о н  и  п р а в о

Вы посвятили юриспруденции по-
чти двадцать лет. Почему вы вы-
брали эту профессию? 

– Моя мама отучилась на юриста и 
какое-то время работала по этой специально-
сти, но, к моему сожалению, позже перешла в 
совершенно другую область деятельности, не 
связанную с юриспруденцией. Мне же это про-
фессия всегда нравилась, я решила продолжить 
ее начинание и сейчас получаю удовольствие 
от этой работы. 

Помните ли вы свое первое дело?
– Да, до сих пор часто вспоминаю его. Дело 

было о возмещении ущерба вреда здоровью. 
Ребенка сбила машина, дело было проблема-
тичным, так как виновник ДТП не считал себя 
таковым и расплачиваться по долгам не хотел, 
но благодаря моему упорству, желанию про-
явить себя и первоначальному багажу знаний 
я завершила дело успешно. И для меня благо-
дарность матери, которая потратила много 
средств, нервов, сил и времени на восстановле-
ние здоровья собственного ребенка, стала на-
стоящей наградой и подтверждением того, что 
я на своем месте. 

за какими услугами к вам могут 
обратиться сейчас?

– Я универсальный специалист, 
и ко мне обращаются по обширно-
му спектру вопросов – это семейные, 
земельные и кадастровые споры, на-
следство, банкротство, раздел иму-
щества и многое другое. Также у меня 
большой опыт работы с юридически-
ми лицами – почти 15 лет. 

было ли дело, где пригодились все 
ваши навыки?

– Как раз сейчас я занимаюсь та-
ким уникальным делом, где перепле-
тены очень много направлений: и се-
мейные, и наследственные, и работа с 
юридическим лицом, и банкротство, 

и субсидиарная ответственность – то есть у од-
ного человека возникли одновременно все эти 
вопросы, и они все во взаимосвязи, и, упустив 
одно из этих направлений, человек может ли-
шиться всего, что было нажито его трудом за 
много лет. В практике такое встречается редко, 
и мне выпал случай проявить в этом деле прак-
тически все области своих знаний. 

на вашем сайте подробно расписана стои-
мость ваших услуг, хотя многие юристы и 
адвокаты предпочитают не афишировать 
цены и говорить их лично клиенту. Поче-
му вы выбрали такую прозрачную ценовую 
политику и в чем плюсы и минусы такой 
тактики?

– Во-первых, мои специалисты, которые 
занимаются SEO-продвижением, порекомен-
довали такую тактику. Во-вторых, цены у меня 
фиксированные, потому что я точно знаю, 
сколько времени потрачу на то или иное дело, 
естественно, после тщательного изучения. 
Если даже какие-то моменты я упущу и потом 
понимаю, что трудозатраты увеличиваются, 
клиенту эти моменты я никогда не озвучиваю. 

Цена, прописанная мной в договоре, всегда 
остается неизменной. 

у каждого юриста есть свои сильные сторо-
ны. Какие они у вас?

– Оценивать себя всегда сложно, и, навер-
ное, мои клиенты могли бы лучше ответить 
на этот вопрос. Поэтому я воспользуюсь от-
зывом моей клиентки, который врезался в 
мою память. Она прислала мне аудиосообще-
ние с благодарностью, отметив, что на своих 
консультациях я создаю доверительную и 
благоприятную атмосферу и отношусь к своим 
клиентам по-человечески хорошо. Я не знаю, 
хорошо это или плохо – выстраивать такие 
дружеские отношения, но я не могу по-другому 
подходить к проблемам людей, ведь все они ин-
дивидуальны, и подход должен быть таким же. 
Одинаковых дел не существует. 

Какие дополнительные навыки, не касаю-
щиеся юриспруденции, вам приходится еще 
применять в своей работе?

– Приходится работать не только юристом, 
но еще и психологом. Я, кстати, очень увле-
каюсь психологией, мне интересна психология 
межличностных отношений, и эти знания мне 
в работе очень помогают. Ведь когда приходят 
мужчины и женщины, например решившие 
подать на развод, они все потеряны, напуганы 
и встревожены. Каждый из них рассказывает 
свою печальную историю и переживает о по-
следствиях, которые потянет за собой развод – 
раздел имущества, опека над ребенком, опре-
деление порядка общения с ребенком, алимен-
ты и так далее. Мне не только необходимо ре-
шить все эти нюансы, но и вселить уверенность 
в человека, что его жизнь продолжается, а это 
лишь временные проблемы. Меня как-то спро-
сили: «Что вы умеете делать лучше всего?» И 
первое, что мне пришло в голову, – это помощь 
людям, это та сфера, в которой я нашла себя, 
здесь мое призвание!

людмила Владимировна лоренц – юрист по семейный 
делам и специалист по решению финансовых проблем. 
На ее счету почти триста успешно завершенных дел 
в различных сферах и многолетний стаж работы в 
юриспруденции. Это человек, влюбленный в свое дело,  
а как раз такие люди и являются лучшими специалистами. 

Универсальный  
юрист

 8-917-124-67-89         lawrenz.ru         lv.lorents         l.lorents
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иелтор – профессия, которая будет востребована 

всегда?

– Да, всегда. Профессия риелтора достаточно се-

рьезная. Она помогает людям решить вопросы по 

приобретению собственного жилья. Ведь одна из 

ценностей нашей жизни – это недвижимость. Одно-

значно, спрос на недвижимость всегда будет высоким. 

К тому же в этой сфере люди часто боятся столкнуться 

с обманом, ведь не секрет, что недвижимость – это лакомый кусочек для 

мошенников. Тут много нюансов и различных операций, в которых обыч-

ный человек просто не сведущ. Плюс еще то, что занятые люди не могут 

себе позволить выделить время на поиск квартиры. Риелтор – тот человек, 

который действительно поможет в этом.

Высокая ли у вас конкуренция? за счет чего вы остаетесь в лиде-

рах?

– Конкуренция большая. Есть много новичков, которые, побывав на 

сделке, понимают, что это прибыльно. Большинство думают, что это 

легко и здорово. Но при этом делают много ошибок. Профессионалов 

тоже много. Мы называем себя «старичками». Но мы не конкурируем 

друг с другом, а наоборот, пытаемся сотрудничать. У каждого из нас свои 

клиенты. У нас есть риелторская этика. Есть Тольяттинская гильдия ри-

елторов, которая объединяет профессиональные сообщества. В гильдии 

также есть комитет по этике, где мы пытаемся решать возникшие кон-

фликты. Но происходят они редко. Быть человечным в нашем бизнесе 

самое главное.

Всегда ли в этой сфере идет постоянный поток клиентов?

– В нашей работе есть цикличность. Каждые 4 года – подъем, потом 4 

года спад. Это повторяется раз за разом. К тому же в нашей сфере есть 

сезонность. Весной и летом все в разъездах, поэтому рынок затихает. А 

вот в августе начинается бум: люди возвращаются с дач и решают поме-

нять квартиру. С августа по январь – самые жаркие месяцы для нас, когда 

много заявок. Январские праздники утомляют многие семьи, люди ссо-

рятся, перестают понимать друг друга из-за длинных выходных. Поэтому в 

феврале много разводов, люди разъезжаются и покупают квартиры. 

Приносит ли вам удовольствие работа в сфере недвижимости?

– Конечно. Я очень заряжаюсь радостными историями, когда люди года-

ми не могут купить квартиру (или им постоянно отказывают банки), а мы 

в итоге им помогаем. Когда вижу эти слезы радости, то радуюсь вместе с 

ними. Это и есть наша цель – помогать людям. 

Риелтор как врач. Мы меняем впечатление клиентов о том, что риелто-

ры недобросовестные люди. Ведь наша работа основана только на дове-

рии. Клиенты всегда чувствуют фальшь. Поэтому этот бизнес точечный, 

тут важен каждый отдельный человек и его случай. 

Есть ли у вас планы, которые вы мечтаете осуществить?

– Планы у нас большие. Очень хочу набрать в команду коллег-профес-

сионалов, которые будут мне друзьями. Мне важно, чтобы коллектив был 

дружный, чтобы можно было всем доверять. Я готова делиться своим опы-

том, знаниями, обучать коллег. Также я уже приступила к ремонту офиса, 

хочу сделать его современным и по-домашнему уютным. 

Ваши пожелания читателям нашего журнала.

– Ничего не бойтесь, не стройте границ и идите к мечте. Главное – пра-

вильно ставьте цели, это двигатель прогресса. Если хотите быть богатыми, 

то идите к цели, визуализируйте свою мечту и не забудьте представить, 

сколько конкретно нулей вы видите в профите.

Риелтор – проводник в мире недвижимости, который 

ведет своего клиента к успеху. Настоящий риелтор 

должен анализировать рынок недвижимости, быть 

на шаг впереди перемен. еще один фактор успеха в 

том, чтобы завоевать доверие клиента. Об этом нам 

рассказала Татьяна Маштакова – директор агентства 

недвижимости «Атриум», председатель комитета по 

развитию Тольяттинской гильдии риелторов. 

РИеЛТОР КАК ВРАЧ –  
ЗРиТ в КоРЕНь
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расскажите, какие услуги ваша компания предоставляет?
– Компания «Микро Капитал» начала свою работу в России в 2008 

году. Сейчас отделения есть уже в 47 городах. Наша основная цель – 
своевременно и оперативно помочь предпринимателям и самозанятым 

развивать свое дело. Микро- и малый бизнес сейчас активно развиваются, 
открываются новые кластеры, поэтому наши услуги актуальны и востребо-
ванны. Радует, что у людей есть бизнес-идеи, потребность в реализации. А вот 
финансовые возможности есть не всегда. Именно в этот момент приходим на 
помощь мы. 

Компанией руководит интернациональный топ-менеджмент с опытом 
работы в странах СНГ, Азии и Европы. Сотрудники «Микро Капитал» на ре-
гулярной основе проходят курсы повышения квалификации, все окончили 
обучение по программам финансового анализа предприятий МСБ и имеют 
сертификаты от Европейского Банка Реконструкции и Развития.

Чем «микро Капитал» выделяется на российском финансовом рынке?
– На российском рынке лишь небольшая часть микрофинансовых органи-

заций работает с клиентами, ведущими свой, пусть даже небольшой, бизнес. 
Мы же готовы помогать и им, и крупным компаниям, предоставляя финанси-
рование в размере до 30 миллионов рублей на сроки до 5 лет. Стоит отметить, 
что с каждым клиентом, вне зависимости от запрашиваемой суммы, мы рабо-
таем индивидуально и подбираем максимально выгодные условия.

Почему бизнесу лучше обратиться к вам, а не в иные финансовые струк-
туры?

– Многие структуры используют консервативный подход в оценке заемщи-
ков и, как правило, требуют больший пакет документов, официальную отчет-
ность. Мы же более гибкие, давно работаем на рынке микрофинансирования. 
Мы понимаем потребности и специфику ведения малого бизнеса, коммуни-
кации с предпринимателями. Мы учитываем любые формы отчетности и до-
ходов при принятии решения о выдаче займа. Кроме того, у нас большой опыт 
работы с самозанятыми, и есть кейсы, когда вместе с нами предприниматели 
вырастали в крупные самостоятельные компании. 

Расскажите о планах на будущее. Какие новые продукты и услуги нас 
ждут на рынке микрофинансов?

– Мы следуем тенденциям рынка, постоянно улучшаем сервис и качество 
услуг, предоставляемых «Микро Капитал». Одно из наших нововведений – 
сервис выдачи займов онлайн, без посещения офиса. На этой платформе мы 
разработали продукт «Исполнение контракта», который может быть предо-
ставлен полностью онлайн. Эта услуга предполагает поддержку участникам 
госзаказа по законам № 44 и № 223 федерального законодательства. 

Продукт «Исполнение контракта» доступен для МСП и ИП. В рамках этого 
продукта мы выдаем финансирование в размере от 200 тысяч до 3 миллионов 
рублей без залога или депозита. Решение о выдаче займа и непосредственно 
сама выдача происходят максимально оперативно – в течение одного дня. Все 
взаимодействие может происходить с помощью электронного документообо-
рота и электронно-цифровой подписи. Теперь можно получить финансовую 
поддержку, не выходя из дома или офиса. 

операТиВнаЯ поДДерЖКа 
ВаШеГо Бизнеса
«Микро Капитал» – верный помощник для микро-, 
малого и среднего бизнеса. Компания оказывает 
финансовую поддержку реальному сектору 
экономики, таким образом развивая его. «Микро 
Капитал» предоставляет необходимые суммы займа 
в кратчайший срок и на выгодных условиях, чтобы 
ваш бизнес процветал и расширялся. 

Мы поговорили с региональным руководителем 
АО МФК «Микро Капитал» Марией ваулиной о 
различиях предоставления финансирования между 
МФО и иными финансовыми структурами, узнали 
историю компании и выяснили, для кого такие 
займы будут наиболее полезными. 

 акционеры компании 

– Винченцо Трани и 

Джорджо Парола, 

итальянцы с богатым 

опытом на финансовом 

рынке. 

 в 2016 году в состав 

компании «микро капи-

тал» вошла микрофи-

нансовая организация 

«финка», работающая в 

россии с 1999 года.

 «микро капитал» – 

часть международного 

холдинга, который рабо-

тает в 15 странах мира, 

в том числе в восточной 

европе и странах СнГ. 

Свидетельство о внесении сведений о юридическом лице в государственный реестр микрофи-
нансовых организаций № 3110563000807

исТориЯ Компании

 ТОЛьЯТТИ, УЛ. ТОПОЛИНАЯ, Д. 22.

 (8482) 70-06-77, +7(927)774-63-68



Верить ли рейтингу 
арбитражного управляющего

к ак долго вы работаете арбитраж-
ным управляющим?

– Работать арбитражным управ-
ляющим самостоятельно я начала в 
2018 года, до этого двадцать лет зани-
малась юриспруденцией.

Какие качества важны в профессии арбит-
ражного управляющего?

– Главными качествами своей профессии 
я считаю высокое чувство ответственности за 
свои действия, здравый смысл, работоспособ-
ность, постоянное совершенствование знаний 
в сфере права. 

Сколько банкротств граждан вы провели как 
арбитражный управляющий?

– На сегодняшний день завершены судебные 
процедуры в отношении 107 человек, сумма 
списанных долгов – 122 млн рублей. Текущих 
дел – 37, работаю по всей территории страны.

Расскажите о своем профессиональном 
опыте.

– В настоящее время я являюсь финансо-
вым управляющим для нескольких десятков 
человек, где каждая ситуация индивидуальна. 
Я оцениваю каждую проблемную ситуацию и 
разрабатываю стратегию помощи выхода из 
трудного положения в рамках закона. Свежий 
пример: человека обманули на два миллиона 
рублей. Позвонили по телефону, ввели в за-
блуждение, оформили кредит и тут же списали 
сумму с карты. Правоохранительные органы не 
выявили виновных, женщина осталась с долга-
ми, от которых ее освободили через судебную 
процедуру. У другой клиентки супруг страдал 
от онкологического заболевания; чтобы его 
спасти, она взяла огромный кредит на лечение, 
но рак оказался сильнее и победил. Когда она 
пришла, убитая горем, невозможно было не 

помочь! Еще одна опасность – необдуманное 
подписание поручительств. Суммы кредитов 
огромны, а должник этих денег в глаза не видел. 
Просто был поручителем, но остался крайним... 
Ситуации разнообразны, и к каждой нужен осо-
бый подход. 

Существует рейтинг арбитражных управ-
ляющих на основе оценки эффективности 
их действий и итогового размера погаше-
ния требований кредиторов. можно ли ори-
ентироваться на такой рейтинг при выборе 
арбитражного управляющего? 

– Рейтинг – это статистика, которая отражает 
количество завершенных процедур. Рейтингов 
предостаточно, как и субъектов их составления. 
Не стоит забывать, что коммерческие ресурсы 
могут ставить целью продвижение конкретного 
специалиста и «завуалировать» показатели его эф-
фективности. Рекомендую ознакомиться не только 
с рейтингом, но и с делами, которые ведет управ-
ляющий, проверить привлекался ли он к админи-
стративной, гражданской ответственности.

Все ли до единого арбитражные управляю-
щие внесены в такие рейтинги? Есть ли в 
нем вы?

– Да, информация по моей деятельности есть 
в рейтингах, так же как и по работе моих коллег. 
Я слежу за своим рейтингом, читаю отзывы, но 
всегда оцениваю ситуацию через «собственные 
фильтры». Иногда, анализируя данные рейтин-
гов, можно узнать о большой загруженности 
управляющего и задаться вопросом: можно ли 
говорить о должной степени ответственности, 
внимания к делу, о высоком качестве работы?

Как вы рекомендуете осуществлять выбор 
арбитражного управляющего?

– Сейчас есть пласт управляющих, работаю-
щих только с физическими лицами. Они при-

нимают активное участие в формировании су-
дебной практики и обладают опытом. В связке 
«должник – арбитражный управляющий» лежат 
честные, доверительные отношения, направ-
ленные на достижение положительного ре-
зультата. Рекомендую выбирать управляющего 
сразу из нескольких специалистов и только по-
сле личной консультации. 

В чем заблуждаются должники, когда реша-
ют пойти банкротиться?

– Главное заблуждение – уверенность в том, 
что процедура банкротства дает стопроцент-
ный результат списания долгов. Однако это 
не совсем так. Например, долги по алиментам 
сохраняются. Обязательства не списываются 
при предоставлении недостоверных докумен-
тов при оформлении кредита либо имеется су-
димость за преступления в сфере экономики. 
Должник может заблуждаться относительно 
сроков внесения кредита («2-3 платежа, и мож-
но банкротиться») – хочу предостеречь, что 
внесение трех платежей не гарантирует отсут-
ствия проблем в процедуре. Обязательно про-
консультируйтесь со специалистом в области 
права. 

Что бы вы хотели пожелать всем ко Дню  
Победы?

– Дорогие ветераны! Поздравляю вас с Днем 
Великой Победы! Это самый важный праздник 
для каждой семьи, для тех, кто участвовал в 
освобождении нашей Родины от нацистского 
гнета. Мы сохраним память о подвигах нашего 
народа, чтобы наши дети, внуки, правнуки по-
мнили их, знали, чтили и гордились! Крепкого 
здоровья нашим героям и долгих лет жизни! 

Никто не застрахован в жизни от различных трудностей и 
проблем, в том числе и финансовых. Порой выход из сло-
жившейся ситуации лежит через процедуру банкротства.  
Но как правильно выбрать профессионального арбитраж-
ного управляющего, который проведет вас через тернии 
судебных процессов к заветной цели? На этот вопрос от-
ветила арбитражный управляющий, юрист и экономист с 
многолетним стажем Анастасия Вячеславовна Чернова. 
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Виана Викторовна, как и с чего 
начался ваш путь в индустрии 
красоты?

– Все началось с моего переезда 
из Твери в маленький городок Жигулевск, 
который поразил меня тем, что здесь не 
было самого простого салона красоты, а 
о специалистах в этой сфере и вовсе не 
слышали. Я решила взять на себя просве-
тительскую миссию, а заодно занять эту 
свободную нишу. Медицинский диплом у 
меня уже был получен – осталось обучиться 
на косметолога и все смежные профессии, 
связанные с бьюти-индустрией. Я верну-
лась в Жигулевск как раз тогда, когда здесь 
наконец-то открылся первый салон кра-
соты. В 1997 году это был как луч света в 
темном царстве! Я, конечно же, задавалась 
вопросом, кому будут нужны мои услуги в 
городе, где очень много пенсионеров. Но, 
как показало время, они были нужны, ведь 
я работаю до сих пор, не перестаю удивлять 
своих пациентов новинками, которые вне-
дряю, и постоянно совершенствуюсь, ведь 
этому нет предела.

С какими проблемами чаще всего прихо-
дят к вам как к косметологу и какие наи-

более эффективные методы их решения 
вы применяете?

– На данный момент большая часть моих 
клиентов обращаются ко мне за различны-
ми омолаживающими процедурами. Сей-
час я все больше предлагаю им натураль-
ные способы омоложения и оздоровления, 
стараюсь направить их именно по этому 
пути. Очень действенными в этом плане 
являются массаж, гирудотерапия и проти-
вовоспалительный уход. Обращается много 
подростков, которым хочется помочь, с 
проблемной кожей или акне. Здесь доста-
точно иногда правильно научить ухаживать 
за лицом в домашних условиях, и все пре-
красно исправляется и восстанавливается.

Расскажите о последних новшествах кос-
метологии, которыми вы владеете?

– Талассотерапия – это улучшение общего 
состояния организма посредством благо-

приятного воздействия факторов морской 
среды (морской воды и лечебной грязи, во-
дорослей). В косметологии талассотерапия 
широко используется для борьбы с проявле-
ниями целлюлита. Я влюбилась в препараты 
этой косметики! Это уникальная новинка в 
г. Тольятти!

Скоро состоится открытие вашего спа-
клуба. Расскажите, каким он будет?

– Так как я придерживаюсь комплексного, 
или системного, подхода к красоте лица и 
тела, я решила организовать спа-клуб, чтобы 
собрать единомышленников под одной кры-
шей и помочь каждому достичь необходимых 
результатов в одном месте. Я считаю, что 
наводя красоту на лице, нельзя не вникать в 
состояние человека в целом. Многие паци-
енты приходят с багажом психологических 
проблем, а стресс и переживание сильно 
влияют на состояние лица и тела. Поэтому 
со мной работают еще и массажисты по телу, 
отличные и надежные сотрудники, которым я 
могу доверить своих клиентов, и они помога-
ют мне работать и в этом плане. В спа-клубе я 
также организовываю встречи с различными 
специалистами, которые за чашкой чая будут 

проводить полезные мастер-классы, общать-
ся с людьми. Кроме различных спа-процедур 
мы откроем занятия йогой, а также два госте-
вых номера, в которые люди могут приезжать 
на долгое время, проходить различные проце-
дуры, постоянно находясь в наших красивых 
краях, любуясь Жигулевскими горами. Тем 
самым они смогут не только заботиться о 
своем внешнем виде, получать оздоровление 
всего организма, но и наладить душевный ба-
ланс, восстановить силы.

В чем секрет успешности и популярности 
в индустрии красоты, на ваш взгляд?

– Я считаю, что специалист сам должен 
получать удовольствие от своей работы и 
быть уверенным в результате своих дей-
ствий. Хотя и наша внешность – это визит-
ная карточка в прямом смысле. Когда я гово-
рю свой возраст, мне многие не верят, а при 
этом у меня трое детей и внук-первокласс-
ник. Но дело даже не в молодости и красоте, 
а в большей степени в энергии. Я пытаюсь 
донести до людей, что 

ВозРаст – Это 
ВсЕГо ЛИШь ЦИфРа 
И опЫт, котоРЫМ 

нЕоБХодИМо 
дЕЛИться с 

окРуЖаЮщИМИ.

несколько советов по уходу для наших 
читательниц.

– В первую очередь следите за своим вну-
тренним состоянием, радуйтесь жизни, це-
ните моменты, наслаждайтесь и получайте 
удовольствие. Когда внутри есть гармония, 
а на лице сияет улыбка, то и отражение в 
зеркале будет вас радовать! С удовольствием 
прогуляюсь по 
горам и позна-
комлю с досто-
примечатель-
ностями наших 
краев приез-
жих гостей.

кРасота – Это ГаРМонИя
«  в а ш а  к р а с о т а

Косметолог Виана Викторовна Олейник на протяжении 23 лет делает каждую женщину 

еще более прекрасной. Ведь главный секрет ее работы заключается в комплексном подходе 

к красоте – не только лица, но и тела и организма в целом. На протяжении всей своей 

карьеры ей удалось создать свою личную методику работы, а также открыть спа-салон, 
в котором можно привести в порядок лицо, тело и внутреннее состояние.
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 ID279308679            cosMetoloGzhIGulevsK          8-927-785-73-09
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РОСКОШНАЯ КОЛЛеКцИЯ 
natura sIberIca

natura Siberica, российский бренд органической 
косметики на основе экстрактов сибирских рас-
тений, выпускает первую коллекцию профессио-
нальной косметики для волос – Ice Professional 
by natura Siberica. 
Ice Professional by natura Siberica – это 6 ли-
ний и 61 продукт для решения самых сложных 
эстетических проблем, с которыми сталкива-
ются стилисты в своей ежедневной работе. Это 
восстановление поврежденных волос, увлаж-
нение и питание, детокс, очищение и успоко-
ение кожи головы, поддержание цвета окра-
шенных волос, сохранение оттенков блонд, 
уход за кудрявыми волосами и многое другое. 

В ассортименте коллекции: шампуни и кондици-
онеры в двух объемах (250 и 750 мл), маски для 
волос, сыворотки и спреи, для решения самых 
разных задач (от успокоения кожи головы до 
придания объема), активные концентраты для 
обогащения продуктов, пилинг для кожи головы, 
крем-уход и многое другое. 

Коллекция Ice Professional by natura Siberica 
представлена в России и странах СНГ в отделах 
профессиональной косметики люксовых косме-
тических сетей, в магазинах профессиональной 
косметики, в крупнейших маркет-плейсах, а так-
же в собственной рознице natura Siberica.

трк «Парк хаус» 
Автозаводское шоссе, 6, 1-й этаж



Елена Мудрова, косметолог с медицинским 

образованием, вот уже на протяжении пяти 

лет помогает женщинам разных возрастов 

приумножить их красоту и сохранить 

молодость. Эксперт в индустрии красоты 

рассказала, какие из ее услуг пользуются 

большой популярностью и с какими 

проблемами к ней обращаются чаще всего.

Что вы считаете своей сильной стороной в профессии?
– Любовь к своему делу. Я много лет отдала медицине, 

при этом всегда мечтала стать косметологом, потому что 
с юности любила уход за собой. Я счастливый человек, по-

скольку моя мечта осуществилась. Работа никогда не станет рутиной 
или обыденностью, если вы любите то, чем занимаетесь. И конечно, 
из этого следует, что в профессии вы постоянно совершенствуетесь, 
учитесь новому. Я, например, никогда не упускаю возможности по-
сетить мастер-классы, дополнительные курсы или семинары. Это по-
могает мне развиваться дальше и еще лучше помогать людям. 

С косметологией 
по любви

«  в а ш а  к р а с о т а

 8-917-829-20-80     elena.KosMetoloG.tlt

Расскажите об услугах, которые вы предоставляете.
– Спектр предоставляемых мною услуг очень широк. Свою работу с па-

циентом я начинаю с эстетических процедур, это основа основ – чистка 
лица, пилинг, уходовые процедуры, неинвазивная карбокситерапия (ме-
тодика восстановления внутриклеточного дыхания кожи). Только после 
эстетики мы переходим к инъекционным процедурам – это мезотерапия, 
биоревитализация (процедура, которая направлена на улучшение каче-
ства кожи пациента). Контурная пластика – это инъекционная методика 
заполнения морщин, а также коррекции формы, объемов и контуров лица 
за счет введения филлеров. С помощью нее можно увеличивать объем губ, 
скул, подбородка или заполнять борозды и морщины. Даже форму носа и 
подбородка можно скорректировать при помощи инъекций. И всеми сей-
час любимая и популярная ботулинотерапия – коррекция и профилактика 
мимических морщин. 

С какими проблемами и пожеланиями чаще всего приходят к вам 
люди и каких возрастных категорий? 

– Лично я не могу в своей практике выделить какую-то одну возрастную 
категорию женщин, которая является основной частью моей клиентской 
базы. Ко мне на прием приходят люди совершенно разных возрастов – это 
и подростки, и молодые девушки, и женщины средних лет, и дамы за 60. 
И это очень хорошо, когда у специалиста есть возможность применить 
все свои знания в деле и не забыть, какой подход, какое лечение эффек-
тивно для каждого возраста. Проблемы и желания у каждой группы также 
разные. Молодые девушки, следуя за модой, хотят подкорректировать или 
увеличить губы. Справиться с дефектами кожи лица, избавиться от послед-
ствий акне. Женщины постарше желают продлить молодость и упругость 
кожи. У каждого возраста, как говорится, свои потребности. Моя задача – 
оказать им всем профессиональную помощь и не только добиться времен-
ного решения проблемы, но и сохранить полученный результат. Поэтому 
порой работа косметолога не ограничивается пилингами или уколами 
красоты. Если я вижу, что проблема кожи лежит не на поверхности, а скры-
вается глубже, я направляю пациента сдать определенные анализы, про-
верить работу желудка, кишечника. Иногда высыпания на лице напрямую 
связаны с внутренними проблемами организма. 

В каком возрасте должен состояться первый прием у косметолога и 
почему?

– Проблемы с кожей могут начаться в самом юном возрасте. Поэтому не 
стоит ждать совершеннолетия или надеяться, что все пройдет само собой. 
Мамам необходимо самим привести своих дочек к косметологу, выяснить, 
в чем причины и какая помощь необходима. Ведь для молодых девочек 
очень важна внешность, от этого зависит их уверенность в себе, психологи-
ческое состояние, общение. Не стоит запускать дело, доводить до комплек-
сов. Поэтому, если проблемы начались, их нужно решать своевременно.

можно ли полностью заменить поход к косметологу домашними 
процедурами?

– Нет. Ведь даже если у вас нет проблем с кожей и вас абсолютно все 
устраивает в своей внешности, вы все равно не сможете обойтись без до-
машнего ухода, а дать грамотные рекомендации по нему способен только 
специалист. 

назовите пять факторов, от которых зависит молодость кожи. 
– Кроме стандартного набора, который состоит из полноценного сна, 

правильного образа жизни и питания, отказа от вредных привычек и регу-
лярных занятий спортом, я бы отметила нечто более важное – быть счаст-
ливым. Когда человек счастлив, то у него все прекрасно и есть время на 
себя. Это я знаю по своему личному опыту. У меня большая и дружная се-
мья. Мои родители меня всегда поддерживают, за что я им очень благодар-
на. А дети и две любимые внучки – не только мои радость и гордость, но и 
бесконечный заряд энергии и вдохновения!
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Мастер и чемпион в категории «Эксперт» по перма-
нентному макияжу, сертифицированный тренер и автор 
собственного обучающего курса Елена валерьевна 
Климова раскрывает секреты своего профессиональ-
ного успеха. ее уникальный курс гарантирует высокий 
уровень теоретической и практической подготовки.

В каких учебных центрах вы проходили обуче-
ние?

– Впервые я обучилась перманентному макия-
жу в 2010 году. Тогда это был другой перманент. 

Поэтому три года назад я буквально переучивалась. Осва-
ивала новые, современные техники ПМ губ, бровей и век. 
Повышала свою квалификацию у чемпионки мира по ПМ 
Елены Гаркиной и у врача-косметолога, кандидата меди-
цинских наук Виталия Микрюкова (на мой взгляд, он но-
мер один в России по лазерному удалению). Я постоянно 
участвую в конгрессах и чемпионатах по ПМ. 

Свой опыт я передаю ученикам уже довольно давно. А в 
прошлом году окончила тренерские курсы и получила со-
ответствующий государственный сертификат.

Обучение новых мастеров – очень ответственный 
шаг. Как вы решились на него?

– Я никогда не боялась «наплодить» себе конкурентов. 
Клиентов хватит на всех! Над своим курсом я работала 
долго и упорно. Сказать, что он получился идеальным, я 
не могу. Но я им горжусь! Я постоянно его дорабатываю. 
После каждого выпуска я вношу правки в программу кур-
са, делая его с каждым разом все более эффективным. В 
нем собрана вся самая важная и нужная информация. А 
грамотно построенный график занятий позволяет полу-
чать информацию дозированно. Соответственно, она луч-
ше усваивается.

Как стать мастером ПМ?

«  в а ш а  к р а с о т а

 KlIMova_PM     KlIMova_PMu     8-927-793-38-41

Сколько дней длится обучение 
перманентному макияжу по вашему 
курсу?

– Продолжительность теоретической 
части – десять дней. Она проходит ди-
станционно. Этот формат позволяет 
начать обучение в комфортной для вас 
обстановке. Вы будете получать ви-
деоуроки и выполнять домашние зада-
ния. Также будут и онлайн-встречи, с от-
ветами на вопросы и разбором ошибок, 
что позволит подготовиться к практике.

Самое интересное, наверное, ваших 
учеников ждет именно на практике?

– Да, на практике мы будем ставить 
руку на искусственной коже. И позднее 
перейдем к отработке на моделях. Каж-
дый ученик получает рабочую тетрадь, 
которую полноценно можно назвать 
путеводителем в мир перманентного 
макияжа. А также «Книгу мастера» в 
подарок! Все фотографии, сделанные в 
процессе отработки, будут первыми ма-
териалами для вашего портфолио. По 
окончании курса мои ученики могут на-
чать уверенно работать и зарабатывать.

В чем главные достоинства курса?
– Я вложила в него не только все свои 

знания и умения, но и частичку души! 
От своих учеников я никогда ничего не 
утаиваю. Не оставляю никаких профес-
сиональных секретов за собой. Расска-
зываю все, что знаю сама. Не стесня-
юсь, что могу быть некомпетентной 
в чем-то, ведь человек не может знать 
все! Поэтому я постоянно учусь и своим 
ученикам не даю ложных обещаний – 
мол, пройдя базовый курс, вы начнете 
зарабатывать огромные деньги. Да, ин-
дустрия достаточно прибыльная, но ба-
зовый курс – это лишь первая ступень. 
В этой профессии вы будете учиться 
всю жизнь. И поверьте мне, вам это по-
нравится! После окончания обучения 

я всегда остаюсь на связи с учениками 
и поддерживаю тех, кто выбрал меня в 
начале своего пути.

Кто может стать вашим учеником? 
Что для этого необходимо?

– Чтобы овладеть этой профессией, 
не требуется каких-то художественных 
навыков или медицинского образова-
ния. Главное условие – желание учить-
ся и творчески развиваться, а также лю-
бить людей. Мастером ПМ может стать 
каждый.

Что бы вы хотели посоветовать бу-
дущим специалистам?

– Хочется пожелать девушкам, кото-
рые хотят попробовать себя в новой 
профессии, ничего не бояться и сде-
лать этот первый шаг. Лучше жалеть 
о сделанном, чем о несделанном! А 
для того, чтобы развеять все страхи 
и сомнения, каждый месяц перед на-
чалом курса я провожу бесплатный 
открытый урок по перманентному 
макияжу. Вы сможете стать мастером 
перманентного макияжа на несколько 
часов! Потренируетесь рисовать эс-
киз бровей. Поработаете с аппаратом 
для перманентного макияжа. Мы об-
судим самые волнующие вопросы: за 
сколько окупится обучение, как найти 
клиентов, как развивать свой  аккаунт 
в Instagram. Я расскажу обо всем, что 
вам будет интересно. Уже на бесплат-
ном уроке вы выделите для себя основ-
ные преимущества профессии и уви-
дите множество перспектив. И самое 
главное – сможете понять, загорелись 
ли вы этим. 

В заключение хочется сказать, что 
я всегда открыта к общению. Каждый 
день я выделяю время для бесплатных 
консультаций. Проконсультирую вас по 
поводу процедур, удаления ПМ, обуче-
ния или МК.

Е л Е Н А  к л и м О В А : 
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Студия «Индустрия 
красоты» - симбиоз 
качественных услуг, 
профессионализма мастера, 
сертифицированного 
оборудования и 
индивидуального подхода 
к каждому клиенту.

Аппаратный lPG-массаж
� различные программы � для тела по 35 и 45 минут
� для лица и декольте

ручной массаж
� лечебный классический �коррекция фигуры 
� спортивный � расслабляющий

лазерная эпиляция 
� все зоны � разовые процедуры � абонементы
� комплексы

Перманентный макияж
� пудровая техника
� акварельная техника

Для читателей журнала 
«Наш Тольятти» по промокоду 
#ИКЛЕТО 21 дарим скидку 

на любую услугу 
до конца весны 

%

Тольятти, ул. Юбилейная, д. 31е, 3-й этаж, офис 307

+7 (962) 611-71-04, +7 (8482) 41-71-04
studiya_industriya_krasoti

ikstudio_tlt1

ikstudio.tlt@yandex.ru

Аппаратный lPG-массаж

Подготовка к предстоящему летнему 
сезону в самом разгаре. И в студии «ИК» 
об том знают не понаслышке. В этот 
горячий период мастера студии помогают 
тольяттинским красавицам привести их 
тела в лучшую форму, стать на шаг ближе 
к стройному, гладкому телу, подчеркнуть 
красоту лица и в конечном итоге повысить 
количество эндорфинов.
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Битва  
рецептов 
23 апреля в ресторане «Весна» впервые прошла «Битва 
рецептов»! Своими рецептами делились и соревнова-
лись управляющий рестораном «Весна» Наталья Блохи-
на и визажист и блогер-мыслитель Татьяна Дьякова. Го-
сти вечера дегустировали и голосовали за вкуснейшие 
блюда – средиземноморский пирог из домашнего теста 
фило с сыром и шпинатом от Натальи и салат с лососем 
и роллы от Татьяны. Ведущими вечера были Ольга Куку-
ева и Наталья Бочарникова. 

Видеорецепты Натальи блохиной и татьяны дьяковой – 
на канале «рецепты нашего времени» в Youtube.

Официальный партнер мероприятия – «бкС. мир инвестиций». 

информационный партнер – журнал «Наш тольятти».

«  с о б ы т и е
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Организаторами премии являются журнал «наш Тольятти», 
экспертный совет Тольяттинского отделения Союза женщин 
России под председательством Елены Анатольевны Сазоновой 
и Координационный совет при депутате государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации Владимире Вла-
димировиче бокке. 

Этого дня и организаторы, и номинанты, и гости праздника ждали 
с нетерпением: ежегодная премия стала значимым и ярким событи-
ем для нашего города. За плечами каждой успешной женщины – дни, 
а то и ночи сложной работы, энергия и ум, любовь к своему делу и 
стремление сделать этот мир лучше. Поддерживать, поощрять этих 
людей, рассказывать о них необходимо, ведь они являются приме-

Секрет успеха лауреатов 
премии «топ-20 – успешные 
женщины тольятти» – 
верь в себя и иди 
только вперед!
26 МАРТА У РеСТОРАНА meWS ОщУТИМО ВИТАЛИ ДУХ И 

АРОМАТы ИТАЛИИ, А ПРИБыВАЮщИе ГОСТИ УКРАШАЛИ 

ТеПЛый ВеЧеР БЛеСКОМ ГЛАЗ И ЛУЧеЗАРНыМИ 

УЛыБКАМИ: ЗДеСь СОСТОЯЛАСь еЖеГОДНАЯ 

цеРеМОНИЯ ВРУЧеНИЯ ПРеМИИ «ТоП-20 – уСПЕШНЫЕ 

ЖЕНЩиНЫ ТоЛьяТТи». 

с о б ы т и е
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ром для подражания и источником вдохновения для всех, кто 
только начинает нелегкий, но интересный и захватывающий 
профессиональный путь.

Героини вечера – люди самых разных профессий, но все они 
обладают качествами, без которых успех просто невозможен: 
смелость, упорство, новаторство и деловая хватка, умение вдох-
новлять других, расширять привычные границы возможностей, 
ломать стереотипы и вести за собой.

В этом году организаторы предложили участникам вечера 
перенестись в солнечную и романтичную Италию: в зале звучала 
итальянская музыка, в меню присутствовали блюда средизем-
номорской кухни, а гости с удовольствием вспоминали все, что 
знали об этой прекрасной стране. 

Церемонию открыли Елена Сазонова, председатель Тольят-
тинского отделения Союза женщин России, Наталья Руссо, 
руководитель PR-проектов журналов «Наш Тольятти» и «Наша 
Самара», и Владимир Бокк, депутат Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации. Он же вручал премии 
первым победительницам. 

В номинации «за стремление к высоким стандартам» премию 
получила Анастасия Вячеславовна Чернова, юрист, экономист, 
арбитражный управляющий. В профессии она с 2002 года, в ста-
тусе арбитражного управляющего – с 2016 года.  Анастасия Вяче-
славовна в своей работе всегда высоко держит планку, постоянно 
повышает свой профессиональный уровень, участвуя в семинарах 
и конференциях по вопросам права, проходит ежегодную квали-
фикацию, подтверждает статус специалиста в области банкротно-
го права. 

Лауреатом премии в номинации «за профессионализм и 
компетентность» стала Екатерина ивановна Кузьмичева, де-
путат, первый заместитель председателя Самарской губернской 
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думы. Екатерину Ивановну многие знают как народного депутата и 
активного общественного деятеля. Эта репутация заслужена годами 
упорного плодотворного труда. «Дорогая наша Екатерина Иванов-
на!» – с этих слов начинается едва ли не каждое обращение к депутату. 
А обращаются с самыми разными вопросами, проблемами и бедами, 
уверенные в том, что Кузьмичева обязательно поможет. И Екатерина 
Ивановна действительно решает многие вопросы и проблемы. 

Премии «за преданность компании» удостоилась галина Петров-
на Ярцева, директор успешной агрофирмы «Радость». Своей главной 
гордостью Галина Петровна искренне считает созданный ею коллектив, 
от труда которого напрямую зависят результаты работы компании и ее 
репутация: агрофирма хорошо известна своей качественной продукци-
ей не только в Самарской области, но и далеко за ее пределами. Галина 
Петровна не только мудрый и опытный исполнительный директор, 
сильная и волевая женщина, но и творческий, увлеченный человек: 
занимается горными лыжами, дизайном интерьера и ландшафтным 
дизайном, садоводством. Любовь к природе у нее – это не только про-
фессиональная деятельность, но и душевная потребность.

ВАжНыЕ дЕлА ВЕршАтСя 
рУкАми и СЕрдЦАми жЕНщиН

Эстафета вручения наград перешла к депутату Самарской губерн-
ской думы Владимиру ивановичу Дуцеву. И первая номинация, пре-
мию в которой вручил Владимир Иванович, была особенной – она на-
зывалась «Другое детство». Обладательницей премии стала наталья 
батт, основатель благотворительного фонда «Другое детство», начав-
шего свою деятельность в 2019 году. Фонд оказывает всестороннюю 
поддержку и помощь семьям, воспитывающим детей с особенностями 
развития. Организаторы фонда сами являются родителями особых 
детей и не понаслышке знают о трудностях и проблемах, с которыми 
сталкиваются подопечные фонда – это около 400 семей, воспитыва-
ющих детей с различной степенью инвалидности. Фонд «Другое дет-
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ство» является победителем трех конкурсов Фонда президентских 
грантов, победителем самарского конкурса «Хорошие истории», 
победителем конкурса министерства экономического развития 
Самарской области; отмечен памятным знаком губернатора Самар-
ской области «За служение людям». Фондом успешно реализуется 
постоянно действующая программа бесплатного проката детской 
инвалидной техники и специальных велосипедов. Девиз фонда – 
«Мы не спасаем жизни, мы помогаем жить!».

В номинации «за высокий профессионализм» награду получи-
ла Анна Валериевна магдеева, менеджер по продажам автосалона 
«Рено» группы компаний «Тон-Авто». Высококлассный специалист 
с 20-летним стажем, Анна Валериевна является обладателем пре-
стижного титула «За высокий профессионализм» компании «Рено». 
Коллеги Анны Валериевны отмечают, что к своим клиентам она от-
носится как к лучшим друзьям, всегда дает действенные советы по 
выбору автомобиля, со знанием дела сопровождает все этапы его 
приобретения. Постоянно повышает квалификацию, оттачивает 
тонкое мастерство продаж на семинарах и тренингах. Анна Вале-
риевна не только профессионал в своем деле, но и любящая жена, 
заботливая мама будущего олимпийского чемпиона по карате. 

Лауреатом в номинации «Системный подход в бизнесе» стала 
Селена Валериевна миронова, психолог, клинический психолог, 
расстановщик, коуч, бизнес-терапевт. Она автор и ведущая тренин-
гов и обучающих программ, в том числе для предпринимателей, 
сертифицированный расстановщик Института консультирования 
и семейных решений (г. Москва). Основатель центра системного 
развития DA в городах Красноярске и Тольятти. И кроме того, 
счастливая женщина и мама троих сыновей.

Далее для почетной обязанности вручать премии и подарки лауреатам 
на сцену пригласили Юрия михайловича хвостова, заместителя главы 
городского округа – главу администрации Автозаводского района. 
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«В нашем городе много замечательных женщин, они не боятся кон-
куренции, идут к своей цели – и обязательно дойдут, потому что они 
– женщины!» – уверен Юрий Михайлович.

«Командой профессионалов» стала команда ипотечного агент-
ства «Империя» и ее лидер Анастасия Анатольевна малинова. 
Ипотечное агентство «Империя» работает с 2004 года и является 
партнером всех банков! Под чутким руководством Анастасии Анато-
льевны команда «Империи» развила ипотечное направление работы 
агентства по всей России! Главная задача команды – помочь семьям 
приобрести собственную недвижимость на самых выгодных услови-
ях. Даже в сложнейших ситуациях команда всегда найдет вариант 
положительного решения для клиента. И расстояние в работе агент-
ству не помеха: здесь готовы провести сделку под ключ дистанцион-
но!

Обладательницей премии в номинации «бренд года» стала Анна 
Петровна Смирнова, основатель и генеральный директор компании 
MIRTOLLI. Продукция MIRTOLLI – это настоящие ортопедические 
матрасы с наночастицами серебра NanoProtection итальянского каче-
ства из латекса и кокосовой плиты. Сеть салонов MIRTOLLI в Тольят-
ти работает с 2014 года и успешно развивается.

 «женщина – благотворитель» – это Елена Анатольевна Сазоно-
ва, председатель Тольяттинского отделения Союза женщин России. 
Елена Анатольевна – инициатор акции «Подари праздник детям», 
которая более 15 лет проводится в нашем городе для воспитанни-
ков детских домов. Она является председателем попечительского 
совета Центра помощи детям, оставшимся без попечения роди-
телей, «Созвездие» и членом попечительского совета детского дома 
«Единство». В рамках своей деятельности Тольяттинское отделение 
Союза женщин России активно занимается патриотическим воспи-
танием. 
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СЕкрЕты УСПЕхА – трУд, 
УПОрСтВО и ВдОхНОВЕНиЕ

Премию в следующих двух номинациях вручал Артем николаевич 
Анисимов, заместитель главы городского округа – глава администра-
ции Комсомольского района. 

 «Признание и уважение» – эту награду получила галина иванов-
на лазарева, ведущий специалист по закупкам ЗАО «Энергетика и 
связь строительства». За многолетнюю безупречную работу она неод-
нократно награждалась почетными грамотами. Ежегодно принимает 
участие в практических семинарах, связанных с закупками в соответ-
ствии с требованиями федерального закона. Замужем, воспитывает 
двух замечательных дочерей.

Елена геннадьевна Карчемная, врач-стоматолог, соучредитель 
стоматологии «Матрешка смайл», стала обладательницей премии в 
номинации «за надежность и профессионализм». Общий стаж ра-
боты Елены Геннадьевны – 30 лет, клиника гарантирует высокие тех-
нологии и инновации в сфере современной стоматологии, опытных 
врачей, материалы и оборудование от ведущих мировых производи-
телей, уникальную систему контроля качества и мастерство исполне-
ния в каждой детали вашей безупречной улыбки.

– Сегодня вечером я окунулся в благоухание духов, добрых слов и 
красоты. Очень рад, что у нас в городе такое количество замечатель-
ных женщин – красивейших, достойнейших, – с таких слов начал 
вручение премий Евгений Александрович Архангельский, депутат 
Думы городского округа Тольятти, адвокат, руководитель адвокат-
ского бюро «Архангельский и партнеры». Он вручил премию в номи-
нации «Открытие года» наринэ хачиковне Оганисян и лире Ар-
тушевне бабур. В марте они открыли бутик Anna&Narina collection – 
уникальное место для ярких, активных и успешных девушек, которые 
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хотят найти свой индивидуальный стиль, создать свой идеальный образ. 
Девушки не только владелицы бутика, но и дизайнеры коллекции одежды.

«бизнес-леди года» стала мария игоревна хрущева, которая актив-
но занимается развитием семейного бизнеса и благотворительностью. 
Мария – лауреат конкурса «Королева Тольятти – 2021», ведет спортивный 
образ жизни, любит путешествовать. Ее девиз – «Всегда верь в свою меч-
ту и ничего не бойся!». Она уверена, что столь значимая премия станет 
путеводной звездой к ее новой жизни, и от души поблагодарила органи-
заторов за столь высокую оценку ее деятельности. 

быть СмЕлОй, быть ПЕрВОй,  
быть лУчшЕй!

Александр Александрович Дроботов, член обкома Межрегионально-
го профсоюза предпринимателей России, самый результативный специа-
лист в Российской Федерации по количеству привлеченных инвестицион-
ных проектов в моногородах, начал свою часть праздничной церемонии 
со слов в адрес журнала «Наш Тольятти»: «Это не только журнал – это 
агентство по проведению ежегодных очень крутых тематических празд-
ников. Очень здорово, что такая мощная команда у нас существует!» 

Александр Дроботов вручил премию в номинации «Репутация и дове-
рие» надежде Олеговне Сарана, руководителю компании «Глобал-Не-
движимость» и председателю кредитного потребительского кооператива 
«Фонд Развития и Сбережений». Компания «Глобал-Недвижимость» от-
мечена лучшей в номинации «Риелторы года Тольятти», а лично Надежда 
Олеговна Сарана – за вклад в риелторскую деятельность города Тольятти, 
создание образа профессионала на рынке недвижимости и совершен-
ствование механизмов, управляющих этим рынком. Надежда Сарана 
– многодетная мать. В ее плотном графике работы находится время и для 
благотворительности. АН «Глобал-Недвижимость» является спонсором 
детского футбольного клуба «Ювента».

Алена Анатольевна Сухарева, директор Центра аппаратной косме-
тологии «Шанс», удостоилась премии в номинации «лучшая клиника 
эстетической медицины Тольятти». Центр аппаратной косметологии 
«Шанс» под руководством Алены Анатольевны работает в Тольятти с 
2002 года, и все это время остается лидером в эстетической и лазерной 
косметологии, одним из первых в нашем городе предлагая клиентам 
новые лицензированные технологии, услуги и методики. Сегодня кли-
ника «Шанс» – это новейшее оснащение и оборудование экспертного 
поколения, высокий уровень сервиса, команда дипломированных про-
фессионалов.

В номинации «итальянская Романтика» награду получила дизайнер, 
основатель бренда женской одежды ROMARDI наталья георгиевна 
маркова. Наталья Георгиевна является участником фестиваля моды 
и театрального костюма «Поволжские сезоны Александра Васильева», 
лауреатом межрегионального конкурса Поволжья VIII «Всероссийского 
конкурса «Экзерсис», лауреатом VIII Городского конкурса детской и юно-
шеской моды «Наш стиль», лауреатом регионального фестиваля детских 
театров моды в г. Оренбурге, лауреатом Международного конкурса теат-
ров детской и молодежной моды «Лабиринты моды» в г. Самаре, лауреа-
том III Областного конкурса театров детской и молодежной моды «Новый 
век – мой стиль».

Елена Анатольевна Сазонова, председатель Тольяттинского отделения 
Союза женщин России, поздравила всех лауреатов с победой, пожелала 
им новых свершений и вручила премию в номинации «Стойкость и 
сила» марине Валерьевне берлизевой, основателю и руководителю 
компании «Интерьерная лавка». Марина Валерьевна с большим опти-
мизмом смотрит в будущее и, несомненно, верит в дело своей жизни. 
Эту веру укрепляет коллектив, готовый трудиться вместе с ней двадцать 
четыре часа в сутки. В «Интерьерной лавке» вам могут изготовить экс-
клюзивную мягкую мебель, текстиль для интерьера, постельные принад-
лежности. Кроме того, отлично отреставрируют любимый старый диван, 
превратив его в современное произведение мебельного искусства.

«Прорыв года» – лауреатом премии в столь ударной номинации на-
звана Татьяна Викторовна Дьякова, известная в Тольятти бьюти-леди. 
Татьяна приветствовала гостей вечера с экрана, поскольку сейчас живет 
в Санкт-Петербурге, где успешно продолжает карьеру как мастер и пре-
подаватель: она открыла кофейню в центре Санкт-Петербурга, сотрудни-
чает с люксовым итальянским брендом FACE NICOBAGGIO, активно ведет 
свой блог в «Инстаграме». 

Премию «за креативность и талант» получила мария ивановна ши-
шова, основатель и руководитель мастерской подарков «Комплимент», 
член Союза дизайнеров России «Волга-дизайн» с 2016 года. В «багаже» 
Марии Ивановны – промышленный дизайн, музейные и выставочные 
проекты, а также концептуальные подарки. Если вы собираетесь в 
гости – обязательно загляните за гостинцем в мастерскую подарков 
«Комплимент».

Гостей церемонии порадовали своим искусством дуэт Gudini, шоу-ба-
лет «Кредо», дуэт Натальи Брит и Игоря Сергеева, а также почти настоя-
щий Челентано. Ну и конечно, новые дружеские и деловые связи, новые 
идеи и вдохновение для дальнейшей работы. Ведь успешные женщины 
потому и успешны, что никогда не останавливаются на достигнутом.

с о б ы т и е

блаГоДариМ Партнеров:
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владимир дуцев, 
депутат Самарской губернской думы: 

– Праздник превосходный и очень актуальный. 

Неожиданно тепло, душевно, два часа проле-

тели как одна минута. Женщины у нас самые 

замечательные, чаще надо об этом вспоминать. 

Конкурс надо расширить, сделать больше но-

минаций. Здорово, дальше так держать! 

арТем аНиСимов, 
заместитель главы городского округа – глава 
администрации комсомольского района:

– От мужского населения города хотел бы вы-

разить такие эмоции. Чего бы мужчины ни до-

бивались, за плечами у них всегда стоит силь-

ная женщина. И как бы мы ни хорохорились  – 

какие мы важные, деловые – на самом деле мы 

все делаем ради женщин и для женщин. Поэто-

му сегодняшний вечер получился ярким, на-

сыщенным, разнообразным. Здесь собрались 

интересные люди, и я оказался в кругу друзей, 

хотя со многими и не знаком. За этот праздник, 

за эту атмосферу большое спасибо команде 

журнала «Наш Тольятти». Хочу пожелать жур-

налу процветания, успеха, уверенности в зав-

трашнем дне, воплощения в жизнь всего заду-

манного. 

яНа левиНа, 
главный редактор телеканала «Тольятти 24»: 

– Замечательно, что в нашем городе проводят-

ся подобные мероприятия на хорошем уровне. 

Приятно видеть такое количество красивых, 

успешных, самодостаточных женщин с горя-

щими глазами, с большими сердцами. Вдвой-

не приятно, что каждая из них болеет за свое 

дело, бесконечно любит то, что делает. Все 

вместе мы будем и дальше развивать Тольятти, 

каждый в своем направлении. Поздравляю по-

бедительниц и желаю им дальнейших успехов!

юлия ведяШева, 
юрист юридической компании «Невский»:

– Я хотела бы пожелать всем лауреатам го-

рящих глаз и чистого, открытого, искреннего 

сердца. Когда человек искренне любит то, что 

он делает, то все остальные получают от этого 

наслаждение, а значит, и коэффициент эффек-

тивности гораздо выше. Здесь собрались толь-

ко такие люди!

елеНа СазоНова, 
председатель Тольяттинского отделения Союза 
женщин россии: 

– Мероприятие яркое, интересное и полезное. 

Полезное потому, что благодаря этому проекту 

журнала мы каждый раз узнаем новые имена 

необыкновенных женщин нашего города. И мы 

ими гордимся!

с о б ы т и е

В П Е ч А т л Е Н и я  г О С т Е й

аННа СмирНова, 
генеральный директор компании 
MIRTOLLI: 

– Очень удачное время для подобно-

го праздника: все расцветает, женщи-

ны красивые, улыбчивые, счастливые. 

Очень приятно получить такую награду, 

приятно быть в числе успешных женщин. 

Всех женщин Тольятти хочу поздравить 

с тем, что у нас есть такая премия, что 

наши прекрасные женщины на виду и мы 

можем ими гордиться! 

аННа магдеева, 
специалист, менеджер по продажам 
группы компаний «Тон-авто» автосалона 
«рено»:

– Я хотела бы выразить благодарность 

за такой праздник, который поднимает 

значимость женщин-профессионалов. 

Для мужчин женщина – это часто только 

хранительница очага, хозяйка дома. Я ду-

маю, что это далеко не все женщины То-

льятти, достойные награды, зачастую они 

своим профессионализмом и силой духа 

могут потягаться с мужчинами. Я в своей 

скромной должности никак не ожидала 

получить такую награду, тем приятнее, 

что мой труд так высоко оценили.

владимир Бокк, 
депутат государственной думы 
федерального Собрания рф VII созыва:

– Журналу «Наш Тольятти» в очередной 

раз с большим успехом удалось пока-

зать широкому кругу людей женщин, 

на которых стоит ориентироваться, 

познакомить общество с истинными 

профессионалами, которые создают 

историю нашего города, подчеркнуть их 

важность для всего современного об-

щества. Эти яркие, успешные и смелые 

женщины изо дня в день доказывают, что 

каждая из них может практически все. 

На мой взгляд, женщины берут реванш 

за долгие годы притеснения мужчинами 

– они сейчас прекрасно чувствуют себя 

практически во всех сферах, они рулят! 

Безусловно, путь к успеху каждой  – 

это напряженный повседневный труд с 

полной отдачей, без поблажек, с пре-

дельной ответственностью. Но ведь это 

большое счастье – жить так, как они, по-

свящать себя, свои знания, силы, талант 

своему призванию, достигать высот в 

деле, которое по душе и которому они 

беззаветно преданы, восхищать, удив-

лять, вдохновлять других результатами 

своего успешного труда.
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как вы начали заниматься произ-
водством собственного сыра?

– Эта идея принадлежит моему 
супругу Олегу, и возникла она совер-

шенно случайно. Мы планировали попробовать 
это ремесло в качестве хобби шесть лет назад. 
Планировали посетить мастер-класс местного 
сыровара, но не получилось. Поэтому мы нача-
ли самостоятельно: изучали литературу, искали 
курсы, списывались с иностранными сыроде-
лами. Незаметно наш неподдельный интерес 
к процессу изготовления сыра перерос в соб-
ственную сыроварню. Наше производство на-
чалось с малого – десяти литров в день, однако 
сейчас у нас в цехе работает три сыровара, и мы 
перерабатываем от 500 до 1300 литров молока 
в сутки. 

Принимаете ли вы участие в фестивалях, 
ярмарках или конкурсах? Какими достиже-
ниями в этом ремесле готовы поделиться?

– Да, очень здорово, когда можно встретиться 
с коллегами, пообщаться, спросить 
совета, поделиться опытом, узнать 
мнение других специалистов о ка-
ком-то сыре собственного произ-

водства. Каждый год уже на протяжении пяти 
лет мы посещаем фестиваль Олега Сироты. 
Участвуем в конкурсах. И даже занимаем при-
зовые места! Стараемся принимать участие и в 
фестивалях местного масштаба, представляем 
свой район на агропромышленных ярмарках 
области. Нашу продукцию знают и любят в Ка-
зани, Уфе, Нижнем Новгороде.

Ваши продукты не раз становились луч-
шими. В чем секрет такого успеха и какие 
молочные продукты в вашем ассортименте 
сегодня?

– Сложно сказать однозначно. Мы всегда ста-
раемся следить за качеством – начиная с отбора 
молока через все этапы приготовления и конеч-
ного результата. Качество – залог успеха! Мы 
сами очень любим то, что производим. И мы яв-
ляемся самыми первыми потребителями своих 
продуктов. Всегда – на любом праздничном сто-
ле, да и просто так – есть несколько видов сыра, 
масла, творог, сливки. 

А у вас есть свои любимые из сыров соб-
ственного производства?

– Да, наш фирменный авторский сыр «Золь-
ненский», срок созревания которого – полтора 
года. Недавно разрезали «Зольненский» из сме-
си коровьего и козьего молока от 19 декабря 
2019 года. И он восхитителен! Я обожаю выдер-
жанный сыр в белом вине. И все наши «Бельпер 
Кнолле» люблю очень.

Расскажите о ваших планах на будущее.
– Планов действительно очень много, но ду-

маю, мы дождемся их полного воплощения. И 
уже к июню этого года раскроем карты! Ждем 
всех любителей сыра в нашем эксклюзивном 
семейном кафе, чтобы вкусно перекусить на-
шей пиццей из настоящей дровяной печи, на 
без дрожжевом тесте и, конечно же, дегусти-
ровать сыр!

Семейный бизнес, который начался с любви к 
молочным изделиям и как интересное увлечение, – 
такое встретишь нечасто. Но именно так открылась 
семейная сыроварня «Ярило» супругов олега и Марии 
Евдокимовых. Сначала пара экспериментировала 
на обычной кухне, а спустя шесть лет за одну смену 
они перерабатывают до тонны молока, получают сто 
килограмм сыра более 18 видов и имеют в копилке 
30 успешных и уникальных рецептов! О вкусном и 
изысканном сыре мы поговорили с основателем 
сыроварни Марией Евдокимовой.

«  с д е л а н о  в  т о л ь я т т и
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МиССия
Наша миссия – вовлечь как можно больше 
людей в осознанность, в понятие ценно-
сти времени, призвать к ответственности 
за себя, свою семью, город, район и в 
целом мир, в котором они живут, открыть 
им глаза, чтобы люди задумались, что на 
этой планете останется после нас нашим 
потомкам, что, по сути, мы взяли взаймы 
эту планету у наших детей и только от нас 
зависит, в каком состоянии мы оставим ее 
после себя!

ПочЕМу ЭКоПАРК
Тема экологии на сегодняшний день яв-
ляется мировым трендом. Наконец-то 
люди задумались о том, что ресурсы пла-
неты не безграничны и что нужно жить не 
только в режиме потребления. Хочется, 
чтобы эта тенденция и в России нача-
ла набирать обороты. Но что для этого 
нужно? Начать с себя, своих родных и 
близких! Необходимо изменить свое от-
ношение к экологии и на своем примере 
показать другим, что нужно бережно от-
носиться к своей земле. В идеале необхо-
димо добавить в программу школ предмет 
о любви и заботе к своей планете. 

Проблема бытовых отходов и загрязне-
ния окружающей среды сейчас остра как 
никогда! Мы рискуем превратить место, 
в котором живем, в свалку отходов. По 
всему миру уже давно существуют эко-
парки, тропы, где человек соединяется 
с природой, набирается сил, отпускает 
проблемы и усталость. Создание такого 
парка в Самаре даст возможность людям 
понять, как важно сохранять первоздан-
ную красоту природы, поддерживая ее и 
заботясь о ней, как легко и просто сор-
тировать мусор, чтобы не он нас окру-
жал, а совершенно другие картинки! 
Мы уверены, что наша идея найдет от-
клик в сердцах людей и вслед за нами 
и в других городах нашей родины будет 
запущен этот процесс. На второй план 
отойдут материальные выгоды, погоня 
за денежными средствами и успехом. 
А на первом месте вновь будут те 
ценности, которые действитель-
но важны и не измеряются 
материально – например, 
провести время с се-
мьей на природе, 
наслаждаясь момен-
том и красотой вокруг! 

НАш ПлАН-ПрОЕкт 

Задачи 
• Произвести ландшафтное 

проектирование парка и высадить 
новые растения.

• Провести обрезку старых деревьев.

• Создать workout площадки.

• Оборудовать экологические детские 
площадки.

• Построить современный скейт-парк.

• Создать баскетбольные площадки.

• Создать футбольное поле.

• Создать pump-track.

• Восстановить озеро, которое 
расположено в центре парка.

экОПАрк и кНигА 
рЕкОрдОВ гиННЕССА
Мы хотим установить в парке более 

тысячи скворечников!

Представляете? В парке 
Самары будет побит рекорд 

Книги Гиннесса!

НАш ПлАН-ПрОЕкт 

Задачи 
• Произвести ландшафтное 

созДаДим ЭКопарК БУДУЩеГо ВмесТе
Дорогие жители Самарского региона! 

Благодаря инициативной группе предпринимателей, объединенных 
общей целью, был запущен проект по реконструкции 

парка «Молодежный».

 +7 (846) 221-91-88   eco_park_samara   club203316756
 ecoparksamara@gmail.com, eco_park_samara@mail.ru

отойдут материальные выгоды, погоня 
за денежными средствами и успехом. 
А на первом месте вновь будут те 
ценности, которые действитель-
но важны и не измеряются 
материально – например, 
провести время с се-

наслаждаясь момен-
том и красотой вокруг! 

Представляете?
Самары будет побит рекорд 

Книги Гиннесса!

 club203316756
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Думаем, 
что это было бы 

масштабным 
событием 

для жителей нашего 
региона. Хотите быть 

частью этого 
события? 





Линда, вы совершенно неординарный артист, который 
каждый раз удивляет нас не только своим творчеством, 
музыкой, но и образами, совершенно разными стилями. 
Расскажите, какая вы сегодня?

– Сложно ответить однозначно на этот вопрос. Мне кажется, я живу 
в каком-то своем времени, иду своим путем, и описать словами, какая 
я, непросто. Лучше послушать мою музыку, так как именно она более 
точно охарактеризует меня. Я не вкладываю в свои песни выдуманные 
фантазии, поэтому они глубоко связаны со мной, с моими мыслями и 
переживаниями. 

Кроме частички себя, вкладываете ли вы в свои песни какой-то 
смысл, посыл или они написаны исключительно для души?

– Вся жизнь, которая происходит на моих глазах, она, естественно, 
выражается через музыку. Это и мой личный опыт, то, с чем я сталкива-
юсь ежедневно, что переживаю, анализирую, что вижу вокруг, что меня 
задевает. Моя музыка – это настоящая, реальная жизнь.

Вы не только яркая исполнительница, но и художник. Пишете ли 
вы картины сейчас, планируете ли выставку, ведь последняя была 
около шести лет назад?

– Я бы не называла это выставкой, ведь я не позиционирую себя как 
художник. Моя жизнь в большей степени связана с музыкой, я музыкант. 
Мне просто нравится рисовать, это мое хобби, увлечение, но выставлять 
свои работы на всеобщее обозрение я не планирую. 

Есть ли город, в котором вы чувствуете себя как дома, в котором 
вам легко дышится, работается, в котором вы чувствуете себя луч-
ше всего?

– Это моя родина, город Кентау в Казахстане, где я родилась. Приезжая 
туда, я всегда чувствую себя дома. По ощущениям, запахам, стихии, при-
роде, энергетике роднее города нет. 

у вас очень плотный гастрольный график, каждый день расписан, 
каждый день – новый город. Как вы отдыхаете?

– Отдых не нужен, если ты занимаешься любимым делом, как мы. Я 
не работаю – я получаю удовольствие и огромное счастье от того, чем 
занимаюсь. Наша творческая атмосфера включает в себя всё: абсолютно 
разные эмоции и состояние, смену обстановки, дороги, студии, концерт-
ных площадок – это для меня уже отдых. 

Каких творческих подарков ждать вашим поклонникам?
– Новой музыки. Мы постоянно занимаемся тем, что живем и свою 

жизнь преобразовываем в музыку, раскрываем все важные аспекты че-
рез нее.

Что бы вы пожелали тольяттинцам?
– Побольше солнца, внутренней красоты, легкой и теплой правды, не 

бояться ничего, терпения, хороших взаимоотношений, мира, побольше 
позитивных эмоций, несмотря на то, что все сложно. 

«  э к с к л ю з и в

Самая загадочная певица российской эстрады Линда посетила Тольятти в рамках своего 
гастрольного тура и нашла время ответить на несколько самых популярных вопросов своих 
поклонников. Эпатажная исполнительница рассказала о впечатлениях от города, людях, планах 
на будущее и ответила на самые личные вопросы эксклюзивно для журнала «Наш Тольятти». 

«в моей музыке –     
  реальная жизнь»

ЛИнда: 
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• Живые вечера

• День именинника

• Концерты звезд эстрады и юмора

• Выездные регистрации

• Концертная площадка – 
  до 700 человек

• Банкеты и корпоративы 
  на 250 гостей

• Авторская кухня

р е с т о р а н  r e n a i s s a n c e : Все лучшее для вас!

Тольятти, 
ул. Платановая, 6

8 (8482) 933 393

О прекрасном месте – 
ресторане Renaissance 
– певица Линда:

Renaissance – Это армянский ресто-
ран, в первую очередь, конечно же, 
армянская кухня. Из того, что вы 
сегодня пробовали, что вам особенно 
понравилось?

Линда: Все было очень вкусно, мне 
очень понравился шашлык из рыбы: 
пахло костром.

Есть ли что-то в армянской кухне, 
что вы любите?

Линда: Мне нравятся очень сыры, 
обилие зелени, тонкие лаваши. Мне 
кажется, все вкусно. А какие конкретно 
блюда – из армянской кухни, потому что 
все так смешано?

Шашлыки, голубцы в виноградных ли-
стьях – это армянские блюда.

Линда: И это очень вкусно, и я люблю.

Что бы вы пожелали тольяттинцам? 
И как вам ресторан Renaissance, в ко-
тором вы выступали?

Линда: Все гармонично, спокойно, пре-
красные, доброжелательные люди. Это, 
наверное, самое главное, потому что 
люди делают любое место, любой го-
род, любое пространство. Все зависит 
от нашей энергии.
род, любое пространство. Все зависит 

ул. Платановая, 6

8 (8482) 933 393



Volga Wedding Show

Красивейшие пары окунулись в  особую атмосферу свадебного дня, 
смогли оценить выступления лучших коллективов города и уникальные 
выставочные стенды представителей свадебной индустрии Тольятти и 
Самары. 

Гости забрали с собой не только яркие эмоции, но и ценные призы от 
партнеров и участников мероприятия. Организатор – Кристина Вищанская 
@kristina_wish. Инстаграм мероприятия – @volgawed. Генеральный парт-
нер – ресторан Renaissance. Фотограф – Екатерина Демотченко. 

28 февраля в реСторане rEnaissanCE СоСтоялоСь Самое романтичное Событие – volGa 

WEddinG shoW. мероПриятие ежеГодное и Проходит в шеСтой раз.

«  с о б ы т и е
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Чистый воздух, уютный интерьер, изысканная кухня и летняя веранда 
помогут отдохнуть от городской суеты. Здесь одинаково комфортно 

организовывать юбилей, светский ужин, свадьбу, прийти на воскресный обед 
всей семьей или провести деловую встречу с бизнес-партнерами.

На летней веранде ресторана можно самостоятельно 
поймать рыбу из нашего пруда, после чего наш 

шеф-повар предложит вам несколько вариантов ее 
авторского приготовления.

П. ПРИМОРСКИЙ, 
СОВЕТСКАЯ УЛИЦА, 1А

 23-22-21   mewstlt.ru    

 mews_restaurant

НАШЕ МЕНЮ – ЭТО СОБРАНИЕ 
РЕЦЕПТОВ ИЗ РАЗНЫХ СТРАН

БОЛЬШОЙ ВЫБОР 
БЛЮД НА ГРИЛЕ:

сочное мясо и рыба с легким дымком
и ароматными специями

РЕСТОРАН
MEWS

Для самых маленьких гостей у нас всегда открыта 
детская площадка. Доступно самое вкусное детское 
меню, по выходным работают веселые аниматоры.



Мы превращаем мечты 
            в квадратные метры
ОДОБРЕНИЕ ИПОТЕКИ ПО ВСЕЙ РОССИИ 

• без первоначального взноса 

• без официального трудоустройства 

• с низкой заработной платой 

• с коротким трудовым стажем  
    на последнем месте работы 

• с действующими кредитами 
❗️ 

ОПЛАТА ПОСЛЕ ОДОБРЕНИЯ ❗️
• МЫ ПЛАТИМ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ ЗА КЛИЕНТА 

ЧЕМ МЫ ОТЛИЧАЕМСЯ ОТ ДРУГИХ АГЕНТСТВ? 

 Мы не берем оплату заранее – только после выполнения работы. 

 Низкие цены. Найдете ниже – сделаем скидку. 

 С каждым клиентом заключаем договор на выполнение услуг. 

 Выполняем работы в короткий срок. 

 Все специалисты сертифицированные и со стажем более 10 лет.

{Сотрудничая с нами, вы имеете возможность 
зарабатывать. Просто рекомендуйте нас своим 
знакомым, коллегам, друзьям или родственникам.  
И если вы найдете тех, кому интересны наши услуги,  
то мы заплатим вам хорошие комиссионные. 

 8-987-446-56-16, 615-614

 проспект Степана Разина, дом 36а, ТЦ «Самара», офис 339 

 tltdom      subbot_reality 

 tlt2403@bk.ru 



    СУББОТ  
АНАСТАСИЯ ИГОРЕВНА 

       Директор  



«ПАРК ПРЕСТИЖ», 
Тольятти, ул. Громовой, 24. Тел. 24-52-40.
Часы работы: 10.00 до 19.00.

 friendspark_cafe    cafefriendspark   friendsparkcafe

Территория вкуса и творчества 
Friends ПАРК – 
творческо-гастрономический проект, объединяющий кафе, 
магазин декора и пространство для мастер-классов 
в одном мультипространстве.

О ПРОСТРАНСТВЕ:

• В кафе угощают кофе и чаем 
разных видов, в том числе на 
растительном молоке. Имеется в 
ассортименте настоящий турец-
кий кофе.

Все десерты – ручной работы по 
авторским рецептам Светланы. 
Изюминка – нежные чизкейки и 
кексы из черемуховой муки по 
старинному сибирскому рецепту.

С 20 апреля – запуск кухни. Меню 
небольшое, но зато все гото-
вится «из-под ножа», из свежих 
продуктов, никакой заморозки. 
Будет и детское меню, и обяза-
тельно сезонные предложения.

• В магазине представлен большой 
ассортимент товаров для сада и ого-
рода, товары для ухода за комнатными 
растениями, кашпо, вазы, разнооб-
разные предметы декора и посуда.

• В нашем кафе имеется место для про-
ведения мастер-классов на различную 
тематику. Лепка, флористика, шитье, 
квиллинг, рисование – это могут быть 
совершенно разные направления. Еже-
недельно проводятся творческие бран-
чи, периодически – поэтические, му-
зыкальные, киновечера. Пространство 
подходит как для личных встреч и пере-
говоров, так и для бизнес-завтраков, 
круглых столов и других мероприятий.

Основатели и владельцы  Friends ПАРК – 

КОСТЮКЕВИЧ ЕЛЕНА 

И ФЕДОРОВА СВЕТЛАНА

 friendsparkcafe


